
Por el problema de la amnistía

las elecciones
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Comienza la polémica entre los partidos 
sobre la conveniencia de concurrir a las 
urnas si no se decreta la amnistía total

ETA anuncia su vuelta a la 
“lucha armada” si no se ex
carcela a los presos políticos

(CRONICA DE MADRID EN LA PAGINA SIËTE)I

□enuncia "Diario 16
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En el caliente 
País Vasco

Comienza
la vuelta
a la nor
malidad 
laboral

Pero las tensiones 
callejeras continúan 
en las cuatro 
provincias

(Amp/ia información 
en /as páginas 8 y 9)

500 TELEFONOS están 
INTERVENIOOS en ESPAÑA

MARCELINO CAMACHO, RUIZ GIMENEZ 
AREILZA Y TARANCON HAN TENIDO 
INTERVENIDOS LOS TELEFONOS

LAS CONVERSACIONES SE VIENEN 
GRABANDO DESDE HACE MUCHOS 
AÑOS EN CINTAS ELECTRONICAS
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Eduardo FUEMBUENA COMIN
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A pesar de haber sido derrotado a 
los puntos por Cassius Clay

iH mmui
EVANGELISTA,
UN COLOSO

fCrónica de/ combate en /as 
paginas 19 y 20)

WÎ3S.;

OTRA VEZ NUEVOS 
MINIMOS EN LAS 
BOLSAS ESPAÑOLAS

MADRID, 17 (Europa Press).- 
En la primera jornada bursátil de la 
semana, el índice general de la bolsa 
de Bilbao ha alcanzado su mínimo 
del año, mientras que la de Barcelo
na se sitúa en el mismo mínimo del 
día 14 de abril, con bajas generales 
en las tres bolsas.

En Madrid, el índice general pier
de 0,37 puntos y retrocede a 88,67.

En Barcelona, el nivel medio se 
sitúa en 87,41 con un descenso de 
0,75 puntos.

En Bilbao el retroceso de 0,42 
establece el mínimo en 88,34.

c.o.u.
y de BACHILLER

TELEF. 372134
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LA IMAGEN

Los TRAGIC s acontecimientos producidos en Euskadi a 
lo largo de la última semana no pueden despacharse con 
una abstracta lamentación sobre la cuestión vasca, como si 
se tratara de una incomprensible maldición de origen 
desconocido lanzada sobre la Península. Ni siquiera es 
suficiente con repetir, una vez más, el elenco de errores 
cometidos por la Administración en el País Vasco, en 
especial en lo que se refiere a la política de orden público. 
Es imprescindible situar los últimos sucesos en una pers
pectiva de más largo alcance y hacer un análisis en pro
fundidad de sus causas.

En Euskadi se enfrentran tres estrategias políticas muy 
claramente definidas, aplicadas por fuerzas también 
claramente identificables. Hasta el 20 de noviembre de 
1975 dos dv ellas monopolizaron el protagonismo de la 
lu^a polit- a Euskadi, reducida a un terrible círculo 
vicioso de retos y respuestas: los planteamientos fran
quistas y la réplica de ETA y de ios grupos no armados 
situados en su orla.

El tratamiento franquista de la cuestión vasca, dictada 
desde la Administración Central y apoyada en el País 
Vasco por círculos social y económicamente influyentes 
pero muy miuvx . ios. consistió, a grandes rasgos, en la 
añmiiación forze i -. las peculiaridad históricas y cultu
rales del pueb-' isco en el seno de un españolismo cuyo 
carácter huero y ’•etsrico servía para disfrazar egoístas 
intereses de grupo. De esa laminación de la idiosincrasia 
vasca eran sólo salvados rasgos secundarios y folklóricos. 
Siguiendo uno de los métodos más recusables del fran
quismo, esa política asimilacionista era presentada como 
los verdaderos deseos del verdadero pueblo vasco. Poco 
importaba lo que los vascos de carne y hueso realmente 
pensaran o desearan. La destrucción de Guemica ilustra 
esa manera de proceder: no sólo la bárbara hazaña de la 
aviación alemana fue calumniosamente atribuida a sus 
víctimas por la historiografia oficial, sino que el Ayunta
miento de Guemica distinguiría años más tarde al general 
Franco con la máxima distinción de la ciudad.

Naturalmente, era falso que esa política fuera aceptada 
por el pueblo vasco. En consecuencia, se recurrió a las 
fuerzas de orden público, para que impusieran coactiva
mente lo que no era asumido voluntariamente. Tal vez

La montaña
mágica

Casi con toda seguridad 
ninguno de los políticos 
españoles que ahora mis
mo rastrean las minas del 
Rey Salomón del electo
rado duerme al lado de 
"La montaña mágica", la 
esplendida novela del ale
mán Thomas Mann. Tal 
vez por eso andan bus- 
cando votos.

Según ios resultados 
de una encuesta oficial 
que acaba de publicar la 
"Revista de la Opinión 
Pública”, el 75 por cien 
de los españoles no duer
men tampoco al lado de 
esa montaña. Se trata de 
un pico inaccesible.

¿Quién estuvo como 
Goebbels echando mano 
de la pistola cada vez que 
se ntencionaba esa maldi
ta palabra, cultura?

De esa pistola estuvo 
echando mano mucha 
gente. Estuvieron, por 
ejemplo, los autores de 
plarves de educación don
de se obligaba a una me
morización de la historia 

de la literatura sin poner 
jamás los ojos sobre un 
texto literario; estuvieron 
también quienes empeci
nadamente obligaban a 
repetir como una salmo
dia las más abstrusas defi
niciones gramaticales sin 
jamás propiciar un uso de 
la lengua escrita; estuvie
ron ios censores de ios li
bros; estuvieron quienes 
negaron dotaciones para 
la formación de bibliote
cas razonables; estuvie
ron todos los enemigos 
de la libertad.

No va a ninguna parte 
un paK cuya industria li
teraria, rotundamente ma
nipulada durante décadas 
es riaurosamente enteca. 
Puede perderse un país 
cuyos líderes no lean una 
sóla página de literatura 
y cuyos ciudadanos, al 
n>enos el 75 por 100 de 
ellos, no tengan otro ali
mento que ios televisores

(Diario 16}

algún día hagan examen de conciencia quienes condena
ron desde sus elevados cargos a los muchachos andaluces, 
extremeños y castellanos, de origen campesino y popular, 
que integran las filas de la Guardia Civil y de la Policía 
Armada, a tener que aplicar una política de orden público 
que llevaba implícito el derramamiento de sangre, y que 
les hacia vivir en un clima de impopularidad y hostilidad.

Sobre el trasfondo de esa política torpemente asimila- 
cionista nació y creció la violencia de ETA y la estrategia 
de un Estado vasco independiente y socialista, que in
cluiría a las cuatro provincias vascas españolas —Euskadi 
Sur— y los tres departamentos vascos franceses —Euskadi 
Norte—. ETA y los grupos políticos situados en su estela 
han sabido jugar hábilmente con un gigantesco equívoco. 
Porque la solidaridad de los vascos con las víctimas de la 
represión y con los presos políticos etarras no se superpo
ne en modo alguno con los objetivos independentistas.

La insensata irrealidad del programa independentista 
ha producido, por lo demás, escisiones continuas dentro 
de ETA: quizás no ha recibido atención suficiente el 
significativo abandono de esa organización, para ingresar 
en grupos leninistas, trotskistas o maoístas, de destacados 
militantes que han sometido a revisión, en la cárcel o en el 
exilio, el primitivismo y emocionalismo de los plantea
mientos etarras. Ahora bien, mientras el asimilacionismo 
de corte franquista continúe orientando la política estatal 
en Euskadi, ETA seguirá cosechando, por la vía indirecta 
del rechazo de aquellas medidas, apoyos y adhesiones.

Los sucesos de la semana pasada cobran sentido a la luz 
de esa bipolarización. Más allá de la reivindicación de la 
amnistía total, el objetivo político de ETA y de sus aliados 
es lograr el clima que haga posible tanto el abstencionis
mo electoral de la población como la retirada de los 
candidatos del centro y de la izquierda. La razón es que las 
elecciones, y sólo las elecciones, pueden abrir el camino a 
la tercera estrategia, única capaz de romper el círculo 
vicioso <asimilacionismo-independentismo».

En efecto, un amplio arco de formaciones políticas que 
van desde el centro-derecha hasta la izquierda —la De
mocracia Cristiana Vasca, el Partido Nacionalista Vasco, 
ESB, Acción Nacionalista Vasca, ESEI, PSOE, PCE— 
ofrecen la salida de ese angustioso e irresoluble dilema: la 
negociación de un Estatuto de Autonomía tan alejado del 
centralismo inviable del franquismo como del indepen- 
dentismo imposible de ETA. Tal vez el Gobierno Suárez 
haya hipotecado su libertad de acción hasta las elecciones 
mediante compromisos que le impiden la total excarce
lación de los presos políticos y un pronunciamiento favo
rable a los Estatutos de Autonomía; pero dispone ya de un 
instrumento electoral, a través del cual puede hacer llegar 
al País Vasco su programa de gobierno y su proyecto

(De "El Pais")

RADA
MODE

DEL
PCE

"Entiendo que la imagen moderada del Par
tido Comunista de España no es de hoy, sino 
de hace algún tiempo. En todo caso, la credi
bilidad de las declaraciones que se hagan des
de la dirección de un partido como el comu
nista, normalmente, van muy por detrás de la 
credibilidad que en sí mismo tiene el partido 
conx) tai. El Partido Comunista Español es un 
partido comunista. No tiene nada que ver con 
la opción socialista, sean cuales sean las pala
bras que empleamos unos y otros. Las perso
nas que puedan votar socialista no votan co
munista, eso me parece evidente".

Felipe González 
(De "Opinión"

En estos momentos, 
¿qué le hobrá aportado a 
don Juan Carlos la cesión 
de los derechos que don 
Juan es depositario? Creo 
que para resonder esta 
pegunta se debe tener en 
cuenta la tebria de las le
gitimidades de Aíax We
ber. La legalidad indiscu
tible, el poder “de Jacto ” 
de don Juan Carlos re
quiere además de una de 
las tres legitimidades; la 
carismática o personal, la 
histórica o tradicional, la 
democrática o racional. 
Carente de la primera, la 
segunda no tiene hoy vi
gencia práctica en Espa
ña. Hay que acudir, pues, 
a lograr la legitimidad de
mocrática. Para eBo don

Juan Carlos ha de contar, 
no con la herencia histó
rica que le transmite su 
padre sino con el presti
gio, la dignidad y el deco
ro que han significado 
más de 40 años de sacrifi
cios en defensa de la in
dependencia de la Coro
na; actitud que debe ser 
imitada en lo sucesivo.

Sé que al expresarme 
y comportarme de este 
modo no me pongo al ni
vel de los cortesanos, de 
viejo o nuevo cuño, fiero 
sé también que actuó en 
la linea de la mejor tra
dición democrática y mo
nárquica española, que 
en otro tiempo llegó a 
decir: “Eres rey si obras 
rectamente; no lo eres si 
no obras rectamente**. 
Palabras de oro que se 
completan con aquellas 
otras: “Uno á uno somos 
tanto como vos; todos 
juntos somos más que 
vos**.

Permítaseme concluir 
con una confesión perso
nal. He sabido lo que es 
la difamación, el exilio y 
la persecución hasta dejar 
ahogada mi voz. Pero se
ria traidor a mi concien
cia si no la elevase de 
nuezfo para defender los 
principios de honor, leal
tad y libertad sin los cua
les es imposible pensar en 
la existencia en nuestro 
paú de la monarquía de
mocrática, la única po
sible en ¡a España ac- 
tuoL

Rafael Calvo Serer, en 
"Diario de Barcelona")
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Para entrevistarse con Suárez y con el Rey

HUH
Juegos 
peligrosos

LISBOA. — El vicepresidente norteemericano Waiter Mortdale (a la izquierda) con el presidente 
oortugués Antonio fíamalho Eanes, quienes se han reunido para discutir la ayuda militar y eco
nómica a Portuqál, antes de que el presidente U.S.A, volara, desde Lisboa con destino a Madrid. 
(Telefoto UphGfra)

Su cartera viene repleta 
de temas de política exterior

hacia el proceso 
d emocratizador portugués. 
Móndale dijo a los 
periodistas tras la entrevista
que no había grandes
problemas entre los dos
países y que habían

tiene tres hijos (dos varones 
y una hembra)

Poco tiempo después se 
asoció con otros abogados 
hasta 1960 año en que el 
gobernador de Minnesota 
Freeman, le nombró

9

c MADPID, 17 (Cifra).- A las once de la mañana de boy 
B llegaba a Madrid d vicepresidente de los Estados Unidos, 
F Walter Móndale.

inmediatamente después de su llegada el vicepresidente 
És norteamericano se trasladó al Palacio de La Moncloa donde 
* se é'ñtervistó con el presidente Adolfo Suárez, iniciándose 
» seguidamente las sesiones de trabajo a las que seguirá un 
|í almuerzo.
K Sobre las seis de la tarde, el vicepresidente 
B norteamericano será recibido en audiencia por SJM. el rey 
■ Juan Carlos.
■ Walter Móndale abandonará Madrid mañana por la 
■ mañana con destino a Viena y luego Belgrado y Londres.

estratégicos (SALT); las 
reducción de fuerzas

de 
en 
la 
en

Europa (NBFR), y 
próxima conferencia 
Belgrado sobre aplicación de 
los acuerdos de Helsinki.

En Berlín Occidental,
Móndale renovó las 
promesas americanas: “No 
pemutiremos ninguna duda 
sobre el hecho de que los 
Estados Unidos siguen fieles 
a su compromiso de utilizar 
todos los medios que 
pudieran ser necesarios para 
oponerse a toda tentativa de 
poner en peligro la libertad 
del Berlin Occidental”,

LIBERAL-PACIFICO

En el Senado, Walter 
Móndale se ha labrado fama 
de legislador prudente y 
cauteloso, y tiene un 
señalado historial liberal 
como uno de los prindpales 
defensores de los derechos 
civiles.

Móndale, tiene “puntos 
de vista muy personales y 
no siempre coinddentes con 
los de Mr. Carter”. 
Preconiza el desarme
nuclear como ‘primera
medida” para establecer una 
“verdadera distensión” 
Este-Oeste, pero no 
especifica con precisión en 
Qué condiciones ha de 
reducir América sus 
írsenales de material 
atómico.

En su reciente viaje por 
Europa habió del deseo de 
Washington de reforzar del 
frente de países 
industrializados (Estados 
Unidos-Europa del 
Oeste-Japón), y de sentar las 
“ases de una “cumbre” 
económica, que, por otra 
Parte, esboce actitudes del 
Occidente y de sus afines

para la conferencia 
Norte-Sur.

Móndale ha querido dejar 
claro que el nuevo Gobierno 
desea ejercer su fundón en 
estrecho acuerdo con los 
aliados tradicionales de ios 
Estados Unidos, o sea, 
Europa y Japón, y que la 
situación económica 
mundial es el tema número 
uno sobre el que debe 
establecerse la cooperación.

El vicepresidente ha 
intentado tranquilizar a los 
aliados atlánticos. Ha dicho 
que, aunque el nuevo 
presidente logrará redudr 
los gastos militares como 
habia prometido en su 
campaña no tiene intención 
de modificar los 
compromisos americanos 
respecto a la OTAN. Al 
contrario, los Estados 
Unidos están dispuestos a 
aumentar su ayuda si los 
aliados aceptan también 
hacer un esfuerzo. Y 
subrayó que estos serán 
consultados en las 
negodatíones importantes 
que tienen en marcha los 
Estados Unidos, como las de 
reduedón de armamentos

LA ESTANCIA 
EN LISBOA

Ayer, Móndale se 
entrevistó con el presidente 
portugués Antonio Ramalho 
Eanes, y su primer ministro, 
Mario Soares, con los que 
discutió algunas ayudas 
financieras y militares.

Las personas que viajan 
con Móndale dijeron que la 
visita del vicepresidente 
tenía como objeto expresar 
el apoyo norteamericano

i'

EL MINISTRO DE EXTERIORES 
RECIBIDO POR EL REY

Madrid. IZ (CUra).— S.M. e1 Rey uor» Juan *^•*’*2“ 
bMa «n audiencia esta mañana al mlnWro de Asunto» Exter»- 
re» dañé». K.B. Anderwn, en el palacio de Orlente.

Anteriormente, el leftor Andersen se entrevistó con suçotera 
«*«*ol. Marcelino OrMa. en U sede del Ministerio de Asunto» 
Exteriores Español. _

Paralelamente se reunieron la* deleeacione» de ampo» paise». ; 
tema» Incluidos en U wenda de esu» conversactone» eran, 

entra otros, tas relaciones España-Europa (NATO, Mercado 
»4n. y Consejo de Europa), tema» africano» y de Orlente Medio. 
M conferenda de Beifvado y el estudio de un con«nio culturaí 

netoetaciones comenzarán proPablemente el próximo 
otoño.

Mañana el ministro dañó» se entrevistará con el presidente del
Gobierno español. Adolfo Suárez.

1

quedado completamente de 
acuerdo.

Los Estados Unidos son 
el principal promotor de un 
préstamo que se está 
negociando para ayudar a 
Portugal a superar sus 
dificultades económicas. 
Alemania Federal y Estados 
Unidos también están 
ayudando a Portugal a 
formar una brigada 
aerotransportada, que 
formará parte de las fuerzas 
de la “OTAN”. Móndale 
dijo que ambos temas 
habian sido tratados en sus 
conversadones con Eanes y 
Soares.

DATOS BIOGRAFICOS 
DE WALTER MONDALE

El actual vicepresidente 
americano, Walter Móndale, 
nadó el 5 de enero de 1928, 
en Ceylon (Minnesota del 
Sur). Su familia, oriunda de 
la aldea noruega de Mundal, 
emigró a los Estados Unidos
en

en 
en

1857.
Estudiante universitario 
el colegio de Macalaster 
Saint Paul (Minnesota)

Móndale que contaba veinte 
años ayudó a organizar y 
dirigir la primera campaña 
de éxito realizada por 
Hubert Humphrey para 
conseguir un escaño en el 
Senado nadonal, en 1948.

Humphrey ha ayudado a 
Móndale en su catrera 
política y se dice que ha 
influido notoriamente en 
Carter para que lo eligiera 
como candidato a la 
Vicepresidenda.

Móndale se graduó con la 
nota máxima en la 
Universidad de Minnesota 
en 1951, e ingresó en el 
ejército como soldado 
durante la guerra de Corea, 
licendándose como c^o en 
1953, Regresó después a la 
Universidad para estudiar 
Derecho, obteniendo la 
licendatura en 1956.

En 1955 se casó con 
Joan Adamas, con la que

procurad or
Estado. Al

general del
acabar

mandato unos meses
sw 

mas
tarde Móndale ganó las 
elecciones para el mismo 
puesto, consigurendo el 58 
por ciento de los votos y en 
1962 resultó reelegido, 
logrando el 563 por ciento.

En 1964, la carrera 
política de Móndale cobró 
nuevo e importante 
impulso. Al resultar elegido 
el senador Humphrey 
vicepresidente, quedó 
vacante un puesto de 
senador por Minnesota. A 
instandas de Humphrey, el 
gobernador del Estado, Kart 
Rolwaag, nombró a 
Móndale para ese puesto. 
Posteriormente lo ganó 
fádimente en las siguientes 
eiecdones en 1966 y>1972.

A lo largo de sus doce 
años en el Senado, Móndale 
ha conseguido entre los 
exigentes meticulosanrrnte 
sus trabajos.

Ha sido miembro de la 
Comisión de Finanz« del 
Senado, que trata de 
cuestiones de impuestos, asi 
como de la Comisión selecta 
del Senado sobre 
tnformadón.

En 1976 Móndale acepta 
la candidatura de la 
Vicepresidencia cuando 
Carter le señala que tenía el 
propósito' de “utilizar la 
vicepresidenda para una 
amplia variedad de 
cometidos, tanto en la 
política interior como en la 
exterior”.

En- un gesto sin 
precedentes en la historia 
norteamericana, el 
presidente Carter, hizo del 
vicepresidente, Móndale, el 
jefe de los asesores de la 
Casa Blanca, informando a 
todos los miembros del 
“staff” que su jefe era 
Móndale, revelando asi una 
dimensión política 
desconocida para un 
vicepresidente dd pais, cuya 
única fundón oficial hasta 
ahora era la de presidir el 
Senado.

Preocupantes presa

gios electorales deben cir
cular por las cabezas rectoras 

de Alianza Popular para que 
Torcuato Lúea de Tena, en 
el curso de un mitin en San 
Lorenzo de El Escorial, 
anunciara el sábado que la 
coalición a que pertenece 
llegaría a pedir que la misión 
constitucional del Ejército se 
actuase para impedir la pues
ta en marcha de un proceso 
constituyente. Dicho en ro
mán paladino, Alianza Popu
lar, en caso de ser amplia
mente batida en tas eleccio
nes y si la voluntad soberana 
del pueblo expresada a través 
de sus representantes en las 
Cortes demandara la elabora
ción de una nueva Constitu
ción acorde con sus aspira
ciones, Alianza Popular, de- 
cimos,apeiaría al Ejército pa
ra tratar de imponer sus cri
terios, ya que no por las ur
nas, por una interpretación 
harto interesada de ta Ley 
Orgánica del Estado, que en
comienda a tas Fuerzas Ar
madas la defensa del orden 
institucional. Pero olvida ei 
señor Lúea de Tena dos pun
tos:

Primero, que efectiva
mente una de tas misiones 
del Ejército es la defensa det 
orden institución^ vigente, 
pero que ese orden no tiene 
que ser permanente e inaltera
ble, sinOfComo toda ley hu
mana, révisable, derogable y 
mutable adaptándose a tas 
realidades y exigencias socia
les e históricas- V segundo, 
que nuestra propia legisla
ción regula el sistema de mo
dificación de esas leyes fun
damentales.

Las Fuerzas Armadas tie
nen como uno de sus come
tidos la defensa del orden 
constitucional, pero del or
den constitucional «gente en 
cada momento. í^n arreglo 
a la Ley no pueden ser con
sideradas, desde luego, como 
guardianas ad eternum de 
uras tablas de la ley impues
tas sobre la voluntad sobera
na de la nación.

Afortunadamente ésta es 
también la óptica de nuestras 
Fuerzas Armadas que reitera
damente han matífestado en 
los últimos meses su volun
tad de servicio a la nación, al 
margen de cualquier partidis
mo. Esto, claro, difícilmente 
podrán comprenderlo quer*^' 
quisieran un Ejercito de espal
das a la nación y defendien
do intereses de grupos. Pero, 
en cualquier caso, nos parece 
un juego muy peSgroso, pre
tender involucrar al Ejército 
en los temas políticos que han 
de ser resuelíos 
a través del de
bate y la deci- 
sión nacionales 
por procedi
mientos demo
cráticos.

KREISKY, 
A MALLORCA

MADRID, 17 (Europa 
Press)-- El primer ministro 
del Gobierno austríaco, 
canciller Bruno Kreisky, 
llegará este fin de semana a 
Palma de Mallorca en visita 
privada. Vendrá 
acompañado de su familia y 
permanecerá varios dias. No
m a n t e n d
entrevista 
española 
miembro 
español.

ra ninguna 
en la capital 
con ningún

del Gobierno
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A las cuatro de esta madrugada:

NOS ENTRAMPAMOS A 
CUALQUIER PRECIO

a
UE el actual Gobierno parece no preocuparse 
demasiado por la economía del país, lo 
proclaman a voz en grito todos los hombres de 
empresa españoles. Que en esta hora española, con tanti 
habilidad negociada políticamente, por Adolfo Suárez 

sólo prima la escalada hacia el poder pre-electorál, lo 
saben hasta íos niños de las Escuelas Municipales.

Pero lo que no saben muchos españoles, 
según el rumor de los medios financieros, es que 
España se está entrampando a cualquier precio 
y a velocidades de vértigo.

En una sola semana se han firmado créditos 
extranjeros a favor del Estado español, por 
valor de 50dD00 millones de pesetas (RFA 500 
millones de marcos; Arabia Saudita y el 
mercado de eurocapitales: 410 millones de 
dólares y 60 millones de dólares al INI)

Sin embargo, parece que el ministro de 
Hacienda, piensa seguir firmando créditos del 
exterior, en su próximo viaje a Japón pueden 
caer ISJQOO millones de pesetas más. Y a este 
largo ^hit parade'*^ internacional no han 
aparecido todavía los nuevos créditos USA “tan 
concienzados^ por el viaje de Suárez.

El rumor de los medios financieros del país 
pregunta: ¿quién pagará tanta trampa? Que 
responda quien pueda .

el tiempo

Explosión de un artefacto
en un centro cultural USA

Ha causado, dos heridos leves
y grandes desperfectos
MADRID, 17 (Cifrajk- Un 

artefacto ha hecho explosión a 
las cuatro de esta madrugada, 
aproximadamente, en los 
sótanos del centro cultural, de 
los Estados Unidos, en la calle 
de San Bernardo número 107, 
resultando herido leve el 
conseije de la finca.

Los daños materiales, al 
parecer, son elevados, ya que la 
explosión prodigo la rotura de 
una conducción de agua y 
destrozos en la caldera de la
calefacción.

Unidades 
bomberos

del servicio de
in tervinieron, 

alertadas por la policía, desde

las 4,18 horas hasta las 5,15 de 
la mañana, con el fin de taponar 
la conducción reventada y 
achicar el agua que se había 
depositare en el sótano.

El artefacto estaba colocado 
debajo de una máquina 
expendedora de “Coca-Cola” en 
una sala de profesores junto a la 
filmoteca, y prodigo lusiones de 
carácter leve a dos personas.

La explosión, afectó a la 
parte izquierda de la planta baja 
del centro, mientras que la 
derecha, ocupada por la 
“biblioteca Washington Irving” 
no ha sufrido casi daños, al igual 
que la planta primera.

Por estar la sala donde se 
encontraba el artefacto junto a 
la escalera que comunica con el 
resto del edificio, se produjeron 
desperfectos en los servicios 
centrales así como rotura de 
cristales hasta la planta tercera, 
y una grieta en un edificio 
comercial lindante.

En el momento de producirse 
la explosión, se hallaba en los 
locales del centro cultural d 
conseije Francisco Zamora, que 
se encontraba en el vestíbulo de 
entrada que divide la biblioteca 
del resto de las dependencias, de 
la planta baja, y que resultó con 
heridas que no revisten 
consideración.

En la planta superiori, 
encontraba Emilio Perty^ 
conserje dde la emnr.,, 
“Vallehermoso”, que se 
del mantenimiento del'edificioi 
que tuvo que ser atendido enljl 
casa de socorro. ;

Según ha declarado a “Cifrfi 
el señor Charles Meyer, agregad,! 
cultural adjunto de la EmBaj^ 
americana, la parte de la primer, 
planta y la biblioteca stiji 
utilizada en cuanto sea posiLU 
lo mismo que el resto ddt 
centro. ,

El señor Meyer declaii^ 
también que no se hahijí; 
recibido ningún tipo de amenaar 
que pudiera justificar ||í 
ocurrido.

¿Autor el G RAPO?
MADRID, 17 (Cifra).— Una llamada anónima recibida sobre las 

diez de esta mañana en la redacción del diario “El País” ha reivindi
cado pnra los “Grupos Revolucionarios y Antifascistas Primero de 
Octubre” (GRAPO) el atentado perpetrado durante la pasada ma
drugada en el centro cultural de los Estados Unidos.

El interlocutor se limitó a afirmar su pertenencia al “GRAPO” y 
que dicha organización había colocado el artefacto.

Se tienen dudas ante los pocos detalles proporcionados por el 
comunicante anónimo, de la autenticidad de la llamada.

Denui 
"Diarii

IN

Ar<
int

MADRID, 
rfiCÉ por lo ma 
mera parte dé 
ña.

EL P.C. CON
TRARIO A LAS

r-

r

MADRID, 17 (CifraL (Espec'ial 
para "Cifra'', por "NIMBUS'').— 
El área de bajas presiones se 
desplaza lentamente hacia el 
Mediterráneo, quedando por 
tanto, ei norte peninsular y 
Baleares bajo su radio de acción 
más directo, si bien tos vientos del 
norte seguirán afectando de lleno 
al resto del país, con lo que el 
tiempo inestable y sobre todo las 
temperaturas bajas seguirán 
siendo la tónica general en el día 
de hoy. El mejor tiempo debe 
c orresponder al sur de la 
Península y tarnbién a Canarias, 
aunque en el Archipiélago 
soplarán vientos fuertes del 
nordeste. En suma, tiempo 
todavía revuelto y con 
temperaturas muy por debajo de 
lo normal en esta fecha.

EBRO Y CATALUÑA.- 
Tiempo inestabie con chaparrones 
y tormén tas, alternando con 
claros en el cielo. Nevadas en los 
Pirineos y temperaturas 
moderadamen te bajas.

VUELTA A LA NORMALIDAD 
EN “FORD - ESPAÑA"

Esta mañana trabaja el primer turno 
compuesto por 4.800 trabajadores

VALENCIA, 17 (Europa 
Press).— Esta mañana se ha 
vuelto a la completa 
normalidad laboral en la 
factoría de “Ford España” 
de Almusafes (Valencia), al 
incorporarse al trabajo el 
turno completo a las seis de 
la mañana, según informa la 
empresa. La decisión de 
volver la tomaron ayer en 
asamblea los trabajadores.

Se da asr por terminado 
el conflicto, que comenzó el 
pasado día 4„ con una 
huelga del personal a raíz 
del despido de tres 
trabajadores, seguido del 
lock-out de la empresa el 5

de mayo como respuesta a 
la huelga de los 
trabajadores. Posteriormen
te, la empresa despidió a 54 
trabajadores (7 de ellos 
miembros de la co misión de 
delegados de los 
trabajadores).

Esta mañana, según 
informa la empresa, están 
trabajando unos 4.800 
trabajadores, de los que 
unos 900 es personal de 
oficinas, que desde hace 
días concurría al trabajo 
normalmente y unos 4000 
son p ersonal de las cadenas 
de producción. El turno de 
tarde se espera que se

CANDIDATURA ARAGONESA 
INDEPENDIENTE DE CENTRO 

ENCABEZADA POR
HIPOLITO GOMEZ DE LAS ROCES

NECESITA LA AYUDA ECONOMICA
de cuantas personas o entidades se identifiquen con dicha Candidatura, a fin de 
sostener la adecuada campaña electoral.

A tal efecto, se han abierto cuentas corrientes en las Entidades que a continuación 
se detallan:

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE ZARAGOZA, 
ARAGON Y RIOJA.— Oficina Principal (San. Jorge, 8 - Zaragoza)

CAJA DE AHORROS DE LA INMACULADA Oficina Principal 
(Don Jaime I, 33 - Zaragoza)

CAJA RURAL PROVINCIAL Oficina Principal (San Voto, 8 - Zaragoza)
CAJA RURAL DEL JALON Oficina Principal (CALATAYUD)
BANCO ZARAGOZANO Oficina Principal (Coso, 47 - Zaragoza)

En las Oficinas citadas, bien directamente o a través de cualquier otra entidad ban- 
caria pueden ingresarse las aportaciones económicas en favor de esta Candidatura

PUBLIC/DAD MUCHAS GRACIAS

reincorpore sin ningún 
problema, con lo que al 
final de la jornada de hoy la 
normalidad laboral será 
absoluta. La plantilla total 
de “Ford España ” es de 
unos 9000 obreros.

Por otra parte, continúan 
las negociaciones entre la 
dirección y los 
representantes- de la 
"comisión de los 12^ para 
llegar a un acuerdo sobre las 
reivindicaciones pendientes, 
entre las que figuran la 
reducción- de los ritmos de 
producción y la readmisión 
de despedidos.

En cuanto a la 
producción de coches desde 
hace días (cuando aún no 
había terminado el conflicto 
y el personal se había 
reincorporado parcialmente) 
asciende a 160 coches 
diarios, frente a los 350 que 
diariamente produce 
‘‘'Ford” en condiciones 
normales.

NOTA DE LA OID
SOBRE LA MUERTE
DE UN MARINERO
ESPAÑOL

MADRID <17 (Logos).- 
La oficina de Información 
Diplomática del Ministerio 
de Asuntos Exteriores 
comunica lo siguiente:

“En relación con el triste 
suceso en el que perdió la 
vida, en la madrugada de ■ 

hoy, el marinero del buque 
pesquero “Filo-Ami” D. 
Antonio Real, el Ministerio 
de Asuntos Exteriores ha 
enviado instrucciones a 
nuestro embajador en 
Lisboa para que realice una 
gestión urgente a fin de 
aclarar los hechos, exigir, en 
su casoy las responsabi
lidades oportunas y solicitar

-se tomen medidas 
para impedir la repetición de 
estos hechos en el futuro.

El embajador de Portugal 
en Madrid Sr. Menezes, 
visitó ayer al ministro de 
Asuntos Exteriores Sr..Oreja 
para lamentar el 
fallecimiento del marinero 
español”

«JORNADAS 
DE LUCHA»

MADRID, 17 (Logos).— “La razón por la 
los comunistas no queremos participar en 
^jornadas de lucha” es porque pensamos que lo 
fundamental en estos momentos es serenar los 
animos y no dificultar más las cosas de lo que 
están”, ha declarado a Logos un portavoz del PCE, 
en relación con la “jornada de lucha co nvocada

que

para ayer en Madrid y que no ha tenido 
repe^rcusión visible en la actividad ciudadana.

“Actualmente es peligroso hacer esas 
convocatorias porque se puede entrar en un 
proceso de represión que llegue a paralizar las 
elecciones”, continuó el portavoz del PC.

; Lo importante ahora para los partidos 
políticos —dijo— son las elecciones. Es a partir de 
aquí' cuando habrá que resolver todos los 
problemas que tiene planteados el país”.

“Esto no quiere decir --añadió- que el PCE no 
apoye los derechos del País Vasco y pida la 
amnistía total, pero ahora no se puede caer en lo 
que supone de provocación las acciones generales”.

Como es sabido,.el PCE se mantuvo al margen 
de la convocatoria a una jornada de lucha orevista 
para.ayer en Madrid, y firmada por PSOE y PSP 
(legalizados), Partido CariistaL Acción Comunista, 

Handera Roja, ARDE, Partido Comunista de 
•os Trabajadores, Movimiento Comunista, 
Juventudes Comunistas de España, Liga Comunista 
Revolucionaria, Organización Revolucionaria de 
Trabajadores y Partido del Trabajo de España.

parte la coordinadora general de 
Comisiones Obreras también ha rechazado la 
convocatoria de huelga lanzéda por las demás 
centrales sindicales, por considerar que el interés 
de la clase obrera es que haya elecciones lo más 
libres posibles y que se desarrollen en paz.

“LA PASIONARIA” CONTRIBUYO
AL LANZAMIENTO DEL EUROCOMUNISMO

“La Pasionaria se está readaptando”, han 
^larado a Logos en fuentes próximas a doña 
Dolores Ibarruri, que llegó él viernes a Madrid 
procedente de Moscú.

Por ahora añadieron- se está dedicando a 
visitar Madrid y a recorrer sus calles. Todavía no se 
ha previsto ninguna intervención política”.

“Dolores Ibarruri, nunca dijo que el 
eurocomunismo fuese una imbecilidad" ha 
declarado a Logos un portavoz del PCE.

El mismo portavoz manifestó que es falsa la 
entrevista en que se le atribuye esas declaraciones 

“Dolores Ibarruri desde 1956 es una de las
personas que más ha impulsado el proceso de 
readaptación del partido y por tanto, 
contribuido eficazmente al i

►.vri taniO, ha 
nacimiento del

eurocomunismo", afirma el mismo portavoz.

CARRILLO. SIN VOZ
Santiago Carrillo, secretario 

general del PCE, ha tenido que ser sustituido en un 
mitin en Salamanca ante la imposibilidad de poder 
hablar.

El señor Carrillo se ha quedado totalmente 
afónico, ya que lleva un ritmo de actuación en 
todas las provincias de un mitin diario. Ayer tenia 
previsto intervenir en Salamanca, pero ante la 
imposibilidad de hablar fue sustituido por don 
Ramón Tamámes, miembro del Comité Central.

El señor Carrillo estaré varios días sin hablar 
hasta recuperar la voz.

“Unos qui 
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siendo ahora 
los diversos s 
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Denuncia 
'Diario 16" । 500 TELEFONOS están
INTERVENIDOS en ESPANA
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Las conversaciones se vienen 
grabando desde hace muchos 
años en cintas electrónicas

^Marcelino Camacho, Ruiz Giménez, 
Areilza y Tarancón han tenido 
intervenidos los teléfonos

MADRID, 17 (De nuestra Redacción).- El "Diario 16" que desde hoy apa
rece por la mañana y por la tarde, publica en su número de esta mañana la pri
mera parte dé una gran información sobre los teléfonos intervenidos en Espa

ña.-

"Unos quinientos teléfonos —dice 
el periódico— en toda España están 
siendo ahora mismo controlados por 
los diversos servicios de inteligencia, 
oue tienen a su cargo esta misión de es
cucha, han dicho a D16 fuentes cer
canas ai Alto Estado Mayor.

De esos quinientos teléfonos, unos 
doscientos pertenecen a la guía telefó
nica de Madrid y su control se realiza 
por medio de una sofisticada “centrali
ta” de fabricación norteamericana que 
está a cargo de lo que se conoce como 
"el grupo 15”, integrado por policías y 
militares.

Personal que en otro tiempo ha dé- 
sempeñado funciones en las escuchas 
ha comentado a este periódico que pa
ra atender esa “centralita” se ha con
tratado "personal de absoluta confian
za” en la Compañía Telefónica. 

“Varias operadoras y dos ingenieros 
de telecomunicación estaban perma
nentemente en la Dirección General de 
Seguridad, no sólo para tener a punto 
los equipos, sino para poner en fundo-

namiento unos aparatos altamente es
pecializados que localizan proceden
cias de llamadas telefónicas en quince 
segundos”, agregaron las fuentes de 
DI 6.

Otras filtraciones —añade el perió
dico apuntan sin embargo, que al me
nos algún tiempo este servicio de escu
cha estaba instalado en una oficina 
comercial situada frente a la central de 
la Compañía Telefónica. El encargado 
de este trabajo respondía según las 
fuentes de DI 6, al nombre de comisa
rio Vicente.

“El grupo 15”, más este personal 
auxiliar, ha sido y es el encargado de 
“mantener alimentada la centralita”, 
ya que su trabajo es puramente téc
nico’’.

La decisión de que teléfonos hay 
3ue controlar en cada instante, parte 

e los centros neurálgicos de ios diver
sos servicios de inteligencia.

Estos servicios, al decir de expertos 
en el tema, se reparten así las aproxi
madamente doscientas líneas de que
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MADRID, 17 (Logos).— Cáhtas Española ha decidido 
suscribir las reivindicaciones planteadas por Taula d’Entitats 
y Moviments Juveniis de Catalunya, entre las que se 
encuentra, la legalización de derecho e inmediata, de todas 
las entidades, movimientos y grupos de Jóvenes sin 
discriminación ideológica.

En la mesa redonda celebrada con el objeto de tratar la 
problemática Juvenil, y a la que asistieron representantes de 
agrupaciones de Jóvenes de toda España. El inventarlo 
público del patrimonio de la extinguida delegación de 
juventudes y la puesta a disposición de los locales, 
presupuestos e instalaciones hasta ahora asignados 
mayoritariamente, a la OJE.

Asimismo reivindican una presencia activa de todas las 
entidades Juveniles en la gestión y control de los futuros 
servicios de la administración a la Juventud..

han 
ioña 
drid
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dispone la centralita de escucha: cua
renta para el Servicio de Documenta
ción de Presidencia del Gobierno, otras 
tantas para el Alto Estado Mayor, y el 
resto para la Dirección General de Se
guridad.

Las otras trescientas líneas de escu
cha que algunas fuentes suponen que 
están repartidas por el resto de España, 
principalmente en las grandes capitales 
de provincia, se reparten casi con ese 
mismo esquema.

De las quinientas líneas en total, só
lo unas sesenta —cuarenta en Madrid y 
el resto en provincias— permanecen 
constantemente conectadas con deter
minados números de teléfonos, perte
necientes a las personalidades más im
portantes del Estado y a una media do
cena de los que se consideran los gran
des líderes de la oposición.

Si estos sesenta teléfonos, aproxi
madamente, permanecen conectados 
con la centralita las veinticuatro horas 
del día, no ocurre así con los demás.

Fuentes seguras han informado a 
DI 6 que el elevado costo de las escu
chas —casi todas ellas son grabadas en 
cintas magnetofónicas, a pesar de oue 
pueda existir una escucha directa— ha
cen que él servicio se haga con una 
cierta dosis de pragmatismo.

Cada servicio^ que tiene autoridad 
para intervenir líneas dispone, al. pare
cer de una agenda de “telefónos con
flictivos” a los que se somete a escucha 
en determinadas ocasiones.

Personas que han tenido interveni
dos sus teléfonos, según informes que 
ha recibido D16, Antonio de Senillosa, 
Marcelino Carnacho^ José María de 
Areilza, Joaquín Ruiz Giménez y has
ta instituciones que poco tenían que 
ver con la seguridad del Estado, como 
monseñor Tarancón y la Nunciatura 
del Vaticano en Madrid”.

LOS CARLISTAS 
NO IRAN 

ALAS ELECCIONES
PAMPLONA , 17 (Logos).— El Partido Carlista no acudirá a las 

elecciones si no se produce la amnistía según un comunicado del 
comité de dirección y el consejo consultivo del Partido Carlista de 
Euskadi (E jí_A..)

“La situación represiva —se dice en el comiscado— que está 
sufriendo nuestro pueblo, motivada por la negativa del Gobierno a 
conceder la amnistía total y la libertad de los partidos políticos, 
supone la ausencia de las garantías mínimas precisas para una 
consulta popular.

En consecuencia anunciamos nuestra irrevocable decision de no 
acudir a las próximas elecciones si no se produce dicha amnistía, que 
suponga la excarcelación de todos los presos políticos y el regreso de 
todos los exiliados, y no se garantice la libertad de acción política de 
todos los partidos”

AUMENTA EL NUMERO DE 
ESTUDIANTES ENCERRADOS 
EN EL RECTORADO

BARCELONA^ 17 (Europa Press).- A un centenar 
se elevaba esta mañana el número de estudiantes que 
permanecen encerrados en las dependencias del rectorado 
de la Universidad Atónoma de Bellaterra, en señal de 
protesta por los sucesos ocurridos en el País Vasco.

Como se informó, a últimas horas de la tarde de ayer 
unos sesenta estudiantes, en su mayona de Ciencias de la 
Información, decidieron constituirse en asamblea 
permanente en el rectorado, edificio situado en uno de los 
extremos del "campus” de Bellaterra.

Los estudiantes de Ciencias de la Información que 
mantienen esta actitud han difundido un comunicado en el 
que protestan por lo ocurrido en el Paú Vasco y atacan al 
Gobierno, así como al Partido Comunista de España, al 
PSOE y al PSUC. También protestan por las informaciones 
que aparecen sobre los hechos y finalizan pidiendo la 
amnistía total.

El rector de la Universidad Autónoma, doctor Laporte, 
habló ayer telefónicamente con los estudiantes y esta 
mañana se encontraba en su despacho a la espera de 
acontecimientos. La situación en los diversos centros 
dependientes de la Autónoma era esta mañana de 
irmetividad docente y de asambleas. Lo mismo ocurría en 
los centros dependientes de la Universidad Central en la

ON una ilusionada emoción por parte de sus 
promotores, ahí está, echando hacia adelante 

sus primeros pasos, el Ente Regional para 
Andalucía, ese nuevo gigante de tres cabezas 
basado precisamente en tres aristas de lo admisible 
por el actual sistema político-administrativo 
centrista.

SAS tres aristas andaluzas empiezan —o 
terminan— en la constitución de la 

Mancomunidad regional para obras y servicios, 
algo muy parecido, tremendamente parecido a lo 
que las diputaciones de Gómez de Las Roces 
intentaron poner en marcha aquí, hace de esto más 
de tres años.

El segundo clavo de 
encuentra allí donde 

^Territorial para Andalucía. Los representantes de 
las corporaciones provinciales andaluzas andan por 
esos caminos de Dios diciéndole a la gente que se 
sienten muy satisfechos de haber "conseguido" un 
pian territorial para su región. Ellos saben que en 
Aragón la puesta en marcha de un proyecto 
administrativo de ese tipo no ha podido ser como 
consecuencia de la fuerte oposición popular 
surgida a la vista de que se intentaba montar un 
organismo fácilmente adaptable a los intereses 
centralistas que han venido caracterizando las 
gestiones administrativas españolas desde toda la 
vida; que la oposición aragonesa fue tal, que. hubo, 
que decirle a un ministro de Suárez que se quedara 
en casa, que no viniera.

El tercero se conoce por las siglas "Sodian", 
y consiste en una sociedad de desarrollo 
industrial para las ocho provincias andaluzas. En 

ella la participación mayoritaria de capital 
corresponde al instituto Nacional de Industria, ese 

organismo-hidra que todavía no ha asentado sus 
reales de manera firme en ningún rincón andaluz 
(de ah í el interés de algunos andaluces en recibir ai 
I.N.I., del que esperan lo indecible) pero que sí ha 
asomando en ocasiones su "patita" del lado de acá 
de la raya de Ariza, gesto con el que nos ha 
asustado bastante. Sólo algunas empresas 
nacionales, fuertemente vinculadas al I.N.I., han 
bastado para indignar a una región entera; las

PERO Andalucía no ha cruzado aún 

experiencia, y es lógico, pues, que 
diputados -el pueblo es otra cosa- esperen 
maravillas del I.N.I. No obstante deduzco que 
también en Andalucía la oposición popular a ios 
intereses del I.N.I. y a tos centralismos del pian 
territorial se han expresado últimamente con 
contundencia, en unos términos muy similares a 
los que han provocado, en Aragón, el fracaso o la 
paralización de estos intentos.

£A como fuere, estas tres realizaciones 
administrativas están en marcha: Una 

mancomunidad regional andaluza con cometidos 
concretos, dentro de io que la normativa vigente, 
de carácter centralista, permite; un plan director 
territorial en cuya composición han conseguido 
que entren a formar parte muchos técnicos 
afincados en Andalucía, entre ellos los arquitectos, 
que también allí se oponían a este proyecto 
centralista; y una sociedad regional de desarrollo 
industrial compuesta por capital mayoritario del 
I.N.I. y contando con un conœjo ejecutivo 
compuesto mayoritariamente por financieros, eso 
sí, andaluces ellos, representando a las cajas de 
ahorros.

J. L. Costa Velase o
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Cumbre de Ia Unión de Centro Democrático

«Seguro gue saldremos"
estrictamente 
confidencial

Los precios
en los

MADRID, 17 (Logos).— Los números ‘"uno" de las candidaturas de 
Unión de Centro Democrático "Lo que es seguro que saldremos”, 
diputados o senadores, según nos confesó uno al entrar en la reunión) asi 
como los que encabezcin las listas de la citada coalición de centro en todas 
las provincias, se reunieron ayer tarde en los locales del primitivo Centro 
Democrático, en los que ahora se ubican los servicios de documentación, 
asesoría jurídica, administración y finanzas que dirige uno de los tres 
secretarios generales nombrados al efecto y que es don Antonio de Luna, 
de la Federación de Partidos Demócratas y Liberales.

FICHA BIOGRAFICA

Según iban llegando de 
provincias, los candidatos antes de 
entrar en la reunión rellenaban una 
ficha biográfica con indicación del 
partido a que pertenecen. En la 
reunión de ayer tarde se hizo un 
análisis general de la campaña con 
las informaciones que aportaban los 
números uno, a los que se les dio a 
conocer el organigrama de la 
coalición que consiste en un 
representante general, don 
Leopoldo Calvo Sotelo, que modera 
al comité compuesto por el propio 
señor Calvo Sotelo, como 
independiente, don Joaquin 
Garriguos Walker, de la Federación 
de Partidos Demócratas y Liberales, 
don Francisco Fernández Ordoñez, 
del Partido Social Demócrata, don 
Pío Cabanillas, del Partido Popular, 
don Fernando Alvarez de Miranda, 
del Partido Demócrata Cristiano, 
don Ignacio Camuñas, del Partido 
Demócrata Popular y don Enrique 
Sanchéz de León, de la Asociación 
Regional Extremeña.

Las coordinadoras generales de 
la coalición son: D. José Ramón 
Villa, del Partido Demócrata 
Cristiano, y don José Luis Alvarez, 
del Partido Popular, secretario 
general del partido antes nombrado, 
existe otro secretario general, don 
Luis Sánchez Merlo, del Partido 
Social Demócrata, que lleva la 
dirección administrativa del comité 
ejecutivo, la prensa y la 
coordinación general, cuyo centro 
está ubicado en el llamado Centro 
Serrano. En la sede del Partido 
Popular, en la calle Cedaceros, de 
Madrid, se ha instalado el tercer 
secretariado, que se encarga de la 
campaña electoral y la publicidad a 
cargo de Fernando Garro Carballo^ 
del Partido Demócrata Cristiano.

El planteamiento de la campaña 
se hará en una Imea de moderación, 
evitando la agresividad contra los 
demás partidos.

En la reunión de ayer tarde se 
dio a conocer a los números uno las 
lineas fundamentales del manifiesto 
que se hará público dentro de unos 
dias y que no es estrictamente un 
programa electoral o político 
completo a fin de evitar nuevas 
escisiones en la coalición.

LES PREOCUPA LA 
ULTRAIZQUIERDA

Los candidatos expusieron el 
ambiente que encuentran en las 
provincias poniendo algunos de 
relieve su preocupación por el 
creciente domi nio de la calle por los 
grupos de ultra-izquierda, 
especialmente en las provincias del 
norte.

En la reunión estuvieron 
también presentes las figuras 
principales de la candidatura de 
Madrid. La campaña electoral, 
propiamente dicha no se empezará 
hasta el día 24, fecha oficial de 
comienzo de la misma.

LA FEDERACION
DEMOC RATA-C Rl STIAN A 
EXPLICA SU ACUERDO 
CON EL PSOE

La comisión ejecutiva de la 
Federación de la Democracia 
Cristiana se ha reunido bajo la 
presidencia de don Joaquin Ruiz 
Girnenez. El secretario federal don 
José Maria Gil Robles informó a la 
comisión sobre el panorama 
electoral, tanto desde el punto de 
vista financiero y organizativo 
como de las candidaturas formadas.

Para el Congreso de Diputados,

la federación ha presentado 
candidatura propia en 29 
provincias.

La comisión ejecutiva estimó 
necesario precisar, para 
conocimiento de afiliados y 
simpatizantes de la Federación 
Demócrata Cristiana y de la opinión 
pública algunas cuestiones entre 
ellas, c]ue el acuerdo entre la 
federación y el Partido Socialista 
Obrero Español para promover, en 
aquellas circunscripciones donde 
fuese posible, y aconsejable, la 
formación de agrupaciones 
electorales y candidaturas 
independientes no entrañaba ni la 
conclusión de un pacto electoral ni 
mucho menos la formación de una 
coalición, ni siquiera el compromiso 
de que afiliados a las dos 
organizaciones hubiesen de figurar 
en las candidaturas.

Esta iniciativa de promover 
candidaturas “por un Senado 
democrático” ha tenido resultados 
positivos en las provincias de 
Albacete, Almeria, Badajoz, Burgos, 
Cadiz, Cuenca, Granada, Huesca, 
León, Logroño, Madrid, Murcia, 
Salamanca, Santander y Zaragoza 
con participación de personalidades 
de Alianza Liberal, Partido 
Socialista Obrero Español, Partido 
Socialista Popular, Federación de la 
Democracia Cristiana, e 
independientes según los casos.

En cambio, las circunscripciones 
de Alava, Avila, Baleares, Cáceres, 
Córdoba, Guipúzcoa, Huelva, 
Málaga, Navarra, Sevilla, Valladolid, 
y Zamora, la Federación de la 
Democracia Cristiana ha optado por 
presentar candidatos propios, ante 
la irnposibil idad de configurar 
candidaturas “por un Senado 
democrático”, con la independencia 
necesaria para obtener el mayor 
consenso indispensable.

Barcelona, un generoso gesto de 
amnistía susceptible de superar la 
grave situación de tensión existente 
en el Pais Vasco. Y acordó apoyar 
todas las iniciativas susceptibles de 
conducir a una solución de 
concordia que corte de una vez la 
dolorosa sucesión de 
enfrentamiento y víctimas y 
restaure la convivencia, haciendo 
posible una pacífica concurrencia a 
las elecciones.

Por último, fue aprobado el 
programa electoral de la Federación 
Demócrata Cristiana para su 
inmediata publicación tras las 
correcciones de estilo necesarias”

SUAREZ, RECIBE 
A UNA COMISION 
DE UCD

El presidente del Gobierno, D. 
Adolfo Suárez González, recibió a 
las 9 de la noche, de ayer, en el 
palacio de La Moncloa, a una 
comisión de la Unión del Centro 
Democrático.

escaparates

TELEGRAMA AL REY

La comisión ejecutiva tuvo, 
asimismo, conocimiento del 
telegrama dirigido a Su Majestad el 
Rey, por el presidente y el 
secretario federal solicitando, cnn 
motivo de la cesión de derechos 
efectuada por el Conde de

“UCD, UNA DERECHA 
CIVILIZADA” 
(PIO CABANILLAS)

“Unión de Centro Democrático 
es probablemente, una derecha 
civilizada”, ha manifestado don Pió 
Cabanillas, presidente del Partido 
Popular (integrado en la UCD) en el 
espacio Diálogos Políticos de Radio 
Nacional de España.

“El Gobierno ha hecho la gran 
política de centro que nadie puede 
negar —ha añadido— y esto 
introdujo un factor nuevo en la 
mecánica de Centro Democrático; 
había alguien que desde el poder 
estaba jugando a nuestra misma 
política. La legalización del PCE es 
la gran decisión que obliga al 
presidente Suarez a ser consecuente 
con una determinada política. Ante 
este hecho. Centro Democrático se 
plantea la posibilidad de abrir sus 
filas a una serie de presencias 
nuevas, algunas aceleradas, incluso 
de personas que habían atacado a 
ese centro y que se apuntaron en las 
boras que estimaban más 
cómodas”.
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BILBAO, 17 (Logos).- 
El Partido Socialista de 
Euskadi (PSOE) ha 
irrpugnado la candidatura 
del Partido Socialista Vasco 
(Euskal Sozialista Bilitzarre) 
por utilizar el émbolo de la 
Segunda Intemadonal, es 
decir el puño derecho y la 
rosa roja, porque considera 
que estos sínixios sálo los 
puede utilizar d PSOE a 
nivel del Estado español. Sin 
embargo se da la 
circunstancia de que e este 
partido utiliza el puño 
izquierdoy no el derecho, 
como es en realidad d 
aludido símbolo, según un 
portavoz del ESB.

La impugnadán se ha 
presmtado ante la Junta 
Provincial Electoral. ESB 
utiliza el símbolo sobre el 
fondo de una ikurriña, que 
legalizada^ incluido el 
símbolo, hace cerca de dos 
meses.

Si no eres marxista ni continuisto, 
¡Eres de los nnestros!

Democracia
------ Domicilios: - ----------
HUESCA: Primo de Rivera, 2

TERUEL: Salvador, 22

ZARAGOZA: Zurita, 19

Cristiana 
Aragonesa

"PUBLICIOAO”
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Gestarlas

Academias
de Canductares

Por Pedro 
CALVO 
HEfíiyA/yPO

• Zaragoza 
• Tarazo na 
• Ejea de los 

Cidulleros
• Borja

El sábado, en Bilbao:
MADRID, 17 (Crónica exçlusiva para ARAGON/exprés. ).- 

Todavía no ha explicado nadie p<x qué no se ha procedido a la 
amnistía total e inmediata de los presos de intencionalidad 
política y por qué el Gobierno no aprovechó la oportunidad del 
Consejo de Ministros de hace tres días para adoptar una decisión 
radical en ese sentido que hubiera cortado el gravísimo deterioro 
político que está sufriendo la España prefectoral como 
consecuencia de la situación planteada en el País Vasco desde 
hace más de una semana.

en globo
La semana pro-amnistía, que 

tenía que haber terminado el 
domingo, ahora se ve prorrogada 
como respuesta de solidaridad 
con los numerosos muertos y 
heridos que ya van 
contabilizados. La jomada de 
ayer fue de práctica huelga 
general en Euskadi y la protesta 
se ha extendido a otras regiones 
españolas, incluido Madrid. Por 
el momento, no se ve ninguna 
salida a la situación, que se sigue 
envenenando más 
progresivamente.

Incluso en el Ministerio de la 
Gobernación se defioiden de las 
acusaciones señalando a Justicia 
como el departamento más 
culpable por la premiosa 
administración de las medidas de 
gracia que están en curso. En d 
buen entendido de que esas 
medidas son totalmente 
insuficientes e ineficaces, como 
los hechos vienen demostrando.

POLEMICA

Las elecciones del 15 de junio 
están en globo y ha comenzado 
en Madrid una seria polémica 
sobre la conveniencia o no de 
que los partidos democráticos 
—al menos los de la izquierda— 
se retiren de las elecciones si 
antes no se ha llegado a 
soluciones satisfactorias en el 
problema de la amnistía y de la 
legalización de todos los 
partidos, temas ambos 
¡n terel acionad os.

Comienza la polémica entre los 
partidos sobre la conveniencia 
de concurrir a las urnas si no se 
decreta la amnistía total

ETA anuncia su vuelta a la 
“lucha armada” si no se excar
cela a los presos políticos

El argumento que uno pudo 
escuchar ayer repetidamente por 
parte de los partidarios de acudir 
en todo caso a las elecciones es 
que la retirada supondría regalar 
un triunfo total a la derecha con- 
tinuista, lo que sería fatal para 
el proceso demo crático.

De todas formas, no deja de 
criticarse la actitud del Partido 
Comunista y de Comisiones 
Obreras, que se han negado a 
solidarizarse con el movimiento 
de las demás centrales en sentido 
de adoptar posiciones firmes 
frente a la actitud del Gobierno 
y de los responsables del orden 
público durante los 
acontecimientos del País Vasco. 
Se produzca o no la general 
concurrencia a las elecciones, lo

que nadie duda es que éstas 
serán un desastre si antes dd 
comienzo de la campaña 
electoral —24 de mayo— no se 
han tomado medidas reales de 
pacificación . Y esas medidas 
pasan forzosamente por la 

excarcelamientodelos lio presos 
políticos que continúan en las 
cárceles, de los que por lo menos 
27 son vascos. Sin olvidar la 
advertencia de la E.T.A. en d 
sentido de que volverá la “lucha 
armada” si no hay ansí istia total 
antes de esa fecha del 24 de 
mayo. Y todo el mundo sabe 
muy bien lo que significa eso de 
“lucha armada”.

MARTIN VILLA DIXIT

De nada sirven —e induso

pueden ser contraproducentes- 
esas declaraciones de Martín 
Villa ayer en Lisboa. No es la 
“institucionalización de las 
regiones” lo que se pide de 
punta a punta de E^aña, sino la 
devolución a las nacionalidades y 
regiones de sus derechos y de sus 
autonomías, con los 
correspondientes estatutos. Es 
muy poco realista vincular, por 
ejemplo, la autonomía del País 
Vasco a las Juntas Generales.

En cuanto a los presos, el 
estudio individual de los casos 
pendientes ya se sabe a lo que 
conduce, así como ese otro 
empeño del ministro de la 
Gobernación de contemplarlo 
todo a través del prisma dd 
“terrorismo”. Lo que en realidad 
debería haber explicado es por 
qué, al menos, no se ha 
autorizado las manifestaciones 
pro-amnistía, sabiéndose como 
se sabe hasta la saciedad que es 
con las prohibiciones como 
vienen siempre las desgracias.

Especialmente ambiguas y 
rediazables son sus apreciaciones 
sobre los partidos aún no 
legalizados, al decir, que, aunque 
no está cerrada b perspectiva de 
nuevas legalizaciones, en su 
criterio esos partidos “o atentan 
contra lá imidad de España o 
contra la forma de Estado, o no 
son democráticos sino 
revolucionarios”. Es justamente 
lo que estaba haciendo falla 
para la pacificación.

REÚNiON 
DEL"BUREAU
DE LAS 
NACIDNES 
EURDPEAS 
SIN ESTADD"

BILBAO, 17 (Logos).- 
En la tarde del próximo 
sábado se reunirá en esta 
capital el “bureau de las , 
autollamadas” ^Naciones 
Europeas sin Estado”. Con 
la asistencia de diputados 
escoceses y gateses, 
representantes bretones 
catalanes y gallegos.

Los temas a tratar en la 
reunión serán la amnistía y, 
relacionado con ella, la 
petición de entrada de 
España en el Mercado 
Común y la actitud de 
presión sobre los comisarios 
de la CEE para solicitar a 
través de ellos a amnistía 
total. El problema de las 
200 millas que tan 
directamente afecta a los 
pescadores vascos, criterios 
comunes entre las distintas 
comunidades y apoyo global 
para lograr una mayor y más 
eficaz presión a nivel 
internacional para que se 
consideren tales medidas. 
En relación con el tema 
agrícola y ante la crisis que 
en este sector vive el país, 
estudiar una política agraria 
frente a los planteamientos 
de la Comunidad 
Económica Europea. En 
relación con la política a 
nivel europeo, se estudiará 
también un planteamiento 
de elecciones directas al 
parlamento europeo, la 
búsqueda de una plataforma 
común de naciones europeas 
sin Estado que organicen un 
planteamiento y una 
estrategia común.

IMPUGANCION DE LA CANDIDATURA DEL PRESIDENTE SUAREZ 

LA JUNTA ELECTORAL TODAVIA 
NO HA DECIDIDO

SE ESPERA QUE MAÑANA HAGA PUBLICO SU FALLO
MADRID, 17 (Logos).— 

La Junta Electoral 
Provincial no se ha 
pronunciado sobre la 
impugnación contra la 
candidatura del presidente 
Suarez, en la reunión 
mantenida ayer a primeras 
boras de la tarde, por lo que 
aún quedan en pie todas las 
posibilidades --aceptarla o 
no—según algún comentario 
recogido en los pasillos del 
Palacio de Justicia.

La reunión se prolongó 
durante una hora, y aparece 
Aoe la junta está decidida a 
que no se sepa lo referente a 
la impugnación del 
presidente hasta el 
niomento de la 
proclamación de las 
candidaturas.

La junta ha adoptado el 
acuerdo de que dicha 
Proclamación sea hecha el 
próximo dia 19.

Hecha la proclamación 
de las candidaturas en la 
citada fecha quedaría poco 
tiempo al presidente para 
recurrir contra el acuerdo

que adopte la Junta 
Electoral en caso de que 
ésta aceptase la 
impugnación.

La Junta Electoral 
Provincial, ha adoptado 
también el acuerdo de dar 
traslado a tos diversos 
interesados de las denuncias 
de impugnación cursadas 
contra sus candidaturas. 
Como se sabe, la 
impugnación contra el 
presidente Suárez ha sido 
presentada por Fuerza 
Nueva y el Partido 
Proverista.

Por su parte, el Partido 
Ecológico, ha impugnado las 
candidaturas de “senadores 
para la democracia”, 
integrada por don Mariano 
Aguilar Navarro (PSOE) don 
Joaquín Satrústegui 
(Alianza Liberal) y don 
Manuel Villar Arregui 
(Federación Demócrata 
Cristiana). basándose en que 
son canaidatos ai Congreso 
por sus respectivos partidos. 

También el PSOE ha 
impugnado la candidatura 

de don José Pérez Lucas, en 
el número 21 de las listas de 
Alianza Popular por Madrid, 
por considerar que 
actualmente desempeña un 
cargo de libre designación 
en la Hermandad de 
Labradores y Ganaderos de 
Navalcarnero.

La Junta Electoral 
Provincial, está integrada 
por el presidente de la 
Audiencia Provincial, don 
Antonio Torres Dulce, por 
los magistrados de la 
Audiencia Territorial, 
señores Salcedo Vera y 
Gutiérrez Moreno, por el 
diputado del Colegio de 
Abogados de Madrid, don 
Manuel Hidalgo, por el 
catedrático don Adolfo 
Padilla y por el vicedecano 
del colegio notarial, don 
Pedro Garcia Rosado.

Las resoluciones 
adoptadas por la Junta 
Electoral Provincial, pueden 
ser recurridas en recurso 
c o n te n c ioso-administrativo 
ante la Sala Tercera de la 
Audiencia Territorial.

MUY PRONTO... 
ADIVINE DONDE 

Y CUANDO

S'TUDIO

TI®LETA
MUEBLE MODERNO

MUEBLE MODERNO
MUEBLE MODERNO
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Según fuentes sindicales

VUELTA A LA
HORHALIDAD LABOBAl

MADRID, 17 (Europa Press y Cifra).- Según infoiman 
fuentes sindicales, a primera hora de esta mañana, 
después de ocho días de anormalidades laborales, se 
puede decir que el ritmo laboral se recupera en las 
tres provincias vascongadas y Navarra.

GUIPUZCOA: se trabaja normalmente en todas las 
actividades, tanto industriales como de servicios, 
estando paralizada únicamente la empresa 
“Orbegozo”, Banca, comercio y transportes 
funcionan normalmente desde primeras horas.

VIZCAYA: la tónica es también de regreso a la 
normalidad laboral, y en las fábricas en las que el 
\rabajo no se ha reanudado a primeras horas es debido 
a que los trab^adores están reunidos para decidir 
reiniciar su actividad. Tan sólo en la zona del Cadagua

Nota del arzobispado de Pamplona 
"EL RECURSO A LAS ARMAS, 
UN METODO INACEPTABLE Y

PROVOCATIVO"
PAMPLONA, 17 (Logos)— La comisión 

permanente del Consejo Presbiterial y VI caria 
de Pastoral de Arzobispado de Pamplona ha 
hedió pública la siguiente nota respecto a los 
hechos ocurridos en la ciudad:

‘ “Lá Iglesia de Navarra; sufre hoy las 
dolorosas incidencias que han afectado a la 
ciudad de Pamplona. Como sacerdotes 
queremos dar, una palabra iluninadora y 
estimulante a nuestro pueblo que sufre, en la 
conciencia de todos nosotros está el deseo vivo 
de construir una convivencia en paz y al mismo 
tiempo, la angustia derivada de la situación 
conflictiva que ha cubianado en la muerte 
violenta de José Luis Cano.

Primero: Condenamos este hecho y la 
situación de enfrentamientos que lo han hecho 
posible, al mismo tiempo que compartimos el 
sufrimiento de los familiares afectados y de 
todo el pueblo.

Segundo: Pensamos que la causa principal de 
estos hechos es la falta de los más dementales 
derechos de la persona; derecho de reunión, de 
expresión, de asociación... Es incomprensible 
que en d proceso democratizador en curso no 
se reconozcan en la práctica y no se defíendan 
eficazmente por parte de las autoridades tales 
derechos.

RECURSO A LAS 
ARMAS

Tercero.— Es clara la de^roporción entre 
objetivos a conseguir y medios empleados. El 
recurso a las armas de fuego por parte de la 
fuerza de orden público y sobre todo en d País 
Vasco es un hecho que denunciamos como 
método éticamente inaceptable y provocativo. 
Nuestro pueblo debe reunirse, expresarse y 
asodarse pacíficamente como lo ha puesto de 
manifíesto, sin necesidad de ulteriores datos las 
concentradones masivas dd día uno de mayo 
en Pamplona y del ocho en Javier.

Cuarto: Nos se bd triza remos con el deseo 
sentido por nuestro pueblo de cerrar 
definitivamente un pe nodo tan largo de división 
por medio de una amnistía total: una annistfa 
de corazones y una amnistía en las estructuras. 
Como ciudadanos debemos amnistiamos 
mutuamente y liquidar sin restriedones los 
residuos y efectos de un acontecimiento que 
tan hondamente nos dividió a los hermanos. 
Corresponde por otra parte, al Gobierno crear 
las condiciones objetivas para que esa 
reconciliación del corazón no encuentre 
obstáculos insuperables y haga factible la 
amnistía total. ¿Por qué retrasar un mto de 
concordia nadonal que es indispensable en un 
país que, como el nuestro, ha vivido imas 
dreunstandas de convivenda tan anormales 
durante tanto tiempo?

. SIEMBRA DE ODIO

QUINTO.— De cara al futuro, la aim istia y 
la paz exigen actitudes nuevas y signos de 
canibio ya en este periodo de transición que ha 
de ir mostrando como fruto temprano el nuevo 
estilo de sodedad que buscamos.

persisten algunos focos huelguísticos, que se espera 
desaparezcan a lo largo de la mañana.

ALAVA: También se ha normalizado la situación 
laboral desde primeras horas de la mañana, 
persistiendo únicamente el paro en la empresa 
“Orbegozo”.

NAVARRA: En las fábricas de Pamplona se ha 
acordado el paro, en espera que una comisión de 
delegados se entreviste con el gobernador civil para 
pedir la libertad de los detenidos

Fuentes de los trabajadores han manifestado a 
“Cifra” que se volverá a la normalidad laboral tan 
pronto como se tengan noticias de que los once 
detenidos han sido puestos en libertad y que las 
fuerzas del orden han sido retiradas de las calles

No podemos menos de condenar aquí la 
siembra de odio y de pasiones extremas y 
opuestas que están hadendo en nuestros 
adolescentes y jóvenes, y asimismo que estos 
sean manipulados y lanzados a provocar 
distuihios de la convivencia dudadana.

Sexto.— Una vez constatados estos hechos 
hemos de tomar actitudes de perdón, de justicia 
y deesperanza; de perdónporque la revan día no 
es ni cristiana ni humana, de perdón 
eqiecialmente a nuestros enemigos. De justida, 
fmrque es imposible construir la paz ignorando 
a dignidad de las persona sy del pueblo. De 

esperanza en la paz que Cristo nos da, distinta 
de la que el mundo nos ofrece y que por dio 
nos exige de los creyentes actitudes nuevas. Paz 
lograr por Cristo desde el dolor de su cruz. Ello 
nos recuerda el predo dd sufrimiento, 
desinterés y entrega que debe tener el cristiano 
para hacerla posible en el mundo.-

LOS VECINOS PODRAN 
PRESENTAR LOS DAÑOS 
CAUSADOS POR LA
POLICIA

El alcalde accidental de Pamplona, señor 
Velasco Iriarte, ha hedió pública una nota en la 
que se dice que “ante las innumerables quejas 
que se han formulado por los vecinos de esta 
ciudad por los dañoí sufridos con notivo de las 
actuadones de la fuerza de orden público, esta 
alcaldía invita a los vecinos afectados que lo 
deseen para que presenten en elAyuntamiento, 
a partir del día de hoy y con la mayor ucencia 
posible, la relación de los daños y perjuicios que 
se Ies han irrogado,alos efectos oportunos”. La 
nota lleva fecha de hoy.

PARTIDOS. LLAMAMIENTO 
A LA CALMA

PAMPLONA 17 (Logos)- AGRUPACION 
Popular Navarra (Democracia Cristiana de 
Navarra) Frente Navarro Independiente, 
Partido Comunista de Españi., Partido 
Nacinalista Vasco, y Partido Socialista Obrero 
Español han firmado un comunicado conjunto 
que es un “llamamiento ala calma a la serenidad 
y la responsabilidad política", ante loe 
acontecúnentos que están ocurriendo en esta 
ciudad estos días.

Añaden los cinco partidos que en este 
momento cualquier manifestación en la calle no 
será pacífica^ Las consecuencias pueden ser 
nuevas muertes y la aparición de un dima de 
terror del que sólo podría beneficiarse líos 
enemigos de la democracia. Las negociaciones 
con las autoridades civiles en Navarra han 
tenido un resultado negativo y no cabe esperar 
hoy una variación en su postura".

Asórtismo reiteran de nuevo “a las más altas 
magistratura del Estado que la libertad de los 
Çresos pdíticuK, especialmente los del País 

asco, así conxi la legalización de todos los 
partidos son índLsiiensables para una plena 
reconciliación \ restalilecimientu de la pacífica 
convivencia”

PAMPLONA : ENCIERROS DE MEDICOS
Diversas personas resultaron contusionadas a 

lo largo de este fin de semana y -ayer lunes 
como resultados de los enfrentamientos de 
manifestantes con la policia.

Por otra parte continua en leve rnejoria su 
proceso postoperatorio Jesús María Burgueta 
Artosqui de 15 años que resulto herido por una 
pelota de goma. En el hospital donde se 
encuentra le ha sido practicada “una 
craneotomia de la rerión occipital derecha, 
donde radicaba el estallido craneal, 
encontrando un poco de contusión cerebral con 
duramadre rasgada, la que ^e reparada 
quirúrgicamente. El lesionado ha tolerado ía 
intervención sin incidencias.

X

VITORIA: EL NOVENTA PQR 
CIENTO DEL COMERCIO 
CERRO AYER

VITORIA, 17 (Logos).- El paro 
iniciado por la mañana se generalizó por 
la tarde en el comercio, pudiendo 
calcularse en un noventa por ciento el que 
cerró. Permanecieron abiertos los 
establecimientos públicos y las salas de 
espectáculos. También funcionaron con 
normalidad los servicios de transportes 
urbanos de viajeros. En cambio dejó de 
repetirse la correspondencia. En diversos 
momentos hubo conatos de 
manifestaciones que no llegaron a 
realizarse, por la presencia de la fuerza 
pública que en algunos momentos hubo 
de hacer uso de las balas de goma para 
dispersar grupos incipientes.

Es una asamblea celebrada ayer en la que .. 
participaron 130 de los 200 médicos de la 
residencia sani taria Virgen dd Camino el 
personal médico decidió un encierro con . 
trabajo normal para atender las urgencias, 
“como protesta por la violencia de la actuación 
de la fuerza pública”. ।

Asimismo, el personal del Hospital Provincial F 
y del Hospital Psiquiátrico se encuentra en esta 
situación de encierro y.-paro, sin que en ningún . 
momento se haya abandonado el servicio. ?

Por otra parte, según fuentes oficiales, a la 
siguientes de ayer tarde se encontraban todavía | 
detenidas cuarenta y ocho personas. h

I

1 S] 

II SANI SocialistaI un comur I el Pais Va I población I crear un I operación I tener un I el EstadoI "En c I mantenin í actitud VI que seI ciudadani

Ï ËLL5Î:I Por su I ejecutivo niiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii
FUÑI

E

SAN SEl: 
ayer tarde u 
Pastor por el 
el pasado vie 
El público q 
res se puede 
a las siete m 
vascuence y 
coadjutor di 
sacerdotes. P 
unas palabra 
necesidad de

Desde el 
mano de Lu 
oficial del G< 
presentantes 
puesto una s 
cidentes, qui 
oficiales.

A la sali 
manifestació 
dos ikurriñaí 
abriéndoles 
ciudad.

ayer, OCH 
rentería

En los ei 
en Rentería 
produjeron < 
las diez de 
“Nuestra Sef

KSTADO Dí 
IX)S CONTI 
2Ravisim(

A las die 
sanitaria “Nt 
a Logos los I 
nItimoH incii 
la sernana pa

Cándido 
lanle una dii

SGCB2021



AE/ 17-5-77 /PAG. 9 NATIONAL

PUNTA 
de LANZA

PSP: “QUE SE PONGA FIN ALA
SENSACION DE OCUPACION QUE 
AGOBIA AL PAIS VASCO”

Una desgracia 
nacional

Ayer, desde un céntrico hotel de 
Zaragoza se han lanzado 
gravísimas acusaciones al gobierno 

Suárez y al servicio de Correos.
Se habló de que había "órdenes 

confidenciales’’ para retardar la 
propaganda postal de cierto partido 
político, a lo que nosotros tenemos 
prisa por decir desde aquí, que Correos 
no necesita órdenes de retrasar la 
correspondencia, que ya por si sola 
viaja en carreta. Ayer mismo, se 
recibió una carta con etiqueta urgente, 
de Calatorao que había salido de allí 
hace justamente una semana.

En definitiva, que Correos con 
"órdenes secretas” o sin ellas es una 
desgracia nacional.

? ítttttttítttí
SAN SEBASTIAN, 17 (Europa Press).- "El Partido 

Socialista Obrero Español de Euzkadi dio a conocer ayer lunes 
un comunicado en el que, tras examinar la situación creada en 
el Pais Vasco, señala que "ha llegado el momento de llamar a la 
población, a no caer en la provocación de quienes quieren 
crear un clima de caos y violencia en Euzkadi, en una 
operación premeditada que puede iniciarse en el Pais Vasco y 

; tener un alcance superior de desestabilización a nivel de todo 
el Estado".

"En consecuencia, recomendamos la vuelta al trabajo, el 
mantenimiento de la lucha pacífica por la amnistía, y una 
actitud vigilante, ante los acontecimientos, en el supuesto de 
que se produzcan nuevos atentados contra la vida de 

\ ciudadanos de Euzkadi".

ELP.S.P. SE PRONUNCIA

Por su parte, el Partido Socialista Popular, por su comité
i ejecutivo nacional, ha expresado también su protesta por los _
SlllllllllllllllillllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllilllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllF

FUNERAL Y MANIFESTACION
El hermano de Luis Cano rectifica la nota del 

Gobierno Civil de Navarra
.SAN SEBASTIAN, 17 (Logos).- Se celebró 

ayer tarde un funeral en la parroquia del Buen 
Pastor por el alma de Luis Cano Pérez, muerto 
<*l pasado viernes en los incidentes de Pamplona. 
El público que llenaba la iglesia y los alrededo
res se puede calcular en un número aproximado 
a las siete mil personas. El funeral se celebró en 
vascuence y fue celebrado por el padre Antia, 
coadjutor de la parroquia, ayudado por dos 
sacerdotes. No humo homilía, pero sí, al final 
unas palabras del párroco en la que expresó la 
necesidad de la concordia de la paz y del amor.

Desde el púlpito se leyó la carta de un her
mano de Luis Cano en la que rectifica la nota 
oficial del Gobierno Civil de Navarra y varis re - 
presentantes de asociaciones de vecinos han ex - 
puesto una serie de hechos ocurridos en los in
cidentes, que no concuerdan con las versiones 
oficiales.

A la salida, los asistentes organizaron una 
manifestación pacífica que iba encabezada por 
dos ikurriñas y con la policía municipal delante 
abriéndoles paso por las calles céntricas de la 
ciudad.

ayer, ocho heridos en 
rentería

En los enfrentamientos habidos ayer tarde 
en Rentería con las fuerzas de orden público se 
produjeron ocho heridos, que ingresaron sobre 

diez de la noche en la residencia sanitaria 
Nuestra Señora de Aránzazu”.

JUSTADO DE LOS HERIDOS: 
pos CONTINUAN EN ESTADO 
pravísimo y cuatro graves

A las diez y media de la noche, la residencia 
sanitaria “Nuestra Señora de Aránzazu” facilité» 
a Logos los partee médicos de los heridos en los 
ultimos incidentes ocurridos en .San Sebastián 
la semana pasada. Son los siguientes:

Cándido Peña Francisco. Se le practicó ayer 
•anle una diuresis. Mantiene buena tensión arte

sucesos del Pais Vasco, y señala que "la paz pública es una 
condición indispensable para la solución de los problemas que 
afectan al País Vasco, siendo a nuestro entender requisito 
necesario para ello una actuación equilibrada y medida de las 
fuerzas del orden".

La nota pide la retirada de las fuerzas de calles y plazas, de 
modo que "se ponga fin a una insostenible sensación de 
"ocupación" que durante muchos años ha agobiado y agobia la 
vida de los vascos". Hace una llamada a la convivencia, que 
sólo podrá alcanzarse con una amnistía total e inmediata, paso 
previo para el ejercicio de su autonomía..

AYER, 369.287 PARADOS 
EN EL PAIS VASCO,

MADRID, 17 (Logos).- A 369.287 se elevó el número de 
parados ayer por motivos extralaborales, en las tres provincias 
del País Vasco y en la de Navarra, según fuentes sindicales. De 
esta cifra total, 170.000 corresponden a Vizcaya, 121.827 a 
Guipúzcoa, 48.000 a Navarra y 30.000 a Alava.

rial. Por el tubo de drenaje pulmonar han sali
do en las veinticuatro horas doscientos veinti
cuatro mililitros de líquido, su estado es graví
simo.

Gregorio Marichalar AesIaran. Presenta in
suficiencia respiratoria aguda, teniéndole ^e 
aplicar ventilación controlada. En las pruebas 
renales ha mostrado un fracaso renal agudo. A 
las dieciséis horas se le ha practicado un hemo- 
diálisis que ha durado cuatro horas. Su estado 
es gravísimo.

julio Márqués Sein. Presenta una mejoría 
dentro de su gravedad. ...

Carlos Urbina. Las pruebas neurologicas han 
dado normalidad. Presenta también una mejoría 
dentro de la gravedad.

Ignacio Mendizabal. Las pruebas neurologi
cas han sido satisfactorias, presenta una mejo
ría dentro de la gravedad.

Francisco Aramburu López. Tiene trauma 
cráneo-encefálico en la región mastoidea, con 
síndrome del octavo derecho. Persiste la hipo- 
acuña derecha. Va mejorando dentro de la gra
vedad.

Alberto Vidaudre. Aun no se le han extraí
do los fragmentos de bala del muslo. Pronósti
co favorable.

Manuel Mateos Andrade. Presenta tractura 
escapular derecha y contusiones múltiples. Pro
nóstico reservado.

El resto de los heridos presentan una m(;jo- 
ría notable habiendo sido dados de alta algu
nos de ellos.

“DIARIO VASCO” NO .SALID HOY

El matutino “Diario Vasco” no saldrá hoy a 
la calle, de acuerdo con la decision adoptada en 
asamblea por sus trabajadores. Los mismos tra- 
bajailores nan recibido una carta de la empresa 
en la que se les manifiesta que la asainblea que 
tien<‘n pn^vista celebrar hoy para seguir tratan
do de la salida o no de dicho peri<»dico es ilegal, 
y por tanto, deberán atenerse a las conseeuen 
eias previstas por la ley.

VIZCAYA TENSION Y 
ESCARAMUZAS

BILBAO, 17 (Logos).—‘Alrededor de 
las once de te noche, se restableció te 
normalidad en Bilbao y Vizcaya, donde a 
lo largo de te jornada predominaron las 
escaramuzas y te colocación de numerosas 
barricadas, habiendo permanecido 
cortadas al tráfico tes carreteras de Bilbao 
a Santander, en Zorroza, de Bilbao a 
Munguia, en el cruce de Derio y de Bilbao 
a Guecho, en te Campa-Erandio.

A las nueve de te noche unas cuatro 
mil personas se manifestaron en 
Portugalete en petición de amnistia y 
profiriendo insultos contra la fuerza 
pública, que no acudió al lugar de los 
hechos, y disolviéndose los manifestantes 
por si mismos.

Veinticinco personas resultaron 
heridas durante los disturbios registrados 
ayer en esta provincia, todos leves, salvo 
uno lesionado de pronóstico reservado, 
don Isaac Andueza Alguacil, domiciliado 
en Luchana-Baracaldo.

Una comisión del Ayuntamiento 
de Pamplona, en Madrid

ESPERANDO QUE LES RECIBA 
MARTIN VILLA

PAMPLONA, 17 (Logos).— Desde el domingo por la tarde se encuentra en 
Madrid el alcalde accidental de Pamplona, don Segundo Valimana, y los 
concejales D. Miguel Javier Urmeneta y D. Juan Manuel Pérez Balda. Los tres se 
trasladaron a Madrid comisionados por el ayuntamiento de Pamplona, según 
acuerdo tomado en sesión urgente del pleno, "para exponer al presidente del 
Gobierno la situación del país y la urgencia de adoptar medidas adecuadas . No 
han sido todavía recibidos y .se espera que lo sean hoy martes o d miércoles.

El acuerdo se tomó entre otros en los que se condenaba "la actuación de la 
fuerza pública, que ocasionó una muerte violenta y varios heridos graves y se 
acordó también "reiterar una vez más ante el Gobierno de te nación que sólo una 
excarcelación inmediata y total de todos los presos políticos produara en este 
país el clima suficiente para asegurar la paz necesaria en este grave momento 
político electoral.

Por una orden del Ministerio 
de la Gobernación

EL AYUNTAMIENTO
DE GALDACANO, 
DISUELTO

MADRID, 17 (Europa PressEl 
Minis t erio de la Gobernación ha 
acordado la disolución del 
ayuntamiento de Galdácano (Vizcaya), 
según dispone un , al decreto de ese 
departamento que publica hoy el 
Boletín Oficial del Estado.

El Ministerio de la Gobernación 
designará una comisión gestora que se 
encargue de la administración del 
municipio hasta que, celebradas 
elecciones, se constituya de nuevo el 
ayuntamiento.

El preámbulo del presente real 
decreto expresa asi las causas que han 
motivado esta medida gubernamental: 
"La totalidad de los miembros del 
ayuntamiento de Galdácano, de la 
provincia de Vizcaya, como 
consecuencia de determinados sucesos 
ocurridos en la localidad, presentaron 
la dimisión de sus cargos en forma 
irrevocable ante el gobernador civil.

Al no ocurrir causa legal para 
excusarse del desempeño de sus cargos 
y tener estos el carácter de obligatorios 
en la legislación vigente, no les fue 
admitida la dimisión,.por lo que se ha 
ido produciendo una paulatina 
inhibición en el ejercicio de sus 
funciones, con grave detrimento de los 
intereses del municipio y de los 
vecinos, por la paralización total a que 
puede llegar la adminis tración 
m unicipal.

SGCB2021



Regale 
con 

etiqueta 
ae tiendas 

especializadas GomunioiKS
Distíngase 

con la 
garantió 

de buen gusto f 
y alta calidad j

BODAS COMUNIONES
LOS REGALOS MAS SELECTOS.CONDICIONES 
ESPECIALES A LOS NOVIOS. VEA NUESTRA 
EXPOSICION SIN COMPROMISO:

NOS LO AGRADECERA

MAQUINAS KODAK DESDE 79.5 PTS.
TRANSISTORES DESDE 1.790 PTS.
CALCULADORAS DESDE 1.6.50 PTS.
PORCELANAS, CUADROS, ETC.

Morancho MORANCHO
INDEPENDENCIA, 3 -SANMIGUEL,! INDEPENDENCIA,3 -SAN MIGUEL,!

ASOCIACION COMERCIAL
SECTOR ALFONSO

MAS DE CIEN ESTABLECIMIENTOS 
ESPECIALIZADOS ESTAN A 

SU SERVICIO

Para toda fiesta
social y familiar

ASOCIACION COMERCIAL 
SECTOR ALFONSO

romero
Pono elogdiicis y comodiddd on sus píos

Jrófe. de Madrid, 112 y CandaJija, d

PEINADOS
Y BELLEZA
PETICION 
DE HORA

RESTAURANTE
CAFETERIA

Pza. San Francisco, 6, 7 y 8

Teléfonos: 35 80 22 y
25 50 22

ZARAGOZA-6

Coso, 34 -Telf. 23 15 65
Alfonso 1, 16-Telf. 21 70 51 casa tena

LISTAS DE BODA

JOYERIA - RELOJERIA — PLATERIA joyería - relojería

ríci

Ib ora Y ®ro
ZARAGOZA

León XIII, 20 
Gral. Sueiro, 1 3 
Teléfono 21 6103

GRABADOS
TALLERES PROPIOS

JOYERIA - RELOJERÍA - PLATERÍA
ESPECIALIDAD EN TRABAJOS DE ENCARGO 
COMPOSTURAS EN GENERAL

ARTICULOS DE REGALO
TROFEOS DEPORTIVOS

PeiHáK
ZARAGOZA

OBJETOS. ROTULOS

MENDEZ NUÑEZ, 10 
232134

Vajillas, Cristalerías, 
Cuberterías, Lámparas, 
Artículos de Regalo 
Importación, etc.

Reina Fabiola. 11
Delicias. 85 - Sitios, 7
Tel. 23 23 68 - ZARAGOZA

TALLERES PROPIOS 
TRABAJOS DE ENCARGO 
REPARACIONES

ómeraicla
Compromiso de Caspe, 63 - Teléfono 426276 
Manifestación, 13 - Teléf. 213535 - ZARAGOZA m
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Información bursátil 
facilitada por el Banco de 
Vizcaya.

Dominan las posicio - 
nes vendedoras

BOLSA de MIADMO
HG Y

Con la actual situación de 
ambiente general, poco podía 
dar de si la sesión bursátil de 
este comienzo de semana, por 
supuesto, si descontamos unas 
leves recuperaciones en las 
eléctricas, el resto son bajas y 
repeticiones, signo este último 
que se prodiga mucho en 
químicas, siderúrgicas y bancos. 
En los bancos recortes de 6 
enteros en Popular y 5 en Bilbao 
Y Santander como lo más 
notable. En eléctricas Unión y 
Viesgo mejoraban 3.2 Hidrola y 
1.5 Iberduero, pero terminaban

en general con papel. En 
siderúrgicas Olarra pierde 6 y 2 
Hornos que queda a 77 por 
ciento y en las químicas bajas 
entre 1 y 2 enteros. En los 
corros finales retrocesos de 14 
en Dragados, 10 en Mènera. 6 en 
Zalbaburu, y 1.5 en Telefónica. 

' Cierre negativo. Indice; 88,34 
(-0,42)

GESTION 
DE 

CREDITO 
OFICIAL

I MADRID i
Comienza la semana con una 

sesión floja, donde dominaban 
las posiciones vendedoras, que

después se han ido acentuando a 
medida del transcurso de la 
tanda. Los bancos comerciales 
atienden a porcentajes y tienen 
recortes en general suaves, 
destacando Pastor y Exterior 
menos 8 Popular menos 6, 
Bancobao y Santander menos 5. 
Los industriales tienen muchas 
repeticiones y una baja de 1 en 
Bankinter.. Irregulares las 
électricas, donde se produce un 
recorte de 2,25 en Unión y 
mejoras de 1,5 en Fecsa y 
Sevillana. En alimentación Ebro 
cede 5 y en comercio Galerfas 4. 
D i V isión de signos en 
construcción con bajas de 1 en 
Metro, 2 en Vallehermoso y 
Dragados papel menos 5. Las 
mejoras son de 5 en Cristalería y 
de 2 en Valderrivas. El sector 
monopolios marca un avance de

0,68 puntos en su índice, con 
ganancias de 1 en Campsa y 
Telefónica y Tabacalera dinero 
mas 3. Los grupos de químicas y 
siderúrgicas mal, cediendo en 
sus índices 1,42 y 1,34 puntos, 
respectivamente. En las 
químicas y papeleras Torras 
papel menos 7 y Cepsa menos 6. 
P. Española menos 4 y 
Petromed papel menos 4, con 
explosivos menos 3 y P. 
Reunidas que cede 1.5 y deja la 
par cotizando a 99 por ciento. 
En siderúrgicas Olarra papel 
menos 7, Tubacex menos 10 
aunque hoy cobra un dividendo 
de 26 pesetas, Felguera menos 2 
y Hornos menos 1,5. El cierre 
deslucido y con posiciones 
vendedoras. Indice: 88,67 
(0,37)

Banco Zaragozano........................
Banco Exterior ..............................
Banco Central.................................
Banco Español de Crédito...........
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander......................
Banco Popular Español..............
Banco, de Bilbao...........................
Banco de Vizcaya........................

Banco Industrial de Cataluña . . .
Banco Occidental........................
Banco Atlántico . *.........................
Banco Ibérico.................................
Banco Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

567
388 ——

483 479
300 300
296 300
494 489
323 317
420 415
334 331
272
233 , ——

331 328
325
380 380
640 —

Los riojanos, expectantes

RESPUESTA PARCIAL DEL
Agficultiira

Industria Cnincirio. 
< (»ns( ruccion

.Nadales

MINISTRO DE AGRICULTURA [barceloÑaI

Hidro Española..............................  
Sevillana......................................... 
Cantábrico......................................  
Eléctrica Viesgo...........................
Hidro Cataluña.............................. 
Iberduero.........................................
E. Reunidas....................................  
Unión E. Madrileña ......................
Fenosa . ......................................... 
Fecsa 5.000 ...................................
Fecsa 1.0(X) ....................................

MINERAS

Ponferrada...................................
Duro Felguera.................................

Bldei^ometnlArglcas

MADRID, 17 (Logos).- Algunos de los acuerdos y 
medidas adoptadas en el pasado Consejo de Ministros 
pueden considerarse como respuestas a algunas de las 
peticiones presentadas al ministro de Agricultura el pasado 
26 de abril en su visita a la Rioja, según se informa a Logos 
en fuentes competentes de dicho departamento ministerial.

Estas medidas pueden 
concretarse en los siguientes 
puntos:

Dotación con un crédito 
suplementario al Banco de 
Crédito Agrícola y autorizar 
la firma de convenios con 
Cajas de Ahorros y Cajas 
Rurales a fin de conceder 
préstamos a los agricultores 
gravemente afectados por 
las heladas del pasado mes 
de abril, por una cuantía 
global máxima de diez mil 
millones de pesetas.

Estos créditos serán 
otorgados a las 
explotaciones gravemente 
afectadas que sean 
determinadas por los 
servicios técnicos del 
Ministerio de Agricultura en

las zonas específicas muy 
dañadas. Los créditos se 
decía en la referencia del 
Consejo de Ministros, serán 
de idéntica naturaleza y 
cuantía que los que se 
otorgaron en su momento 
por daños de sequías y de 
pedrisco en el pasado año y 
devengarán un interés para 
los agricultores del cuatro 
por cien, con un período de 
amortización de cuatro 
años, estando exento el 
primer año.

Otro de ios puntos 
anteados por los 

agricultores riojanos se 
refería a la Seguridad Social 
Agraria, en la cual se ha 

elevado el tope máximo del

líquido, imponible que 
califica a un agricultor como 
trabajador por cuenta 
propia de 25.000 a 50.000 
pesetas. Con esta medida, 
prácticamente la totalidad 
de 'los agricultores que 
trabajan directa y 
personalmente la tierra 
resultan incorporados a 
dicho régimen de Seguridad 
Social Agraria.

Otras mejoras dentro del 
capítulo de la Seguridad 
Social Agraria son la 
igualación de prestaciones 
familiares por mujer e hijos 
y la reducción de la 
aportación del agricultor al 
pago de procutos 
farmacéuticos, reduciéndolo 
al 30 por ciento de su costo, 
en lugar del 50 por ciento, 
como era habitual hasta el 
momento.

Se temia una caida fuerte 
pero ésta no se ha producido,, 
aunque en general predominan 
las bajas y aunque el papel no es 
fuerte, no por ello está ausente 
de todos los corros. Las bajas en 
general son moderadas con 
algunas excepciones y asi 
Dragados pierde 12. Tubacex 
13, aunque hoy paga dividendo. 
Olarra pone papel menos 10 y 
Cepsa cede 7. En los sectores 
bancarios el recorte principal es 
de 8 en Bancobao y Fomento 
coloca papel menos 5. El cierre 
muy parado e indeciso.

Altos Hornos......................♦. .
Auxiliar F.C. .................................

ALIMEI^ «^10 N

Azucarera......................................  
Ebro................................................. 
Aguilas...........................................

QUIMICAS

BOlSA de DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 17 de Mayo de 1977

DIVISA

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA ................... 68321 69,021
1 Dólar Canadiense . . . . 65,651 65,911
1 Franco Francés......... 13384 13,93£
1 Libra Esterlina............ 118,138 118,757
1 Franco Suizo.............. 27,248 27,381

loo Francos Belgas(com) . 190,155 191336
1 Marco Alemán............ 29,121 29,268

100 Liras Italianas............ 7,761 7,792
1 Florín Holandés.......... 27,972 28,111
1 Corona Sueca.............. 15,761 15343
1 Corona Danesa............ 11,439 11,491
1 Corona Noruega......... 13,021 13,084
1 Marco Finlandés .... 16374 16,964

loo Chelines Austríacos . . 408,627 412,262
loo Escudos Portugueses . 177,191 178,625
loo Yens Japoneses.......... 24,7 70 24387
100 Francos Belgas (fin) . . 189,694 191,299

NO HUBO 
REUNION DE 
LA COMISION

USA PARA 
TRATAR DEL

CALZADO
MADRID, 17 (Logos).- 

La reunión hispano 
-norteamericana que para 
tratar del problema del 
calzado estaba prevista para 
ayer en el Ministerio de 
Asuntos Exteriores, no æ 
celebró porque la delegación 
norteamericana, que ha 
visitado Corea y Formosa 
para estudiar el mismo 
asunto, no viajará a Europa.

En medios económicos se 
cree que la suspensión del 
viaje a Europa de la 
comisión noneamgriana 
puede obedecer a que estaba 
previsto su desplazamiento 
antes de las nuevas 
instrucciones que el 
presidente Carter ha dado 
respecto a la importación de 
calzados en los Estados 
Unidos^

Jóse A. Traver 
Espailargues

COSO,24-32,2
TELS. 2I0496-2Í0497

ZARAGOZA 4

CONVERSACIONES 
DEL BANCO DE 
VIZCAYA CON EL 
BANCO DE 
FRANCIA

BILBAO, (ARAGON/ 
exprès).— El vicepresidente 
del Banco de Vizcaya, D. 
Federico Lipperheide, ha 
mantenido cuatro días de 
contactos de alto nivel en 
París con autoridades 
monetarias francesas del 
Banque de France.

El Sr. Lipperheide iba 
acompañado por el 
subdirector general del 
Departamento Central de 
Extranjero, D. José Antonio 
Basterra.

Dentro del programa de 
visitas, el Sr. Lipperheide ha 
mantenido también 
conversaciones con 
banqueros franceses, tanto 
de banca estatal como 
privada, en o rd en a 
estrechar las relaciones del 
Banco de Vizcaya con estas 
instituciones bancarias.

banco de huesea... unbanco de "ínteres” capital

Petróleos.........................................
Explosivos......................................
Energías..........................................

CONSTRUCCION

Dragados .................................
Urbis. ...............................................
Inmobiliarias Metro......................
Vallehermoso.................................

VARIOS

Telefónica......................................
Galerías Preciados........................
Campsa............................................
Tabacalera......................................  
Astilleros......................................... 
Metro..............................................  
Unión Fénix...................................  
Seat.................................................

99 99,50
91 5 93
89 «9
88,5 8730
81,5

105 105
73,5
93 90,50
92
83 84
83 84,50

106 104
82 80

763 75
90

393 388
101 —-

291,5 285,50
145 142
83 83

450
131 131
131 130
168 166

115
224
251
140

99

116
220
252

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

GALERIAS de ARTE

SALA LEONARDO

EXPONE DOMENEC
DEL 11 AL 25 DE MAYO ■

Telefono 378600 ’

SGCB2021



SIETE AÑOS ESPERANDO LA EXPULS

Se habían quemado 100 casi

EL CASO CANFRANC

ESPAÑA ENTERA VOLCADA

PAG. i; 7 ' AE

El “Escándalo

dio: a obscura historia de la reconstruc

años.

CANFRANC— La plaza del pueblo, con

a? víctimas.

ARANONES—ESTACION.— Estas casas dicen que se hicieron para las víctimas, lia triste reali-
« dad es que la mayoría están cerradas pues las tienen veraneantes de Huesca y Zaragoza, que no

" son damnificados), con el dinero de la suscripción nacional y en terrenos cedidos "sólo"para las Desde París

Escribe:
L Presidente de la República Francesa, Valery Giscard d’Estaing, va de vez en 
cuando a corner a casa de un empleado o trabajador, que previamente le ha invita

do. Como trabajador y como emigrante español me permito invitarle, asi como a la Rei
na, en la fecha que les convenga, en toda seguridad, en toda tranquilidad y prometién
dole no hablarle del caso de Canfranc”. Es textualmente lo que le digo en mi escrito del 
30 de abril pasado al Rey, nos dice Alfredo Perales. ‘‘Le señalaba -prosigue- que le es
cribí el 27 de febrero, también del 77, y que su Secretaría me contestó que ‘‘daba tras
lado de mi escrito a la Presidencia del Gobierno”. El 11 de marzo la Presidencia del Go
bierno lo trasladaba a la Secretaría General del Movimiento y unos días después este 
organismo era disuelto”. “Pedía a su Majestad, que hiciera justicial a los siniestrados 
de la catástrofe”. “Es muy fácil solucionar este caso -le decía - si bien para ello hay que 
querer.

dena que todos los funcionarios y los mi
litares dejen un día de sueldo para ayudar 
a los damnificados. El día 4 de mayo se 
ordena la reconstrucción del pueblo. Es 
nombrado "pueblo siniestrado’’ con los 
consiguientes efectos de urgente y gra
tuita reconstrucción. Finalmente, el pro
pio Gobierno concede terrenos gratuitos 
en Arañones, junto a la Estación Interna
cional, para la construcción de nuevas ca
sas.

Pilar

El pasado día 25 —prosigue— ha hecho 
33 años de la catástrofe y 24 años que re
clamamos a todos, sin que nadie quiera 
actuar. Todos se envían el caso de uñosa 
otros, hasta que uno lo destruye o lo ar
chiva. Esta indiferencia —por no decir 
corrupción— del Gobierno anterior, no 
debe ser la norma de su Gobierno. La Ad
ministración y el Gobierno deberi de ser 
eficaces y responsables para tomar las me
didas que se imponen. Así se evitará que 
la prensa nacional, continúe ocupándose, 
y que de nuevo la prensa de este país 
—Francia— tenga que comentarlo, lo que 
no será nada favorable para la Monarquía. 
Quiero significarle que amigos han hecho 
llegar recientemente, en Suiza, el escánda
lo Canfranc al conde de Barcelona. Ya sa
be que fue Alfonso XIII el que hizo tanto 
por Canfranc, por su estación y por su fe
rrocarril, llegando actualmente a un esta
do de abandono desesperante’’.

ARAGON/expres habló del "caso Can
franc” ya en 1972. No es pues, asunto 
desconocido para el lector aragonés, pero 
conviene recordar brevemente lo que se 
escribió entonces. Este periódico el 27 de
abril titulaba: “A los 28 años del incen

ción de Canfranc Y proseguía:
"El pasado martes se cumplieron los

28 años de una catástrofe que asoló a
Canfranc. En la tarde del día 25 de abril
de 1944, sobre las cinco y media, se de
sató un tortísimo incendio que en poco
tiempo destruyó completamente más de
100 casas, la iglesia, el ayuntamiento, las
escuelas, los establos. El tortísimo viento
reinante y la ausencia de casi todos los
hombres del pueblo que se encontraban
trabajando en la Estación de Arañones,
cinco kiliimetros más arriba del pueblo, hi
cieron imposible cortar el fuego.

Ahora, veintiocho años después, la
historia que comenzó a las cinco y media
de la tarde, no se ha cerrado. Durante este
tiempo han ocurrido demasiadas
extrañas, demasiadas cosas oscuras. En
Canfranc y fuera de allí, personas que han 
vivido día a día esta historia se atreven a
calificarla de Caso Canfranc”. En pocas
palabras, esta historia se resume así: los
damnificados, que lo perdieron todo
creen no haber recibido nada todavía del
dinero recaudado por mil cauces durante

Son los arios de la postguerra. La catás
trofe de Canfranc, según las notas oficia
les de prensa, ha de servir para que el pue-

blo español muestre su capacidad de crea
ción. Se pretende hacer del “nuevo Can
franc’’ símbolo de la pujanza recién ad
quirida por España.

Conocida la noticia en todo el país y 
más allá de los Pirineos, comienza una 
gran campaña de salvación y reconstruc
ción de Canfranc. Incluso de Francia, el 
Gobierno de Vichy, a través del Mariscal 
Petain, ofrece ayudas y apoyos para la po
blación que se ha quedado sin nada. En 
España, los Sindicatos a través de todas 
las Centrales Nacional Sindicalistas, inicia 
una gigantesca suscripción nacional en fa
vor de Canfranc. Como primera aporta
ción, la Delegación Nacional de Sindica
tos aore la lista con 50.000 pesetas. Los 
gobernadores de Huesca, Zaragoza, Nava
rra, Lérida y de otras muchas provincias 
decretan la apertura de suscripciones po
pulares para ayudar a Canfranc.

Llega dinero hasta de América. Los pe
riódicos de la época, pronto empiezan a 
dar algunas cifras de lo recogido. Pero si
gue la suscripción. En muchas fábricas 
los obreros dan el sueldo de un día. Ofi
cialmente, se declara lo ocurrido en Can
franc como “catástrofe nacional”. Se or-

Se organizaron partidos de fútbol, fes
tivales teatrales arrevistados para obtener 
fondos. En el teatro Iris, de Zaragoza, el 
di'a 6 de mayo, se obtuvieron con este fin 
más de 12.000 pesetas de beneficios. El 
fin de toda esta gran campaña era allegar 
fondos para construir gratuitamente nue
vas viviendas para los damnificados. Pero 
nunca se ha sabido cual fue la cantidad 
recaudada. Ni fueron construidas casas 
gratuitas tampoco.

Quienes fueron encargados de salvar 
Canfranc, se encargaron también de re
coger todo el dinero recaudado. El Go
bierno puso el asunto en manos de la 
Obra Sindical del Hogar, el Instituto Na
cional de la Vivienda, el Instituto Nacio
nal de Colonización y la Dirección Gene
ral de Regiones Devastadas. Ni los sinies
trados ni el Ayuntamiento de Canfranc 
fueron informados nunca del fondo re
caudado para la construcción de viviendas 
gratuitas. Sin embargo, sí se sabe cuánto 
fue la pérdida total por el incendio: las 
listas de casas y bienes perdidos son una 
prueba.

El día 25 de junio de 1 944, en un acto 
altamente emotivo y patriótico,fue abier
to un pequeño hoyo que sería el comien-

iglesia y fronton de pelota que no se ven
en la foto.

33 años después del ince 
que asoló Canfranc toda 
no se conoce la cantidad 
el destino del dinero
recaudado en la gran coi 
nacional que se llevó a g

sólo se construyeron 52 
viviendas, de las que únicami 
17 están en poder de los 
auténticos afectados por la 
catástrofe
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CANFRANC. - ____eras donde nac
Fanlo García, que en el pasado fue subdirecí
Seguridad, el que tampoco Eidero algunc
los hombres'' "dinamiteros" que ® la calle no di 
pie. Se podía haber reconstruido
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“COLONIA VERANIEGA”

Pequeño balance actual: en Canfranc

temporada”. Este informe oficial del 
Ayuntamiento, solicitado por las autori
dades superiores, no ha tenido, hasta el 
momento,efecto alguno.
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gar la alta cuota de amortización.
Quince meses después del reparto 

las casas, la Obra Sindical del Hogar 
Huesca tomó una extraña decisión.

de 
de 
En

mee 
toda’ 
tidad'

zo de la construcción de 52 nuevas vivien
das de la Obra Sindical del Hogar. El se
ñor Sanz Orrio, delegado nacional de Sin
dicatos, presidió la ceremonia. Los perió
dicos, al narrar el acto, explicaban que las 
nuevas viviendas —las había de cinco ti
pos— deberían ser pagadas por sus inqui
linos en un cincuenta por ciento. El resto 
sería gratuito.

Pero comenzaron a pasar los años. Na
die sabía nada de las casas prometidas ni 
del dinero que las habría de hacer posi
bles. La inquietud délos damnificados por 
la tardanza hizo que se formara una comi
sión que fue a Madrid para indagar algo. 
Volvieron a Canfranc, sin resultados cla
ros. Algún tiempo después, la Dirección 
General de Regiones Devastadas obligó a 
los damnificados a vender los solares de 
las casas quemadas, como paso previo pa
ra la reconstrucción. Se encontraban ya 
los damnificados, sin casas y sin solares.

Desde el solemne acto de la primera 
piedra habían pasado siete años. Por fin, 
la Obra Sindical del Hogar pudo ofrecer 
52 viviendas que se destinaban única y 
exclusivamente a los siniestrados. Hasta 
ese momento, todas las familias que ha
bían perdido sus casas tuvieron que vivir 
en pésimas condiciones”.

una tarde tormentosa, con lluvia intensa, 
hizo desalojar cuatro viviendas, ponien
do los muebles en la calle. No había ha
bido ni juicios ni sentencia, ni tribunal, 
ni testigos. Cuatro familias que habían 
perdido completamente todo en el in
cendio ocho años antes, fueron despo
jadas de sus casas, a pesar de haber ve
nido pagando religiosamente las cuotas 
mensuales.

La razón dada para tan rápida medida 
fue que estas familias empleaban toda o 
parte de la vivienda para arrendarla a ter
ceros. Es preciso añadir que la mayor par
te de los no damnificados por el incendio 
que habían conseguido una de las nuevas 
viviendas, practicaban también el arrien
do de forma descubierta. Estas cuatro fa
milias, cuyos titulares eran el señor Pera
les, la señora Esclarín, la señora Sánchez 
Torrero y la señora Betes Casajús, des
pués de 20 años, siguen sin recuperar sus 
casas.de Arañones. Poco después, esas vi
viendas serían entregadas a personas y 
empresas que nada tuvieron que ver en el 
incendio y que siguen alquilándolas a ter
ceros.

20 AÑOS DE LUCHA
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El 2 de mayo, la información sobre 
Canfranc proseguía:

"En 1951, siete años después del in
cendio, comienzan a vivir en las nuevas 
casas familias de siniestrados y familias 
que nada han tenido que ver con el incen
dio de Canfranc. Con el Título de Bene
ficiario, la Obra Sindical del Hogar no ha 
entregado ni contrato ni condiciones para 
el arriendo o la venta de las viviendas. Es
te último punto va a ser, poco más tarde, 
fuente de problemas. Cuando se constru
yeron las viviendas, oficialmente se seña
ló que su nuevo emplazamiento de Ara- 
ñones tenía como finalidad facilitar la 
explotación y el arrendamiento de parte 
de las viviendas por sus dueños para ob
tener algún beneficio que ayudara a pa

Durante casi 20 años, los propietarios 
de estas cuatro viviendas han hecho lo im
posible para que se aclarara su situación. 
El párroco de Canfranc, mosen Bernardi
no, con permiso del obispo de Jaca, re
dactó en 1953 una solicitud que firma
ron las víctimas y que fue dirigida al Jefe 
del Estado. Un mes después, desde la Se
cretaría Particular de S.E., fue contesta
da la solicitud: el asunto había sido pasa
do a la Subsecretaría de la Presidencia del 
Gobierno, de donde se recibiría la resolu
ción adoptada. El escrito, efectivamente 
fue recibido en el Ministerio de la Gober
nación, pero nunca ha sido contestado.

Nuevamente, el 22 de abril de 1970, 
los afectados por el despido pidieron por 
escrito al ministro de la Gobernación al
guna señal de que el asunto seguía pen
diente de estudio. Pero tampoco ha ha
bido contestación. Sin embargo, esta vez 
el gobernador civil de Huesca solicitó del 
Ayuntamiento de Canfranc un informe 
sobre ios hechos ocurridos cuando el de
salojo de estas viviendas.

El día 27 de julio de 1970, el alcalde 
de Canfranc contestaba al «gobernador 
aclarando la situación: “Estos beneficia
rios fueron desahuciados por la propia 
Obra Sindical del Hogar y Arquitectura 
de Huesca, al parecer por tenerlas arren
dadas a terceros, en todo o en parte. Es
te lanzamiento puede considerarse en 
cierto modo arbitrario, desde el momento 
en que esta medida fue tomada solamente 
contra estos tres beneficiarios, cuando en 
el mismo caso y en la misma fecha se en
contraban una gran mayoría de beneficia
rios que, por tener alquileres altos (por 
entonces) tenían que ayudarse para su pa- se quemaron unas 100 casas. Sólo se cons-

lasado ye subdirector general de
i ha recibí dinero alguno. Poco después 
' que edil le ig c^/ig deiarían nada en 
■ruido

CANFRANC- La ca/le principal. Los
enormes montones de piedra, se los lie- 

; varían para construir en ntra parte.

huyeron en Arañones 52 nuevas viviendas, 
de las que únicamente 17 están en poder 
de auténticos siniestrados que perdieron 
sus casas en el incendio. Otras 11 están en 
poder de familiares de siniestrados. Pero 
hay un total de 24 viviendas que son dis
frutadas por personas que nunca perdie
ron sus casas en el incendio, que no son 
víctimas de nada.

El informe del Ayuntamiento, es ta
jante: “La realidad actual es que gran 
parte de esas 52 viviendas están ocupadas 
por adquirentes que no eran beneficiarios, 
o sea a los cuales ni se les quemó vivienda 
alguna, ni residían en Canfranc en 19'44,, 
cuando tuvo lugar el incendio, habiéndose 
beneficiado de estas viviendas que exclusi
vamente se construyeron para aquellos 
con parte del dinero que se obtuvo de la 
suscripción nacional que se realizó exclu
sivamente para los que perdieron sus ho
gares”.

De esas 24 viviendas que no son ocupa
das por familias que perdieron sus casas 
en el incendio, nada menos que seis están 
ahora en poder de Eléctricas Reunidas, a 
quien, claro está, nada se le quemó en 
1944. Otras dos pertenecen a la Delega
ción de Juventudes de Huesca, otra a la 
Sección Femenina. Por otra parte, la ma
yor parte de los actuales titulares de estas 
viviendas, las vienen alquilando,arrendan
do, explotando con entera libertad. Otras 
son ocupadas durante el verano, en los fi
nes de semana, etc. Las cuatro viviendas 
de las que fueron desahuciados sus titula
res, están hoy ocupadas de la siguiente 
fornía: la de la señora Esclarín, por un ve
cino de Huesca que no vivía en Canfranc 
en 1944, y que la emplea para veranear. 
La de doña Luisa Betes, por una familia 
residente en Francia que tampoco fue 
damnificada en el incendio. Las que fue
ron adjudicadas al señor Perales Gil y a 
doña María Sánchez, están ahora en po
der de Eléctricas Reunidas, quien las 
arrienda a trabajadores suyos.

(Continúa en la página 201
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J. V. Colchero Elecciones en Israel

H na secreta i"::
No sólo votarán los

sino también
las minorías árabes

Los minist

bruselas, 
un mes de prori 

Mrio I

úe Sti'ma Peres
(Crónica de nuestro enviado especial, José V. COLCHERO.)

TEL AVIV,. 17 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprés).— Shimon Peres ha 
sacado su “arma secreta" a la postre de la campaña electoral: un tanque “made 
in Israel'’, que sería la admiración del mariscal Rommel si levantara la cabeza. El 
“Merkava” que asi se llama el nuevo tanque en el que la industria bélica israelí 
lleva trabajando siete años, es el mejor carro de combate del mundo, según se 
asegura aquí. No existe proyectil capaz de penetrar en su chapa. Es un carro 
pesado de cincuenta y seis toneladas— y ya se ha probado con éxito en el 
desierto y en regiones montañosas. Por lo visto, USA está dispuesta a cooperar 
''con sumas gigantescas" a la producción en serie del “Merkava".

gracioso. Es la primera vez que la TV 
de Israel, organiza un programa de este 
tipo en víspera de elecciones

Las “palls’j las encuestas electorales
(se

en 
en

han publicado más de una docena

las últimas setenta y dos horas) dan 
su mayoría vencedor (con dos a seis

En un país militarista como Israel 
—que es la Prusia moderna en el 
Oriente Medio— con mas de una 
décima parte de su población adulta en 
•I ejército y el resto también al servicio 
de las fuerzas armadas como 
reservistas, el anuncio por parte de 
Peres de que la nación dispone de ese 
arma hasta ahora secreta puede tener 
influencia decisiva en las elecciones. 
Shimon Peres es ministro de Defensa y 
jefe del Gobierno en funciones 
(porque el titular, Rabin, se ha visto 
envuelto en un escándalo de fuga de 
capitales) y su partido, el 
Socialdemócrata, tiene como principal 
adversario en las elecciones del martes 
al bloque LikucL, dirigido por Begin, un 
nacionalista intransigente que tilda al 
Gobierno de ineficaz en cuestiones 
bélicas y de blando en el conflicto 
arabe-israelí.

El ‘Merkava" ha resultado el “arma 
secreta” con la que Peres pretende 
asegurarse la victoria electoral en el 
último momento, un Gobierno —y un 
ministro de Defensa- capaces de 
producir semejante tanque no están 
dormidos en los laureles de la victoria 
judía de la ‘Guerra de los Seis Dias". 
Si USA está dispuesta a cooperar con 
“sumas gigantescas" —y, también, 
aportando los motores de 900 
caballos— a la producción del carro de 
combate más moderno del mundo, ello 
es también una prueba de que las 
relaciones entre Estados Unidos e 
Israel no van tan mal como remacha en

su propaganda el bloque Likud. Pero, 
según algunos observadores, el 
“Merkeva ' podría resulta un arma de 
dos filos para Peres en estas elecciones, 
ya que una parte importante de la 
población parece que ha reaccionado 
negativamente.

DEBATES TELEVISIVOS 
ANTE LAS ELECCIONES

Al momento y a la forma en que el 
ministro de Defensa ha dado la buena 
nueva a la opinión pública, ha sido 
demasiado ostensible su propósito de 
influir en el resultado de las elecciones. 
Y tambie'n le reprochan el que haya 
aprovechado su Ministerio para dirigir 
una carta a cada uno de los miembros 
de las fuerzas armadas solicitando su 
voto a favor de la lista socialdemócrata 
encabezada por él y en la que el 
ministro de Asuntos Exteriores, Yigal 
Allon, ocupa el número dos.

La campaña electoral concluyó 
anoche con un debate televisado entre 
el líder del Likud Begin, y el de la 
socialdemocracia. Peres. Se filmó por 
la tarde y se transfirió en diferido. 
Ambos contendientes lo vieron 
después de filmarlo y le dieron el visto 
bueno. Tanto preparativo quitó 
naturalidad al programa. No obstante. 
Peres parecía muy nervioso y a veces 
inseguro. Begin trató de ganarse al 
público intercalando bromas con 
agresividad, pero en opinión de 
bastantes observadores se pasó de

mandatos de ventaja) al bloque 
socialdemócrata (entre 36 y 42 
escaños) sobre el Likud. Clasifican 
como tercero y cuarto al Movimiento 
Democrático para el cambio (partido 
que acude por primera vez a las 
elecciones, presidido por el ex general 
Yadin, al que dan de diez a doce 
escaños) y al partido religioso (hebreos 
ortodoxos, al que calculan de ocho a 
nueve). Los otros dieciocho grupos 
políticos y “m ini-partidos”, 
obtendrán, según las encuestas, muy 
pocos diputados.

Hay, no obstante, algunas encuestas 
que predicen un “codo a codo”, entre 
el Likud y el grupo socialdemócrata y 
no excluyen que tarde varios días en 
conocerse al vencedor porque haya 
que contar hasta la última papeleta de 
los miembros de las fuerzas armadas. 
Algunos^ de los cuales votan en sitios 
de difícil acceso, como son las 
fortalezas enclavadas en territorio 
egipcio, en el mar Rojo, la principal de 
las cuales es Sharm-E|-Sheik en el 
estrecho de Tirán.

proporcionalmente al número de votos 
obtenidos por cada lista de partido (o 
de grupo de partidos) y por los 
candidatos independientes. Todo el 
territorio de Israel es una 
circunscripción, de modo que basta 
con unos dieciocho mil votos para 
lograr un escaño. Quizá sea ahora la 
última vez que se celebran elecciones 
generales por este procedimiento, ya 
que varios partidos quieren modificar 
la ley electoral: dividir el país en 
distritos y que en cada distrito se elija 
por mayoría un diputado (como en 
Inglaterra).

El que los judíos consigan la 
nacionalidad israelí nada más pisar la 
-‘tierra prometida" y el que sea posible 
presentarse como candidato 
independiente, ha dado lugar a un gran 
escándalo político: un judío francés, 
Samuel Flatto Sharon, archimillonario 
condenado en Francia por fraude y 
con una serie de procesos pendientes, 
se ha venido a Israel y se presenta 
como candidato al Knesset para 
conseguir inmunidad parlamentaria e 
impedir que Francia consiga la 
extradición. Flatto Sharon se ha 
gastado una fortuna en la campaña 
electoral, en la que hace promesas 
gratuitas a sus nuevos conciudadanos. 
Si este gran especialista en quiebras 
fraudulentas llega a sentarse en el 
Knesset el prestigio del estado de Israel 
quedarán muy maculado.

TOQUE DE QUEDA Y 
DETENCIONES DE ARABES 
EN NABLUS

DOS MILLONES DE VOTANTES

Votan algo más de dos millones de 
electores, no sólo judios, sino también 
la minoría árabe que quedó viviendo 
en Israel en 1948 después de declarar 
el sionismo la independencia. De ios 
doscientos veinticinco mil nuevos 
votantes setenta mil son israelíes que 
vivían aquí ya en 1973, y han 
cumplido los dieciocho años desde 
entonces y el resto judíos que han 
inmigrado durante ese tiempo. Todo 
judío que llega a Israel y lo solicita 
adquiere automáticamente la 
nacionalidad de este país.

Los escaños del Knesset —el 
parlamento israelí— se reparten

Tras decretar anoche el toque de 
queda en la ciudad de Nablus, habitada 
principalmente por árabes (en la orilla 
occidental del Jordán), hoy se ha 
producido, por lo visto, una redada 
por lo menos diez árabes detenidos en 
dicha - localidad, en la que las 
autoridades israelíes se vienen 
empleando con especial dureza desde 
hace más de un año. Las actuales 
tensiones se deben a haberse cumplido 
ayer el primer aniversario de la muerte 
de Lina Nabuisi, a manos de la policía 
militar durante una “carga" contra 
jóvenes manifestantes. En Nablus lo 
mismo que en Ramallah y en el-Bira* 
hubo ayer una huelga de comercio casi 
total. En Nablus se colocaron coronas 
de flores en la tumba de Lina Nabuisi 
y se produjeron algunos conatos de 
protesta en las calles, a los que 
respondieron las autoridades israelitas 
decretando el toque de queda.
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Ahora, un capitán del ejército inglés Para el riesgo de ca'ncer por medio de la sacarina

OTRA “EJECUCION” 
DEL I.R.A.

B ELEA S E (Irlanda del 
Norte), 17 (Efe).- Tuerzas 
del ejército británico 
realizaron ayer una intensa 
búsqueda del cuerpo del 
capitán Robert Nairac, al 
que el “Ira Provisional” dijo 
haber asesinado.

El crimen se produjo 
ayer por la mañana, en. 
algún lugar cercano a South 
Armagh, en la frontera con 
la R epública de Irlanda, 
donde el capitán Nairac, de 
2 9 años de edad, fue 
secuestrado por el IRA.

El hecho se produce en 
un momento en el que, al 
finalizar la huelga general 
convocada por extremistas 
protestantes, se presentaba 
la posibilidad de úna 
paralización temporal de las 
hostilidades en el Ulster.

El militar iba de paisano

y según se cree investigaba 
los movimientos del IRA en 
una zona bastante 
frecuentada por ellos.

El puro acento inglés de 
Robert Nairac fue quizá la 
circunstancia que permitió a 
siís ejecutores descubrirle y 
apresarle.

Las manchas de smgre 
descubiertas en su coche, 
que quedó abandonado 
cerca del bar indican que 
allí pudo ser herido, aunque 
después fue trasladado a 
otro lugar, posiblemente 
dentro de Irlanda.

En comunicado dirigido 
a un diario de Belfast un 
portavoz del IRA anunció 
que el capitán Nairac fue 
ejecutado tras un 
interrogatorio en el que 
reconoció ser miembro de 
las 'S.A.S.’ unidad especial

RESTAURANTE

BODAS

"LOS ENLACES"
I

PRECIOS ECONOMICOS f

antiterrorista del ejército del 
aire británico.

El comandante de la 
tercera Brigada de 
Infantería, que tiene 
jurisdicción en la zona 
fronteriza entre ambas 
irlandas, negó que Nairac 
perteneciera a las “SAS” 
aunque dijo que trabajaba 
para esta unidad actuando 
de enlace entre el mando 
militar y la policía..

Al parecer el capitán 
estaba realizando una 
misión secreta en conexión 
con el mando militar 
aunque no se dieron detalles 
para no poner en peligro la 
vida de otros soldados que 
realizan operaciones 
similares.

Al conocerse la noticia 
de la desaparición del 
militar, el arzobispo católico 
de W es tminster, cardenal 
Basil Hume, lanzó un 
llamamiento a los autores 
del secuestro para que le 
pusieran en libertad.

Más tarde al producirse la 
comunicación <le la muerte 
del capitán Nairac, aunque 
no confirmada oficialmente, 
el cardenal Hume deploró el 
crimen.

DOS LITROS DE 
EDULCOLORANTE, 
SUFICIENTES

WASHINGTON, 17 
(Efe).— El consumo diario 
de dos botellas de bebidas 
de dieta que contienen 
sacarina en vez de azúcar, es 
cantidad suficiente para que 
exista el riesgo de padecer 
cáncer, según Raph Nader, 
el famoso defensor de los 
derechos del consumidor 
norteamericano.

Nader declaró ayer ante 
una comisión del Congreso, 
que los efectos cancerígenos 
de la sacarina, recientemen- 
te establecidos por 
científicos canadienses que 
experimentaron con ratas, 
se pueden dar en los seres 
humanos a partir de un 
consumo de 1,7 a 8 botellas 
de bebidas de dieta diarias.

Datos presenciados 
anteriormente por las 
compañías fabricantes de 
estos productos, señalaban

que era necesario el 
consumo de 800 botellas al 
día para ingerir la cantidad 
de sacarina que fue 
administrada a las ratas en 
los experimentos.

La polémica en torno a la 
sacarina surgió el pasado 
mes de marzo cuando la 
"Food and Drug 
Administration", oficina 
encargada de vigilar los 
alimentos y medicinas en el 
mercado anunció una 
prohibición parcial de la 
sacarina a la vista de los 
efectos cancerígenos 
descubiertos por científicos 
canadienses.

Los resultados de estos 
experimentos han sido 
discutidos por quienes 
alegan que no son 
suficientemente

concluyentes para prohibí’ 
esta substancia.

Pero en la reunión 
ayer, el d i rector ú® , 
Patología Experimental 
Instituto Nacional o® 
Cáncer, doctor Umbe^o 
Saffiotti, señaló que 
resultados de 
efectuadas con anima 
deben ser tonna°° 
seriamente como indicad* 
de los peligros para 
humanos".

La prohibición de la 
sacarina en Estados Unidos, 
que entrará en vigor d 
próximo mes de julio, afecta

a todos los productos QO® 
contienen esta substancia, 
pero permite la venta de 
sacarina como medicamento 
necesario para los diabéticos 
que no pueden consumí'' 
azúcar.
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Los ministros de Agricultura de los ''nueve" no se ponen de acuerdo

La pesca divide a ia C.E.E
p bruselas, 17 (Efe).- 

Eiin mes de prorroga para la 
Knohibición de la.pesca del 
I enque en el Mar del Norte, 

nnstituye la única decisión 
I firme del Consejo de 
S Ministros de Agricultura de 
17' C.E.E. (Comunidad 
I Económica Europea) que 
í nrosigue hoy sin convicción 

la sesión iniciada ayer con el 
¡n de definir el régimen 
npsauero en el interior de la 

íízona comunitaria de las 200 
-millas-A pesar de la urgencia del 
fproblema general de la 
pesca, a pesar que los 

: pescadores escoceses han 
venido hasta Bruselas para 

■ manifestar su descontento, 
Lgs rninistros emplearon 

hasta la madrugada de hoy 
¡largas horas de discusiones

al simple tema de la 
limitación de la pesca de 
arenque, para permitir la 
conservación de- la especie.

Como el tiempo apremia 
y el Consejo tendrá que 
ocuparse hoy de temas 
específicos agrícolas, ha 
previsto una sesión especial 
el próximo dia 27 de este 
mismo mes para seguir 
estudiando la reglamenta
ción interna de la pesca, que 
cada dia multiplica sus 
problemas tanto de orden 
comunitario como de orden 
externo,_

En el plano interior, 
Gran Bretaña e Irlanda 
continúan insistiendo en 
una zona exclusiva de 50 
millas para sus barcos, 
mientras que los restantes 
países d^ la C.E.E. se

resisten a renunciar a unas 
aguas ricas en recursos y 
que, en principio, son 
"comunitarias".

En el 
siguen

orden exterior,
arrastrando

negociaciones de
las
I os

acuerdos con países 
terceros. Hasta que no se
definan las cuotas de 
capturas asignadas a los 
pescadores de los propios 
países comunitarios no se 
podrán establecer las cuotas
para los países ajenos a 
C.E.E.

Hasta el momento, el 
se 
la

Consejo ministerial sólo 
ha puesto de acuerdo en 
necesidad de aplicar ciertas

jEn el nuevo tren real

GIRA DE LA

medidas de protección y 
conservación de ciertas 
especies en peligro de 
extinción. Pero ni siquiera 
estas normas son 
interpretadas por los 
“nueve" de igual manera.

En este caso se encuentra 
la prohibición de la pesca 
del arenque en el Mar del 
Norte y costa Oeste de

que finalizaba a 
de mayo. La 

Comisión ^urqpea (órgano 
ejecutivo de la CÉE) había

Eicocia, 
finales

ejecutivo
propuesto al Consejo de 
Ministro^ la prórroga de la 
prohibición hasta fin de 
año. Los titulares de 
Agricultura, después de 
muchas discusiones, solo lo 
han hecho hasta el próximo 
30 de junio. Además, 
Holanda, ha tenido que ser 
autorizada a pescar en ese 
mes un cupo de 1.500 
toneladas de una especie de 
arenque (maatjes).

La 
había

pesca del arenque 
sido prohibida a

finales de febrero en l^s
zonas indicadas. Al mismo
tiempo se I im itó sus 
capturas en otras zonas:
1 5.000 toneladas para 
Dinamarca; 1650 toneladas 
para Gran 
tonel adas 
Federal, y 
para los 
miembros.

Bretaña, 400 
para Alemania 
275 toneladas 
otros países

COMERCIAl ARAGONESA

DISTRIBUIDOR DE PRODUCTOS

Tire Stone
Ofrece a todos les esoarios de autOMévH la

¡NOVEDAD MUNDIAL!
CORREA DE EMERGENCIA

emen

REINA ISABEL 
POR ESCOCIA

• LONDRES, 17 (Efe).— La reina Isabel de Inglaterray el 
príncipe Felipe emprendieron viaje anoche en dirección a 
Glasgow en el nuevo tren real, para iniciar por Escocia, la 
gira del jubiléo.de plata.

Este tren, que sustituye al antiguo, construido hace 35 
años, y cuya velocidad máxima era de 112 kilómetros, por 
hora, alcanza la velocidad de 160 Km/h. tiene aire 
acondicionado y su interior se ha montado al gusto de la 
reina y de su marido.

k El coche en que viaja la reina, y en el que se penetra por 
I una puerta doble, dispone de salón, dormitorio y baño, más 
I un dormitorio y un baño para su camarera.

Isabel II visitará sucesivamente, Glasgow, Cumbernauld, 
Starling, Perth, Dundee y Aberdeen, tras lo cual descansará 
durante el fin de semana en d castillo de Balmoral 

. Durante su segunda semana de estancia en Escocia, la 
reina visitará Edirnburgo.
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HELICOPTERO:
5 MUERTOS

NUEVA YORK' 17 
(Efe).— Por lo menos cinco 
personas perecieron ayer al 
estellarse un helicóptero 
sobre un rascacielos de 
Mahatan cuando las calles 
estaban llenas de peatones 
que salían del trabajo..

El helicóptero, que 
transportaba a un grupo de 
viajeros procedentes de uno 
de los eropuertos 
neoyorquinos, dio la vuelta 
de campana sobre la pista de

Una víctima de los incidentes callejeros de Roma

5.000 JOVENES EN EL
ENTIERRO

ROMAí 17 (Efe).- Alrededor de cinco mil jóvenes acompañaron ayer hasta el cementerio de 
Giorgina Masi, la joven que el pasado viernes 13 de mayo cayó muerta de un balazo durante una 
manifestación en el centro de Roma.

No se produjeron incidentes y el movimiento feminista, al que pertenecía la joven, invitó a 
todos a disolverse una vez que Giorgina fue sepultada.

Los jóvenes, con el puño cerrado, y las feministas con sus manos abiertas, formando su signo 
característico, integraron el cortejo fúnebre y cantaron durante el recorrido diversas canciones 
revolucionarias.

Respecto al origen del disparo que acabó con la vida de Giorgina, todavía las noticias son 
muy oscuras, si bien ayer el Partido Radical atacó aibertamente a la policía y al ministro de 
Justicia como responsables de su muerte.

En cuanto a la anunciada manifestación del próximo 19 de mayo, fueron numerosos ayer los 
comunicados de partidos políticos que invitan a renunciar el proyecto, “en bien de la 
serenidad", pero la mayoría coinciden en criticar al Gobierno por haber prohibido las 
manifestaciones públicas en Roma hasta el próximoJ1 de mayo.

Como arma de guerra PROHIBIDO
MANIPULAR EL CLIMA

GINEBRA, 17 (Efe-Reuter).- El tiempo nose podrá utilizar como arma de guerra, según el 
tratado que en este sentido se firmará el miércoles en esta ciudad.

Firmarán el tratado el secretario general de las Naciones Unidas, Kurt Waldheim, el ministro 
soviético de Asuntos Exteriores, Andrei Gromyko, y el secretario norteamericano de Estado, 
Cyrus Vance, para lo cual llegarán a Ginebra los dos primeros hoy y Vanee mañana, según 
íuncionarios de las Naciones Unidas.

El texto del tratado, que obra en poder de Waldheim, contiene diez artículos, negociados en 
Ginebra el año pasado en la conferencia de las 30 naciones.

En él se prohibe la utilización con fines bélicos "de las técnicas del medio ambiente", lo que 
quiere decir que los países signatarios no pueden alterar las condiciones atmosféricas ni atacar 
al enemigo con tormentas, olas marítimas, terremotos, etc. provocados artificialmente.

Tras la firma del acuerdo, Gromyko, y Vanee se entrevistarán en privado para hablar sobre la 
liiñitación de armas estratégicas y ambos conversarán con Waldheim sobre la posibilidad de 
reanudación de la conferencia de paz en el Próximo Oriente.

Se espera que ministros de Asuntos Exteriores y representantes de otros países firmen tam- 
^i^n el tratado en esa misma ocasión.

aterrizaje del edificio de más 
de medio centenar de pisos 
de la "Pan Am" en pleno 
centro de Nueva York..

Parte del aparato cayeron 
a la calle desde el tejado del 
edficio y causaron la muerte 
de varias personas que 
pasaban en aquel momento 
por las inmediaciones del 
rascacielos.

Según testigos oculares 
del accidente,, trozos de las 
hélices del helicóptero 
cayeron a la calle despue's del 
fuerte impacto que sufrió el 
aparato al dar la vuelta de 
campana sobre la azotea del 
edificio.

Según la policía, por lo 
menos dos de los muertos 
son peatones que en aquel 
momento pasaban por el 
lugar.

ROBAN LIENZOS 
DE PICASSO

WASH INGTON, 17 
(Efe).— La policía ;ha 
revelado hoy el robo de 
cuatro cuadros del pintor 
español Pablo Picasso,, en 
una galería de arte de San 
Antonio (Tejas).

Los cuadros, valorados en 
7 5.0 0 0 dólares, 
desaparecieron del "Instituto 
de Arte McNay",, en la 
madrugada del lunes sin que 
hasta el momento la policía 
haya logrado dar con los 
ladrones que han robado en 
el museo por dos veces 
consecutivas en lo que va de 
año.

El cuadro más valioso de 
Picasso robado en un 
'"Collage", titulado 
'Ljuitarra y vaso de vino", y 
además han desaparecido 
una acuarela de 1903, 
titulado "Los marineros", y 
dos dibujos.^

AGRUPACION 
IZQUIERDISTA 
CLANDESTINA

SANTO DOMINGO, 17 
(Efe).— Una agrupación 
clandestina de izquierda 
autodenominada “Comandos 
de la Resistencia", se atribyó 
ayer en una nota que ha 
hecho circular, la ejecución
de un militante
izquierdista por taición a los 
p rincipios del Movimiento 
Popular Dominicano (MPD) 
de tendencia marxiste-leni
nista.

La agrupación 
izquierdista dice que 
ejercutó a José Nicolás 
Paulino Rojas Zapatero, de 
25 años de edad, el dia ocho 
de este mes, por pasarse a las 
filas del Partido Reformista 
en el poder y ser delator y 
confidente de la policía 
nacional, a quienes por 200 
dólares denunció y entregó a 
un militante comunisa.

Usted mismo e'n pocos segundos, por 
inexperto que sea, SIN HERRAMIENTAS 
ARREGLARA LA AVERIA Y CONTINUARA

LA MARCHA

PUEDE USTED ADQUIRIRLAS EN

Avenida del Alcalde Caballero, 22. Teléfem 390050
Avenida' de Navarra, 57 y 59 - Teléfono S449W 
Vía de PignatelU, 45 y 47 - Teléfono 379358 
Carretera de Castellón, Km. 3-700 - Teléfimo 417800 
Camino de las Torres, 98 - Teléfono 2SSU4 
Carretera de Valencia, Km. 8’800

EJEA DE LOS CABALLEROS:
Carretera de Tanate, s/n. - Teléfono 540851

LA ALMUNIA DE DOÑA GODImA: 
Cabañas, 42 - Teléfono 600149

TERUEL: Polígono de la Pas - Teléfono 603358
ALCAÑIZ: Estación Servicio Señante - Teléfono 130773 
BINEFAR: Calle de Málaga, 1 - Teléfono 428849

Y en todos los establecimientos del ramo

m TEATRO PRINCIPAL
IE TEATRO NACIONAL DE ZARAGOZA

TEMPORADA DE
OPERA

ORGANIZADA POR LA COMISION DE FESTEJOS DEL 
EXCMO. AYUNTAMIENTO

NOCHE A LAS 10 — PRIMERA DE ABONO

CARMEN
(BIZET)

• MARIA CANDIDA - CARMEN HERNANDEZ - DOLORES i CAVA - CECILIA FONDEVILA - PEDRO LAVIRGEN - MAR
CO STEÜHI - ANTONIO BORRAS - RAFAEL CAMPOS - 

JOSE MANZANEDA - ISIDRO GAVARI 
BALLET JOSE ANTONIO FLORES

Dirección de escena; DIEGO MONJO 
Maestro director: EUGENIO MARCO

Se recomienda la máxima puntualidad, ya que una vez em
pezada la representación no se permitirá la entrada en la sala 
hasta que concluya el acto.

MINISTERIO DE INFORMACION Y TURISMO

CHOFERES 
AUTOBUS
CARNET la ESPECIAL 

__________ - SE NECESITAN EN:_____________  

TRANSPORTES URBANOS 
______ DE ZARAGOZA, S. A._________  

Presentarse en la Oficina de Empleo de SEAF (PPO). 
Francisco Vitoria, 9. Referencia Z/3232.

Da 16 a 18 horas..

SGCB2021
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¿QUE OFRECEN LOS
PARTIDOS AL CAMPO ARAGONES?

Guillermo Fatás.

usted.
M.A.B. (Fotos García Luna)

CARTA
a

ARAGON/expres

Así está Carmen Sevilla

"especiales".
A ten tamen te.

PAG. 16/ 17-5-77/AE

CINCO

A causa de algunas impugnaciones

TODAVIA NO HAY CAMPEON
LA GRAN FINAL

SEGUNDA EDICION

IMPUGNACIONES

RES

(Foto Careta Luna)

El curso 
académico de la 

Universidad 
de Zaragoza

Mi buen amigo '
En Aragón/Expres del pasado día 10 y en la 

sección "El rumor que galopa" afirma el diario 
que, en caso de que el curso académico acabase 
el día 15 de mayo, pasaría "a la historia de la 
Universidad española como el más breve y 
menos provechoso para el estudiantado".

Sin perjuicio de lo que en otras universidades 
españolas haya podido ocurrir, no será, sin 
duda, el caso de la nuestra. En primer lugar, 
porque durante este curso la paz escolar ha sido 
mucho más manifiesta que en años anteriores 
(en tre otras cosas porque al ir existiendo cauces 
propios para la expresión política, aunque no 
sean aún totales, ésta se ha desplazado 
naturalmente hacia ellos, desmintiendo así la 
manida tesis de que los universitarios 
encontraban en la política un pretexto para no 
trabajar}; en segundo —y aunque hablo ahora de 
mi caso entiendo que es representativo de otros 
muchos—, porque, que recuerde, en todo et 
curso (que comenzó en octubre}, sólo hemos 
dejado —mis alumnos y yo— de dar cinco clases 
(de las que tres lo fueron por enfermedad mía}; 
y, en tercero pero no último, porque hubo un 
ministro del ramo que, no hace demasiado 
tiempo, nos c¿>ligó —a mí como a mis actuales 
alumnos de cuarto cuarto curso, que entonces 
lo eran de primero— a impartir (? } un programa 
completo entre enero y julio; lo que acaso sea 
posible para el concepto que dicho señor 
ministro pueda tener de la didáctica de la 
Cristalografía —que era y es su materia— pero 
no para el que yo tengo de la mía, que es la 
Historia Antigua.

Sea dicho todo ello en honor a la verdad y 
para memoria imperecedera de quien decidió 
inventarse, frente a Europa y a una tradición 
secular y justificadísima, el que seguramente sí 
fue "el curso más breve y menos provechoso" 
de los últimos ocho lustros. A mí aún no se me 
ha olvidado cómo se han venido nombrando 
años atrás ministros de Educación y Ciencia tan

COMO ya habíamos anunciado se 

celebró el pasado sábado la últi
ma jornada oficial del I Torneo Cultu

ral Natura-5 (Gran Premio Caja de 
Ahorros de Zaragoza, Aragón y Rioja) 
que con tanto éxito se ha venido desa
rrollando. El salón del Colegio Salesia- 
no, escenario de los encuentros, pre
sentaba un brillante aspecto y se puede 
decir que todos los seguidores de los 
centros de enseñanza participantes, se 
habían dado cita allí, para presenciar 
el desarrollo de los dos partidos que se 
disputaron.

En la primera confrontación el Co
legio Eugenio López venció a la Escue
la de Aprendizaje San Valero por 78- 
65 puntos. En el segundo partido el Li
ceo Europa se impuso ai Colegio Juan 
XXIII por 60-58.

A pesar de que como ya hemos di
cho se trataba de la última jornada ofi
cial del torneo, no se puede hablar to
davía de equipo campeón, porque los 
organizadores han recibido varias im
pugnaciones de distintos equipos parti
cipantes, por eso el próximo jueves se 
mantendrá una reunión con los profe
sores representantes de cada centro 
participante, para estudiar cada caso y 
para tenerlos en cuenta si procede. De 
esta manera se podrá confeccionar la 
calificación definitiva y podrá saberse 
el nombre del equipo campeón. De
penden de que prosperen o no las im
pugnaciones presentadas. La solución 
pues, el próximo jueves.

Ciclo de conferencias organizado 
por los ingenieros técnicos agrónomos

ZARAGOZA, 17 (ARAGON/exprés).- 
El Colegio Oficial de ingenieros Técnicos 
Agrícolas y Peritos Agrícolas de Aragón 
ha organizado un ciclo de conferencias 
con el tema “Programas de Política Agra
ria y Ecológica" al que fueron invitados a 
participar todos los partidos políticos que 
presentan candidatura al Congreso.

Con este ciclo la Junta del Colegio 
quiere ofrecer una tribuna a fin de que to
dos los profesionales, entidades, agriculto
res y aquellos aragoneses que estén intere
sados en la problemática agraria, y ecoló
gica, conozcan los programas de solucio
nes que las distintas opciones políticas 
ofrecen ai electorado aragonés en sus pro
gramas de acción.

El Colegio Oficial de Ingenieros Técni
cos Agrícolas y Péritos Agrícolas de Ara
gón, está dispuesto a promover las activi
dades de interés en pro de la agricultura y 
ecología aragonesa.

Durante un mes, diez partidos y coaliciones 
expondrán en Zaragoza sus programas agrarios!

Por tanto espera que este ciclo de con
ferencias sirva precisamente para dar a 
conocer las alternativas ofrecidas ala ac
tual política agraria por las diversas ideo
logías políticas de nuestro ámbito regio
nal.

El ciclo de conferencias se desarrolla
rá como sigue:

Día 18 de mayo, miércoles: Augusto 
Fernández Guaza, por el Partido “Unión 
del Centro Democrático", día 20, José 
Alberto García-Atance por Democracia 
Cristiana Aragonesa; día 21, Luis Martí
nez Serrano por el P.S.O.E. “histórico", 
día 23, Santiago Marracó Solana, por 
Unidad Socialista; día 24. José Nieto Salo

por la Federación de la Democracia Crh.^ 
tiana; día 25, Vicente Cazcarra por el Par.f 
tido Comunista de España, día 26, Jo$^ 
Lostao y Antonio Alonso por Alianza Po. ' 
pular, día 27, Hipólito Gómez de Las Rq. 
ces por la Candidatura Aragonesa Inde, 
pendiente de Centro, día 30, Javier Uaj. i 
ro por el Frente Democrático de Izquier. 
das, y día 31 de mayo, Angel Cristóbal 
por el Partido Socialista Obrero Español.

Todos estos actos tendrán lugar en el 
salón de conferencias del Centro Pignate- 
lli, a partir de las ocho de la tarde. Al con- 
cluir cada conferencia quedará abierto el ! 
correspondiente coloquio con ios asis. 
tentes.

En el l\/ 
público un 
pintores ai 
el día 31 d
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CADA ANO UN POCO MAS GUAPA

La gran final en la que se procederá 
al reparto de premios, tendrá lugar el 
próximo día 28 a las once de la maña
na en el Polideportivo de La Romareda 
de la Caja de Ahorros de Zaragoza, 
Aragón y Rioja. Por cierto que a esta 
gran final que será disputada entre el 
equipo campeón y una selección de ni
veles, se invita a todos los colegios de 
Zaragoza para que puedan vivir de cer
ca lo que es y como ha funcionado es
te 1 Torneo Cultural Natura-5 que aho
ra termina.

Pero ya se piensa en el II Torneo 
Cultural Natura-5 que comenzará a 
disputarse en el mes de octubre y para 
el que algunos centros de enseñanza ya 
se han inscrito y otros muchos están 
interesados en hacerlo. Lo bonito de 
la participación y la posibilidad de 
conseguir importantes premios —apar
te de que es un concurso educativo— 
son alicientes muy fuertes para polari
zar atracción. Para inscribirse, o sim
plemente para obtener información 
pueden llamar los interesados ai tele
fono 373267 en horas de oficina.

En fin que a la hora de decir adiós 
a la primera edición del Torneo Cul
tural Natura-5 que patrocinan Radio 
Juventud de Zaragoza y ARAGON/ex
pres, se está empezando ya a poner en 
marcha la segunda edición del mismo. 
Es una prueba patente del interés que 
despierta.

J.L.E.

Pues bien, ayer Carmen Sevilla, para mí Car
men de España siempre, se llegó hasta nosotros 
para presentarnos su película "El apolítico" 
que se estrenó con éxito en el cine "Avenida". 
Y con ella vino el director y "escritor" del filme 
Mariano Ozores. Carmen nos dijo que su papel 
es el de una burguesa a la española, chapadita a 
la antigua y tradicionalísima. Y dice que ella, en 
la vida particular, también es un poco así y que 
ya es demasiado tarde para cambiar y que aun
que estuviera a tiempo de cambiar, no cambia
ría.

Así de guapa encontramos ayer a Carmen 
Sevilla. Varias veces, los años vuelan, la había
mos visto un poco más joven, pero tan guapa.

nunca. Así pues, a Carmen Sevilla los 
aumentan la belleza.

años le

En el Hotel "Corona de Aragón" estuvimos 
con ella. Nos confesó abiertamente su carino 
a Zaragoza, ¡por tantas cosas! Dijo que la nues
tra es la ciudad de sus recuerdos bonitos, una 
ciudad que, sin embargo, no se le ha quedado 
estancada en una foto de boda con las torres del 
Pilar al fondo...

Así de guapa estaba Carmen Sevilla. Vean 
tres gestos suyos. Cada año un poco más guapa. 
Doña Carmen, contésteme por carta. Me han 
preguntado las señoras que cómo se las arregla
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Asamblea de damas de la Lucha contra el Cáncer

Se prepara la cuestación
ZARAGOZA, 17 (ARA- 

GON/exprés).— Las damas 
que componen la Asocia
ción de la Lucha contra el 
Cáncer en Zaragoza celebra
ron en la tarde de ayer una 
reunión, bajo la presidencia 
de doña Carmen Laguna de 
Pala, a fin de preparar la 
cuestación callejera que, pa
ra benejtcio de dicha obra, 
se celebrará el próximo dos 
de junio.

Doña Carmen Laguna, 
durante la reunión de ayer, 
agradeció la colaboración 
ffreslada por numerosa.s da
mas zaragozanas y destacó 
es/iecialmenle el entusiasmo 
demostrado por aquellas 
que, desde fuera de la capi- 
Itd de la /irovincút, trabajan 
en Javier de la_ lucha contra 
el cáncer.

Insistiría después en el 
carácter altruista de la Aso
ciación. Indicó que el objeti
vo principal de la cuestación 
del día 2 es recabar fondos

para el 2 (ie junio

para el nuevo centro asisten
cias de Oncología.

Se^n la señora de Pala, 
Aragon siempre ha pedido 
poco y se le ha concedido 
menos; por eso, ahora, con 
el apoyo de todos —dijo — 
los aragoneses sabremos

también ayudaimos a noso 
tros mismos.

'Ferminó expresando su 
confianza en la generosidad 
de los zaragozanos con mo
tivo de esta cuestación-

s§

—Puei 
pasando 
cansan y 
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quisieron 
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CINCO PINTORES ARAGONESES

SE ACERCA EL DIA “V

reloj de 
la dudad

En el Museo Provincial de Zaragoza se está exponiendo al 
público una colección de obras de arte pertenecientes a cinco 
pintores aragoneses, que permanecerá abierta al público hasta 
el día 31 del presente mes.

Los artistas son: Angel María Aransay, que nació en 1943, 
y es profesor de Dibujo por la Escuela Superior de Bellas 
Artes de San Fernando de Madrid. Ha realizado exposiciones 
individuales y colectivas.

Francisco Cásedas Romano nado el año 1950 y ha 
recibido numerosos premios por sus obras. También ha 
efectuado exposiciones individuales y colectivas.

Eduardo Laborda, nació el año 1952. Desde el año 1972 
en que comenzó a recibir premios por sus obras ha ido 
cosechando numerosos más a lo largo de su carrera artística.

Iris Lázaro nació en 1952, ha participado en exposiciones 
colectivas, entre ellas en el Salón de Artes Plastiques de 
Talance-Aquitanie (Francia).

Gregorio Villarig del Cacho, el quinto pintor aragonés, 
también ha saboreado las mieles del triunfo en numerosos 
concursos y desde el año 1967 ha realizado exposiciones 
tanto individuales como colectivas.

LAS CLASES QUE NUNCA SE 
RECUPERARAN

Un tema que no pierde actualidad es el deterioro de la 
enseñanza. Continúan los problemas, las huelgas, las 
vacilaciones y en definitiva un nuevo curso que ha 
transcurrido, a todos, los niveles de la enseñanza, 
deficientemenye.

¿Está de acuerdo?
-Dígamenlo a mí que tengo tres hijos (sólo tres) y que 

este año han estado más en casa que en el colegio, y tengo 
que advertirle que van a un colegio de pago. No hay derecho. 
Unos por otros el que pierde más es el alumno. Mis hijos han 
perdido un año miserablemente.

¿A quén culpa?
—Muchos echan el muerto a los profesores, peor creo que 

éstos no tienen la culpa porque si yo trabajase en igualdad de 
condiciones que ellos, también protestaría. Si es cierto que 
algunos cobran 22.000 pesetas y están casados, no hay 
derecho. Deben cobrar más y asegurarles los puestos de 
trabajo, ésto como mínimo.

—Entonces, ¿qué ocurre según su opinión?
-Pues que el Ministerio de Educación y Ciencia está 

pasando un año y otro con romances y los maestros se 
cansan y llega un momento que de promesas ya no creen 
ninguna. Esto es lo mismo que lo de los tractores, oiga, los 
campesinos estaban hasta el cogote de esperar y, finalmente, 
quisieron hacerse oir; pues los profesores actúan de igual 
forma. Buscan la manera más efectiva para que se les escuche 
y parece que es esta... la de la huelga.

— ¿Perjudicados?
-Hombre, yo me quejo porque me afecta con mis tres 

hijos, pero lo comprendo perfectamente. Es una pena, pero 
una realidad. La enseñanza está muy mal y tiene que reventar 
por un lado u otro. Eso de tos interinos que los tienen año 
tras año pendientes de un contrato es algo inadmisible y que 
se le ha de dar solución cuanto antes; y como ellos están 
los PNN deUniversidad y los profesores de institutos y casi 
todos... menos los catedráticos, claro.

¿ Qué soluciones plan tearía ?
—El que quiere las encuentra. Sólo es cuestión de 

buscarlas. Si la dedicación de todos ellos es exclusiva pues se 
merecen lo que piden ahora bien, si entre ellos existen, 
algunos que además tiene otros "chollos", estos deben quedar 
apartados.

Efectivamente soluciones, las hay; únicamente es preciso 
aplicarlas.

RESTnumnTE 
imRinERO

LR ERTERITR 3
GARCIA SANCHEZ, 8

Le recomienda para MAÑANA el siguiente MENU
Sopa marinera 
Lubina grillé 
o lubina vasca

Vino Ribeiro 
Tarta helada 
Café y licor

TODO INCLUIDO: 400 PESETAS

RESERVA DE MESAS AL TELEFONO 2 5 26 39

EL ESQUELETO YA ERA PEQUEÑO

FARMACIAS DE SERVICIO DIA Y NOCHE

Comenzó la cuesta atrás de un mes. El día 15 de junio 
todos los españoles estarán pendientes de las urnas, (que se 
construyen a destajo para estar a punto). Durante tantos años 
si la posibilidad de votar como Dios manda ha originado un 
problema de situación.^ de situación ante la urna.. ¿Cómo 
hay que colocarse para votar? Bueno, creo que es mejor, en 
primer lugar y por ser el primer año, que se aprenda a 
distinguir qué se vota, en sucesivas convocatorias los partidos 
políticos deberán enseñar a sus militantes la postura delante 
de la urna. Las imágenes que les ofrecemos son recientes, del 
referéndum y muestran dos aspectos primordiales de la 
votación: las colas que se forman puesto que en primer lugar 
es preciso comprobar si uno está en la lista y luego depositar 
el voto. No sabemos si los presidentes de mesa dirán: "Votó". 
Al menos en otras ocasiones lo decían.

En las colas había silencio, pero nos da la impresión que 
en esta ocasión habrá mucho cuchicheo para intercambiar 
impresiones de ¿a quién votas? Por que como habrá tantas 
opciones y será la cosa bastante complicadilla, para muchos, 
pues el militante de algún partido que se coloque junto a la 
cola dando tabaco conseguirá algún voto para los suyos, no 
cabe la menor duda.

«
1

Recordar siempre es bonito y agradable, para criticar o 
para alabar.. La fotografía nos muestra ese pabellón de 
Deportes en sus inicios constructivos, cuando el suelo era 
rústico y el esqueleto comenzaba a tomar forma.

Entonces todos deci'an que era muy grande, que nunca se 
llenaría y continuaron la obra, aunque los más pesimistas ya
encontraban defectos a la obra. Cuando ya esta . 
prácticamente terminado, pues., 'lo de siempre, que es 
oequeño. Nadie lo advirtió antes. Resulta que se inicia una 
competición en su interior y se llenan las 3.500 sillas^ de 
grada. Ya lo ven, el Polideportivo de Zaragoza, una ciudad de 
casi 700.000 habitantes, con un aforo de 3.500 butacas y 
decían que nunca se llenaría. Esto creo que les servira de 
ejemplo a los magnates del deporte para que estudien antes 
de iniciar una obra, las posibilidades reales de la misma. Ya 
no es sólo cuestión de pensar en fútbol, gracias a Dios.

Avd. América, 2 Gastan.
Avda. de Madrid, 137 Falcó
Del Salvador, (B. San José), 7 Sancho
García Sanchez, 22 Ramirez
General Mola, 10 Navarro
Plaza de Tauste, 1 Monreal 
San Juan de la Peña, 7 Cisneros.
Torre Nueva, 1 Aubá.

Servicio.Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

HIZGAim 
de

GIIAPJHA

UNA MADRE
CORROMPIDA

Tienes que traer dinero a casa, preciosidad.
—SÍ, mamá. Si quieres me colocaré de 

Uependienta en unas Grandes Galenas. j
’ —Ni hablar. Así sólo ganarías para comer. Y hay 
que vestir. Y hay que divertirse. Y hay que vivir.

—Pues búscame tú un empleo mejor y más 
rentable.

-Eso pretendo, hijita. Desde mañana, Pilarín, te 
llamarás Violeta.

—Pero qué estrafalaria eres, mamá. Siempre me i 
llamaré Pilar porque me llamo Pili. i

— iTe llamarás como tu madre te diga que te í 
llames! Pues no faltaría más.

—Bueno, como tú quieras.
—Además, para ir por la calle no me gusta que 

lleves escotes pechugueros ni pantalones ajustados.
—¿Y eso por qué?
—Porque tienes un cuerpo precioso y el que quiera 

vértelo que pague.
—Me dejas tutulata. Explícate.
— Tu físico es un don de Dios que debes 

aprovechar. A unas les da una linda voz y se hacen 
cantantes de ópera, a otras la dota de inteligencia 
artística y se hacen pintoras o actrices. A ti te ha dado 
un cuerpo muy bonito y debes de comercializarlo.

—Ya, sigues en tus trece de hacerme fulanita.
—No digas esa palabra. También yo he ejercido esa 

profesión y he vivido de ella con finura, dignidad y 
bien.

—No valgo más que para ser de uno. iQuiero a 
Carmelo!

—La plaza está carísima y tienes que ayudar a tu 
madre. Yo, mientras pude, también fui vendedora de 
ilusión por esas esquinas y ahora que estoy envejecida 
tienes que hacerte cargo del negocio. Creo que me 
comprendes, Violeta.

— i Y dale con llamarme Violeta! Soy Pilarín.
—Recuerda que también yo me llamo Pilar y para 

mis clientes siempre fui Rosita "la Divina".
—Pero mamá, es que a mí me gustaría ser honrada ’ 

como todas mis amigas.
—Y a mí también me gustaría ser Brigitte Bardot y 

me tengo que conformar con ser las ruinas de "La 
Divina".

—Mamá, que no estás tan birria.
—Sólo te digo, nena, que en ^España ser joven 

guapa y honrada, es un lujo que sólo se pueden 
permitir las hijas de los patronos. Y tú, al fin y al 
cabo, eres hija de una obrera del amor.

—Me opongo a ser viciosa.
—Ser así no es un vicio, sino una profesión tan 

antigua y sacrificada como otra cualquiera. Incluso la 
denominación que ahora se da a las chicas de la vida, 
es bonita, pues ya no sois como se os llamó en 
tiempos de Franco esa palabra tan malsonante de 
cuatro letras, sino empleadas del amor.

—Pero es que ^yo no quiero irme con señores feos 
que podrían ser mi abuelo.

— iCalla con eso! Tu abuelo era guapísimo.
—Te digo que con ancianos feos no sabría entrar 

en situación, como con ese don Onofre, con el que 
quieres que me vaya a pasar un fin de semana a 
Canarias.

—Don Onofre es una bellísima persona que te 
quiere como a una hija. Ya sabes que un día me dijo 

I que si te dejabas dar un beso en la boca te abriría una 
libreta de ahorros con cincuenta mil pesetas.

—No quiero ese dinero tan sucio.
—Si yo hubiera tenido los mismos escrúpulos no 

hubiera podido llevarte al colegio de monjas en que te 
educaste. Ya he dicho que te quiere como un padre.

I —Pero a las hijas no se les dan besos en la boCfi.
I —¿No te besa el novio gratis?
I —Pero es que a Carmelo lo quiero mucho porque 
I es mi novio y mi amor.
I —Pues por diez mil duros bien podrías dejarte 
I besas por don Onofre como si fuera el Carmelo. Y 
I más sabiendo que si te vas con él a un holfl xle 
I Canarias al regreso te pondrá una mercería «lodo 
I trapo.
I —Si, a Canarias me voy a ir yo con ese viejarrón, 
I Volando.
I —Claro que volando. No vas a ir en barco.
I Pilarín, soltera, de 19 años ha presentado denuncia 
I contra su propia madre, Pilar, de 48 años, soltera, 
I aduciendo que la obliga a irse a Canarias con Onofre, 
I de 66 años, terrateniente. Y, jI parecer, la denuncia 
I de la muchacha ha sido efectuada, a instancias de la 
I familia del novio de la muchacha, que están decididos 
I a que Pilarín viva con ellos hasta que se celebre la

proyectada boda. BRUNET
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PgPOWTBS_ _  
Un “penalty" 
que HAY 
qoe LANZAR

No deja de ser poco grato para el buen aficionado, la pa
norámica que, temporada tras temporada, ofrece el balom
pié español. Siendo, la actual, la más agravada en aconteci
mientos antideportivos. En los que el soborno, el compa
dreo y los cambalaches, han tenido la clamorosa orquesta
ción con lanzamientos de alnK>hadillas e invasiones de pú
blico. Agresiones, cargas y lo más grave —esas peleas entre
bastidores que tienen su reglejo en los resultados “sorpre
sa" y "sospecha" iQué lejos del deporte! iY de la cultu
ra!

Si la anterior temporada fue angustiosa para el Zaragoza, 
la actual le sigue en semejanza, con lo que se llega al último 
partido generador de una taquicardia, en los más exaltados, 
que llega a poner en peligro la salud de los sufridos incondi- 
ctonaies.

¿Qué pasará en Salamanca donde el Racing de Santan
der puede llevar al Zaragoza al descenso? ¿Y qué sucederá 
en "La Romareda", donde no existe tampoco la seguridad 
de la victoria?

Todo ello tiene un "prólogo" entre semana, al que no 
va a faltar su poquito de enx>ción hasta la llegada del su
ceso.

RECORDANDO EL REGLAMENTO

Ese espacio a "manera de prólogo", lo constituye el lan
zamiento del penalty que se iba a lanzar cuando fue suspen
dido el partido entre el Valencia y el Real Zaragoza, no lan
zado por otro lanzamiento más peligroso para alguno de los 
actores. El de los objetos y el público.

No ha faltado quien alimente de la duda de qué decidirá 
el Comité de Competición en éste caso. No pretendiendo 
sentar una jurisprudencia, que está claramente escrita, te
nemos que recordar lo que preceptúa el Reglamento de Fút
bol en su Regla XIV: "En el caso de necesidad podrá pro
longarse la duración del juego al final de la primera parte o 
del partido, con objeto de permitir la ejecución de un penal
ty. En ocasión de ejecutarse un penalty fuera del tiempo re
glamentario, por haber sido concedido a la terminación de 
uno de los tiempos será válido el tanto, si este se produce, 
aunque el portero hubiera tocado el balón antes de traspa
sar el marco".

Y como pudieran producirse otras infracciones, creemos 
conveniente aclarar, lo que corresponde en sanciones para 
éstas posibles infracciones a di^ha Regla:

"A) Cometida por el equipo defensor, se repetirá la eje
cución del penalty si no se ha marcado tanto..

B) Cometida por un jugador del bando atacante que no 
sea el mismo que lanza el balón: si un tanto es marcado 
será anulado, y se tirará de nuevo el penalty.

C) Cometida por el jugador que lleva a efecto el golpe de 
castigo, y después de que el balón está en juego: se concede
rá un saque libre indirecto al equipo contrario, en el sitio en 
que haya sido cometida".

La jugada es ampliamente comentada en su Reglamento 
por Pedro Escartín, con una diversidad de posibles faltas. 
Hemos sometido nuestro comentario a las prescripciones 
del Reglamento en el que taxativamente sentencia que a 
pesar de haber transcurrido el tiempo reglamentario es ne
cesario prorrogar para el lanzamiento del máximo castigo.

¿QUIEN MERECE EL MAXIMO CASTIGO?

ARRUA
Si ios de ARAGON/expres creen que con 

mi rodilla mala y la pata coja de Planas hubié
ramos podido ganar en Valencia, pienso que, 
por la misma razón, debieron ser alineados to
dos los convalecientes del Atlético Montpelier. 
Sin olvidar a quien allí nos '"entrena" diciendo 
que a él no le duele mi rodilla. Claro. Y cuando 
a él le duele la cabeza, tampoco me duele a mí.

RUBIAL
Si el penalty que me hicieron a mí lo llega a 

pitar el árbitro, hubiera sido peor, pues a estas 
horas aún nos quedaría por jugar más de medio 
tiempo.

CASTANY
Esto de que el lanzamiento de un penalty 

sea sustituido por el laozamiento de almohadi
llas, no me paréce justo. Para evitarlo se me 
ocurre una buena solución: que fabriquen las 
almohadillas redondas y los balones cuadrados.

EL ARBITRO
Hay que comer. Plaza no me mandó a lu

char contra los alimentos.

CASTELLANOS
Si Sánchez Ríos fuera río, bien podríamos 

decir, por lo rápido que se escondió, que es el 
Guadiana. En lo único que no se parece al río 
sevillano es en que no volvió a salir. En eso se 
parece más a Río Cobarde (Arizona).

JUANJO
Yo no vi el penalty que me hicieron. Esta

ba tan cerca que, para verlo, me faltó perspecti
va. Por fortuna el árbitro estaba un poco más le
jos de la jugada y pudo verlo.

Juanjo, revelación diiílti
Sin duda alguna lo merecen, los que amañan y compo

nen los resultados con perjuicios para terceros. Cosa tan 
abundante en los finales de Liga. Lo merecen quienes so-' 
boman a jugadores o árbitros, como aquellos que aceptan el 
soborno. Tampoco dejan de ser candidatos a mayor peligro
sidad los que se lanzan agresivamente a los terrenos de juego

Año tras año, venimos proponierxlo medios para salvar 
el aspecto cultural-deportivo que merece el fútbol. Y que es 
preciso poner prontamente en marcha, porque el juguete, 
está roto en el momento actual y puede quedar totalmente 
destroxado y sin arreglo.

ANTONIO MOLINOS

POR lo visto está escri
to que hemos de apu
rar hasta última hora el 

cáUz de la amargura. Cuida
do que nos las promettamos 
felices en el comienzo de la 
jomada pasada. Las ondas 
nos transmitían que el San
tander terminó el primer 
tiempo con un tanteo prác
ticamente irremontable en 
cuarenta y cinco minutos. 
Nada menos que por un ro
tundo cero-dos a pies del 
descendido Málaga. Y en el 
otro frente, en el galaico, 
también el burgos comenzó 
hundiendo al Celta en su 
propio terreno por un cero 
a uno significativo.

Pero tras el descanso cam
bió totalmente la tortilla. 
No sabemos lo que ocurrirta 

uestuarú/s, ptro nos

lo figuramos. Lo cierto es 
que los ganadores, los leones 
del primer tiempo, se toma
ron en mansos corderos en 
la segunda mitad. Y uno a 
uno fueron subiendo al mar
cador los tres precisos goles 
que necesitaba el Santander 
para conseguir una victoria 
que se juzgaba prácticamen
te imposible. Por su parte el 
Celta también remontó el 
uno a cero inicial desfavora
ble solventando un encuen
tro que también desde el 
fjrimer momento se le habia 
puesto cuesta arriba.

Serta curioso conocer lo 
que se coció o dejó dé co- 
ctrr puertas adentro de los 
vestuarios durante el descen
so. Lo mismo en Santander 
que en balatdos. Aun reco
nociendo que lo de Vigo en

tra más dentro de lo normal. 
Pero remontar en cuarenta 
y cinco minutos un dos a 
cero adverso ya entra en los 
hechos milagrosos. Los sig
nos externos no pudieron 
ser más acusadores.

El caso es que entre unos 
y otros, nos están poniendo 
la cosa que no hay por don
de cogerla. Habrá que acep
tar lo que dictamine, —a es
tas horas ya será sentencia — 
el Comité de Competición. 
De cualquier manera, hay 
que esperar que le sienten 
bien la mano al Valencia por 
su actitud antideportiva 
obligando al árbitro a sus
pender el encuentro salien
do ‘‘pitando” de la órbita, 
mejor dicho de la cortina de 
almohadillas, a cobijarse ba
jo la protección de la fuerza

pública.
Por supi 

j^gar l 
foltan en el 
dene el Con 
jo de redun 
áel Zara go i 
jf^to, lo leg 

el castig 
áe continu 

faltan 
partido.

Quién s 
de ejecutar 
nosotros ni 
disyuntiva n 
tre estos do 
cta Castany 
quiera de U 
periencia 3 
dente para 
tunado put 
Pepe Gonzt

Por lo d
conocer q
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'7/AE obrobtM

Último tongo". DON EUTRAPELIO

Pese a la derrota, a los puntos

Soplé y Juanjo se cayó. Lo que no me expli* 
co de este chico es cómo se tiene en pie, en Za
ragoza, con fo que sopla el Moncayo...

MESTRE
No es extraño que nos persigan los árbi

tros. De eso tiene la culpa la directiva de mi 
club que emplea todo su presupuesto, única
mente, en comprar jugadores.

MULLER
Algo me huele mal en el Burgos. Mis futuros 

discípulos no me obedecieron en "Balaídos". 
Como me hagan el mismo caso la temporada 
que viene, voy listo...

BLANCO
Si el árbitro hubiera sido un hombre justo, 

hubiéramos empatado a dos penaltys.

CHOMIN

EVANGELISTA, 
UN COLOSO

B Boxeando muy inteligentemente 
acorraló varias veces al campeón 
en las cuerdas

■ All “saboreó” en varias 
ocasiones los puños del 
español

Casanova era un italiano que tenía más amo
res que el Tenorio. Lo que se ha visto claro en 
el Estadio que lleva su nombre es que no tenía 
ninguna novia en Zaragoza.

UN HINCHA LOGICO
El Zaragoza tiene una posibilidad. Mandar 

a Salamanca a Madame Angelina y a los del 
F.B.I. Pero no vestidos de jotera, sino de espía 
rusa.

UN TURISTA 
ZARAGOZANO

Pues yo, este fin de semana, en vez de irme 
al cine a Francia, me iré a Salamanca a ver "El

deúltima hora
Publica.

Por supuesto que habrá 
í^gor los minutos que 

faltan en el terreno que or
dene el Comité, y eso no de
ja de redundar en perjuicio 
del Zaragoza. Lo ético, lo 
justo, lo legal, es que se lan- 

el castigo máximo antes 
de continuar los minutos 
^Ue faltan jugar de dicho 
partido.

Quién será el encargado 
de ejecutar el penalti? Para 
nosotros no j^uede- estar la 
d^untiva nada más que en- 
b'e estos dos jugadores. Car
eta Castany y Jordao. Cual
quiera de los dos tienen ex- 
P^iencia y solvencia sufi
ciente para erigirse en afor
tunado puntillero. E incluso 
Pepe González.

Por lo demás hay que re
conocer que si el empate 

con el Valencia es hoy toda
vía posible, débese ello a 
que Juanjo se está convir
tiendo en estos últimos en
cuentros en la revelación za- 
ragocista. Se mueve, incor
dia, penetra, cambüi de posi
ción continuamente... y ade
más mete goles.

El tanto de Las Palmas 
que nos facilitó el pase a los 
cuartos de final, lo materia
lizó en un impresionante re
mate de cabeza digno de la 
mejor furia española. Y la 
posibilidad de que termine 
el encuentro de Valencia 
en tablas también fue obra 
personal de Jtianjo. Urui po
sibilidad más de salvación. 
Ahora, que contra los entre
bastidores no hay quien 
pueda.

Antonio SAHE/A

LANDOVER (Mariland_ EE.UU.), 17 (Alfil).— 
Derrochando bravura, corazón y una buena preparación 
física, Alfredo Evangelista ha hecho una memorable pelea, 
y aunque al final los jueves han dado vencedor a 
Huhammad Alt, con lo que retiene asi su corona mundial de 
los grandes pesos, el muchacho ha cumplido más que bien.

Antes de iniciarse la pelea nadie, absolutamente nadie, 
daba un duro por Alfredo. Las apuestas estaban ocho a dos 
a favor del campeón. Todo parecía indicar que el triunfo de 
Alt iba a ser por la vía del K.O., pero Evangelista se ha 
encargado de que no fuera. Boxeó muy inteligentemente, 
excepto en los dos o tres últimos asaltos, en los que cayó en 
la trampa. Clay le machacaba con su mano izquierda y él no 
acertaba a imponer la media y corta distancia en donde 
hacía daño. El campeón lo notó, y si bien es verdad que al 
principio trataba de atraer a Evangelista hacia las cuerdas, al 
final no le quería ni ver en ese terreno.

EXCELENTE PREPARACION
FISICA ________________

También se comentó que si 
Clay no estaba en buena forma, 
que si no se había tomado la 
preparación en serio y que 
subestimaba al rival. Las dos 
primeras afirmaciones hemos de 
constatar que no son ciertas. La 
prueba está en el tiempo que 
nacía que el campeón no subía 
al ring con 100 kilos. Esto es 
una muestra evidente de su 
buena preparación- Luego, a lo 
largo del combate mostró sus 
excelentes condiciones físicas. 
No se sentó hasta el décimo 
asalto, y a partir de allí 
comenzó a bailar en torno a su 
rival machacando siempre con 
su mano izquierda, para en 
alguna ocasión doblar con la 
derecha- El prúner minuto de 
cada asalto era demoledor. Clay 
golpeaba y Evangelista no 
conseguía arrinconarle para asi 
romper ¡el ritmo del americano

En cuanto a la subestimación 
del rival, pensamos por lo que 
hemos podido presenciar que 
desale luego sí ha existido. Clav

no boxeó en los primeros cinco 
ásaltos. Dijo que en el quinto 
pondría KjO- al español- 
Cuando en el sexto inició 
propiamente la pelea, se 
encontró con un mocetón que le 
respondía a cada uno de sus 
golpes. Cierto es que Evangelista 
no posee aún recursos técnicos 
suficientes para aventajar al 
campeón, pero esto lo superó a 
base de coraje, bravura y no caer 
en la trampa del norteamerica
no... nada más que cuando le 
convenía.. Evangelista trataba de 
introducir siempre su puño 
izquierdo entre las dos manos 
del campeón y asi abrir hueco al 
gancho con el otro brazo- Este 
juego le salió bien en bastantes 
ocasiones- Una vez había 
conectado el gancho o algún 
directo . muy veloz con su puño 
izquierdo golpeaba con fuerza y 
repetidamente el hígado del 
campeón.

Así se desarrollaron los cinco 
asaltos siguientes al inicio 
propio de la |>elea imr parte de 
Clay es decir del quinto al 
ilécimo round.

EVANGELISTA SE 
ENVALENTONO

A partir del undécimo asalto, 
el boxeador de color se dedicó a 
mantener la distancia que le 
convenía.. Es decir,- bailar 
constantemente sobre el 
español, que sólo en los asaltos 
undécimo y duodécimo y la 
última parte del decimoquinto 
consiguió romper el ritmo a su 
contrario, a base de echarle 
valor a la cosa, plantar cara e 
introducirse valientemente entre 
los puños del campeón. Su vent^í 
estaba en la media y corta 
distancia. Clay, nada más verse 
acorralado en las cuerdas, se 
ag.arraba como podía y el 
árbitro tenía que separarlos en 
más de una ocasión y una vez 
separados, el púgil 
norteamericano se dirigía 
bailando hacia el refere para 
evitar así el castigo de 
Evangelista. El español, viendo 
que AIí no quería, ni vérselas con 
él, se envalentonaba y aunque 
en alguna ocasión recibió un 
serio castigo por parte del 
campeón, consiguió su objetivo 
que no era otro que arrinconar a 
su adversario, golpear abajo, 
preferentemente, paso atrás, 
esperar a que Clay intentara 
agarrarse y de nuevo volver a la 
carga. La bravura del español ha 
hecho posible el milagro. 
Evangelista ha demostrado que 
con buena preparación y un 
poco más fogueado se puede 
ganar el título mundial.

SERIO DISGUSTO

Después de lo que hemos 
presenciado esta noche, no nos 
extraña en absoluto que Clay 
prefiera no vérselas con Ken 
Norton, el hombre que le logró 
fracturar la mandíbula. Si bien 

es cierto que su preparación es 
buena, la pegada de Norton y 
sus recursos técnicos muy 
superiores a los de Evangelista le 
podrían causar un serio 
disgusto.

Para finalizar apuntaremos 
que el veredicto ha sido 
unánime por parte de todos los 
jueces. Es de nacer una mención 
especial a que las puntuaciones 
de los mismos han estado muy 
equilibradas, La ventaia de Clay 
no ha superado los ocho puntos. 
Los dos jueces, Terry 
Moore y Ray Klinmayer, 
puntuaron 72,64 a favor del 
campeonj_mientras que el 
árbitro principal, Harry Cechini 
dio 71-65, siempre a favor de 
Clay. Esto ya es un dato 
significativo.

PELICULA DEL 
COMBATE 
PRIMER ASALTO

Inician el combate con el 
bailoteo de costumbre, pero 
rápidamente AIí coloca un jab y 
Evangelista se cubre. 
Combinación de Alf sin mayor 
fuerza, y Evangelista esquiva 
inclinándose.. Luego el 
hispano-uruguayo imita 
burlonamente la danza de Alí y 
lo persibe, pero sin tirar golpes. 
Ataca Evangelista y Alí se cubre 
junto a las cuerdas, poniendo 
gesto de terror. La escena se 
repite. Nada importante en el 
primer round.

SEGUNEX) ASALTO

Así sigue la broma, pero 
Evangelista parece decidiao a 
pelear en serio. Sus embestidas 
son bloqueadas fácilmente por 
Alí, que se cubre con ambas

(Continúa en la pág siguiente)
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manos sin tirar golpes, hasta que 
sale de la situación con un jab 
que Evangelista burla, 
retrocediendo. Alí comienza a 
pelear en serio, tirando 
repetidamente jabs. pero 
Evangelista no se asusta y ataca.

TERCER ASALTO

ventea con su mayor alcance.
Evangelista trata de penetrar 

la guardia de Alí, pero no lo 
consigue este mantiene la 
distancia y le pega un buen 
uppercut de izquierda antes de 
terminar el round.

DECIMO PRIMER ASALTO

SEPTIMO ASALTO

Evangelista de nuevo a la 
desesperada, en intento por 
alcanzar con sus golpes a Alí, 
que continua bailando. Alí se 
detiene, lo estudia y le conecta 
una combinación de 
izquierda-dcrccha, le pcrsigLic 
con jabs pero de pronto 
Evangelista ataca y lo lleva

DECIMO-TERCER 
ASALTO

buscándolo, aunque ya parece 
sentir el cansancio.

Alí avanza y lleva a 
Evangelista hacia las cuerdas, sin 
tirar golpes, luego conecta 
rápidamente dos jabs de 
izquierda y uná derecha, pero 
sin gran fuerza. Nuevamente se 
cubre Alí, bloqueando todos los 
golpes que a la cabeza y al 
cuerpo le lanza Evangelista. El 
alcance de Alí, muy superior al 
de Evangelista, lo demuestra 
lanzándole jabs a capricho, pero 
no siempre llega y el 
hispano-uruguayo replica 
continuamente.

Nuevamente Alí se cubre 
dejando a Evangelista que le 
[legue y luego lo abraza. Se tiene 
a sensación de que la pelea 

puede terminar cuando Alí 
decida pegar. Alí sigue haciendo 
comedia en una esquina. No hay 
Éelea porque él no pelea y 

vangelista nada puede hacer 
contra él.

contra las cue ni as, pegánd 
ajnbos en el cuerpo a cuerpo.

DECIMO-SEGUNDO
ASALTO

ose

Alí ataca a Evangelista y le 
conecta vario.s golpes fuertes en 
el centro del cuadrilátero, pero 
e'ste no se arredra y lo persigue. 
Todavía Evangelista tiene - 
ánimos para bailar, lo cual no ha 
dejado de hacer Alí durante 
todo el combate. Primeros 
golpes realmente fuertes de Alí 
al rostro de Evangelista, pero 
éste se lanza en furioso ataque y 
tira alguna buena izquierda, 
pero sin conectar a Alí de lleno.

DECIMO QUINTO 
ASALTO

Alí ataca con repetidas 
izxjuierdas. Evangelista se cubre 
ante la andanada, pero avanza. 
Buena izquierda de Alí mientras 
Evangelista lo busca y lo lleva

LA ESPOSA DE

contra las cuerdas.

Ahora parece ser Evangeliit, 
el que busca colocar un golpe 
gracia y noquear a Alt At,, 
salvíyemente y Alí se muegin 
sorprendido y se aleja. Sim^ 
Evangelista atacando y conectj 
dos buenas izquierdas al rostro 
de Alí. Este sigue bailando 
in acan sablemen te.

EVANGELISTA
SATISFECHA

OCTAVO ASALTO

Todos los intentos de 
son

CUARTO ASALTO

Evangelista por pelear __  
frustrados por Alí, que empieza

Alí pone de nuevo a 
Evangelista a la defensiva, 
simplemente amenazándolo, 
luego se cubre y deja que 
Evangelista le lleve contra las 
cuerdas y le golpee en los 
brazos.

Eíimgelista ataca, pero Alí le 
coloca tres o cuatro golpes

a perseguirlo, aunque hace poco 
más que amagar. Evangelista 
trata de hacer lo mismo y 
conectar fuertes izquierdas y 
derechas burlado la defensa de 
Alí. Cuando termina el round, 
Alí parece comenzar a pelear. 
Pero no tiene tiempo y se va a la 
esquina.

Evangelista sale en ataque 
que sorprende a Alí, pero éste 
rápidamente se recobra y sigue 
bailando. Luego se cubre junto 
a las cuerdas. Ali parece que está 
buscando conectar el golpe 
decisivo pero Evangelista lo 
sororende con sus contraataques 
y nay un prolongado y buen 
intercambio de golpes junto a la 
esqLiina de Evangelista hasta qiie 
suena la campana.

DECIMO-CUARTO 
ASALTO

Evangelista invita a Alí a 
pelear cueipo a cuerpo, pero Alf 
sigue bailando y conectándole el 

' jab para el que Evangelista no ha 
encontrado defensa, aunque 
tampoco parece causar mayores 
estragos.

Buena izquierda de Alí, pero 
Evangelista continúa

MADRID, 17 (yUfil).- La' 
esposa de Alfredo Evangelista, 
que se encuentra en avanzado 
estado de gestación, sigLiió la 
pelea que anoche disputó su 
marido contra Muhammad Alí a 
través de esta agencia, con la 
que estuvo en contacto 
telefónico.

La mujer del púgil espaüol 
siguió con la lógica inquietud el 
desarrollo de los asaltos . Al

filial de los quinct 
reglamentarios, su principa) 
mterés fue saber si su marido 
había sido muy castigado por 
A 11. L u e go , una vez 
tranquilizada en este aspecto,« 
interesó por el veredicto.

Pese a la derrota a los puntoj 
de Alfredo, su esjkjsa se mostró 
satisfecha de su actuación, sobre 
todo porque había sabido 
aguantar en pie todo el 
combate.

cruzados, aunque 
efectividad.

sin NOVENO ASALTO

QUINTO ASALTO

Alí comienza a animar b 
alpelea huyendo y pegando 

mismo tiempo a base de jabs
que son demasiado rápidos para 
Evangelista.

Hay un buen intercambio de 
golpes j'unto a las cuerdas.

Un jab de Alí enfurece a 
Evangelista que ataca aunque sin 
lograr ningún golpe claro.

Alí ha decidido comenzar la 
pelea y Evangelista no se echa 
atrás. Alí baila conectando jabs 
y Evangelista lo persigue con la 
peor intención pero absoluta 
inefectividad. Para tirar el jab 
Evangelista tiene que 
descubrirse. El hispano-uru- 
guayo hace todo lo posible 
frente a un boxeador de 
categoría infinitamente superior 
a la suya. Derrocha valentía, 
pero nada puede hacer en 
realidad.

a su

SEXTO ASALTO

A1 í sale peleando y 
Evangelista se cubre y esquiva, 
aunque los golpes comienzan a 
llegarle.

Se muestra valiente el 
hisj>ano uruguayo y ataca,-pero 
AIi, le conecta en firme por vez 
primera antes' de volver a 
cubrirse.

Evangelista falla una 
izquierda (^ue tira ^con toda el 
alma, y Ali continua sacándole

DECIMO ASALTO

Alí comienza de nuevo 
persiguiendo a Evangelista como 
si hubiera decidido terminar. 
Pero Evangelista, que tiene 
problemas porque se le caen los 
calzones, no se arredra y lo 
busca. Van al cuerpo a cuerno y 
Alí lo sacude con ganchos. Sgue 
bailando Alí y conectando el jab 
mientras se aleja y Evangelista 
avanza a pesar de la molestia.

«Evangelista es un
gran boxeador»

He intentado ponerle fuera de combate pero no he podido"
“En Madrid hubiera ganado”
LANDOVER (Maryland), 17 (Alfil).— Mohamed Alíha 

rendido homenaje a su valeroso adversario, después de su 
victoria por puntos sobre el hispano-uruguayo Alfredo 
Evangelista. “Evangelista es un excelente boxeador —ha 
afirmado el campeón del mundo-; es inteligente, rápido 
sobre el ring y encaja muy bien los golpes. Es mejor que 
Bobibek. No me digan que es un paquete”.

“Creo que Evangelista daría mucho trabajo" a Ken 
Norton”, ha continuado diciendo Alí, intentando justifícar 
el no haber ganado a su adversario por fuera de combate. 
“Yo lo he intentado, pero no lo he podido conseguir”.

Aparentemente satisfecho de su victoria Alíha afirmado 
a los periodistas que habían visto un “milagro”, “un peso 
ligero no consigue aguantar sobreseí ring 15 asaltos; un peso

(Evangelista)
pesado tampoco los aguanta. Pero yo a mis 35 años he sida 
capaz. Utedes han podido ver que yo soyæl más grande".

aspirante está igualmente contento.
Estoy contento de haber podido probar que soy un buen 

boxeador , ha declarado Evangelista. “Soy muy joven y 
é^a no será la última vez que aspire a un título mundial". 
^‘Verdaderamente estoy sorprendido de que Alí hayi 
conseguido llegar hasta el límite de los quince asaltos”, ha 
continuado diciendo el boxeador de Montevideo.

All a menudo descansó contra las cuerdas y yo erais 
que iba a perder el ahento. En ningún momento rñe bs 
hecho daño. La decisión de los jueces era incluso 
discutible”, ha afirmado Evangelista que ha declarado ques 
el combate se hubiese celebrado en Madrid él hubiese 
ganado.
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CONSUMACION DE LAS 
IRREGULARIDADES

La solución a este problema está aho
ra más lejana que nunca. Recientemente, 
el Director de la Obra Sindkal del Hogar 
y Arquitectura, don Martín Eyries, ha 
enviado una carta circular fechada el 8 de 
febrero último donde se propone a los ac
tuales titulares —les venga de donde les 
venga la titularidad— lo siguiente: “Es de
seo de la Obra Sindical del Hogar facilitar 
a los beneficiarios de sus viviendas la ad
quisición inmediata de las mismas, siem
pre que estén dispuestos a pagar al conta
do las cantidades que les falte por satis
facer para la total amortización de aque
llas".

De realizarse esta operación . quedará 
consumada para siempre, mediante los 
documentos privados de compraventa, 
una irregularidad clara. Por un precio, que 
ahora resulta barato, adquirirán en pro- 
fiiedad estas casas las personas que nunca 
ueron damnificadas, que usan las casas 

para arrendarlas o para veranear sin haber 
vivido nunca en Canfranc. Entre tanto, 
además de los habitantes de Canfranc que 
no pudieron hacerse con una vivienda por 
resultarles excesivamente caras a pesar de 
la suscripción nacional, cuatro familias 
de damnificados que fueron expulsados 
de sus nuevas viviendas se quedarán ya 
para siempre sin ellas. Después de 20 años 
de gestiones y amarguras".

NUEVA OFENSIVA

Comentamos con Alfredo Perales las 
dificultades que siempre había tenido 

frente a la prensa y los obstáculos que se 
levantaban cuando de hablar del caso 
Canfranc se trataba.

“Si. ARAGON/expres ha sido el único 
periódico que se atrevió a hablar del te
ma" me decía allá por mayo o junio del 
75 cuando después de entrevistarme lar
gamente con él para hablar de su pintura- 
es un gran pintor naif y ARAGON/expres 
ya publicó un reportaje sobre su óbra
me explicaba lo que él llama “escándalo 
Canfranc”. “Dentro de algún tiempo vol
veré a la carga”.

En efecto, en enero pasado, nos reu
níamos Perales, un amigo y yo para tratar 
del asunto. Quedamos en que Perales reu
niría una serie de documentos para infor
mación de la prensa y establecería de nue
vo contacto con los corresponsales de 
prensa en París. Así lo hizo y las reaccio
nes han sido diferentes. Al redactar esta 
crónica sólo tenemos noticia de la publi
cación en “Gaceta Ilustrada” y en “La 
Vanguardia”.

LA ADMINISTRACION Y EL 
“CASO CANFRANC”

“Tomás Alcovero, en “La Vanguardia” 
escribe: “Alfredo Perales no se ha desani
mado de los silencios, de vacilaciones, de 
la indiferencia culpable de la Administra
ción y del Gobierno, a los que, insistente
mente, ha sometido las pruebas de que 
nada de lo prometido se había cumplido 
en Canfranc y de que sus damnificados no 
habían percibido todavía ninguna in
demnización ni del “Movimiento” ni del 
Estado.

“Este párrafo resume bien la posición 
de la Administración española frente a es

te caso —nos dice Perales—.He dirigido es
critos a todos los Ministerios, en 1972, y 
recomienzo en 1977 sin mejor resultado”.

Con ocasión de la visita del ministro de 
la Vivienda, a París, A/e le preguntó qué 
pensaba del caso de Canfranc y si había 
hecho alguna gestión o contaba hacerla. 
Su respuesta fue que no era de la compe
tencia de su Ministerio y que el “el Sr. Pe
rales debía dirigirse al Ministerio de Asun
tos Exteriores o a Gobernación”. Alfredo 
Perales, ¿qué comentario puede hacer?

—Francamente, ya ni lo sé. En febrero 
del 72 escribí al ministro de Asuntos Ex
teriores, que entonces era Gregorio López 
Bravo, el cual me contestó en fecha 17 de 
junio que trasladaba a “los organismos 
correspondientes por carecer de antece
dentes en este departamento”. No espe
cificó nada más. Por otra parte yo no 
creía que fuera de su competencia pero 
como nadie me orientaba realmente... Es
ta vez todavía no lo he hecho pero ya le 
escribiré. Una carta más... También le es
cribí en el 72 a D. Antonio María de 
Oriol y Urquijo, entonces ministro de Jus
ticia, sin mayor resultado. Supongo que 
D. Francisco Lozano Vicene, actual mi
nistro de la Vivienda, no contestó a mi es
crito del 27 de febrero del 77 por no sen
tirse concernido como ministro y que por 
ello tampoco responderá a mi segunda 
carta del 30 de abril , aunque en abril del 
72, Vicente Mortes Alfonso, ministro de 
la Vivienda, me respondía por su secreta
rio particular, Fernando Paz, que referen
te a las adjudicaciones de las viviendas 
construidas por la Obra Sindical del Ho
gar e incidencias posteriores en su utili
zación porlos adjudicatarios. Para la con
sideración de este aspecto del problema.

MRIONES?
se envían sus antecedentes a la Dirección 
General del Instituto Nacional de la Vi
vienda, por darse la condición de que el 
director general es a su vez, jefe délai 
Obra Sindical del Hogar y Arquitectura". 
Por lo menos respondió pero tuve que 
contestar que “el traslado” demostraba 
claramente que no se había enterado bien 
del asunto, ya que no es lógico que el pro
pio organismo presuntamente implicado 
sea quien dicte sentencia. La Presidencia 
del Gobierno está enterada del asunto ya 
que la Casa de S.M. el Rey en fecha 17 de 
marzo trasladó mi escrito “para que el 
Departamento, Organismo o Servicio de 
la Administración al que corresponda, se 
estudie la solución que, en justicia, proce
da". V lo firmaba Rafael de Valenzuela. 
Hasta el momento tengo la impresión de 
que es un asunto tan vergonzoso que todo 
el mundo quiere escurrir el bulto". 

—Alfredo Perales, ¿qué espera?
—Por supuesto insistiré hasta que se re

pare la injusticia y me gustaría que al
guien hiciera una película mostrando dón
de fue a parar el dinero de las colectas 
pro-damnificados. También desearía que 
alguna emisora aragonesa me diera le 
oportunidad de explicar este asunto. 
¿Viste el otro día la “interviú” de David 
Frost a Nixon a propósito del Watergate? 
Aun siendo un “chanchullo” entre políti
cos, le costó la presidencia y este asunto 
quOs.a mi juicio es mucho más vergonzoso, 
se deja “correr”.

Y si los ministros a quienes Perales di
rige sus escritos conocieran su pintura, 
verdadero “trabajo de benedictino” en 
detalle, comprenderían que Alfredo Pe
rales víctima será tan perseverante y mi
nucioso como Alfredo Perales pintor.
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de ello basta con echar una 
mirada a las carteleras teatrales 
de las pocas ciudades españolas 
que gozan del privilegio de ver 
teatro con cierta frecuencia. José 
María Prada parece ser uno de 
los actores especializados en 
obras de envergadura y al que se 
recurre siempre que hay una

de Shakespeare y de Quevedo y 
Weis. El que interprete uno u 
otro tipo de obras depende de 
las circunstancias de cada 
momento. Los clásicos deben ser 
representados, pero no siempre 
es posible respetar íntegramente 
el texto primitivo.

—¿Los au 
contemporáneos no 
nivel marcado 
antecesores clásicos?

tores 
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obra buena entre manos. 
Después de 24 años de carrera 
artística Prada goza de una gran 

' popularidad. Goza o sufre, 
í porque la fama exige siempre su 

contraprestación. En su caso el 
pago de su éxito es el trabajo 

■ agotador. Después de dos 
funciones diarias en el teatro 
tiene que acudir a los estudios de 
televisión o a los platós 
cinematográficos. Actualmente 
interpreta en un teatro 
madrileño, una obra de Rafael

—Hoy hay grandes autores, 
aunque hasta ahora ha habido un
considerable aumento 
limitaciones impuestas por 
censura, la temática y

de 
la 
la

empresa. Un autor para hacerse 
necesita entrenar y en la escena

Alberti "El adefesio” en
televisión acaba de terminar un 
rodaje, y en cine pronto 
ernpezará una película.

En uno de los escasos tiempos 
muertos que José María Prada 
tiene entre trabajo y trabajo, nos 
recibe en su casa y contesta a
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puede demostrar el talento que 
se posee. La razón de todos los 
males del teatro español está en 
las limitaciones que antes 
señalábamos. Tradicional mente 
se ha dicho que en el teatro el 
director era el rey. Pero no es 
cierto. El teatro es una labor de 
equipo donde intervienen todos, 
incluso el público.

— ¿Qué piensa sobre el teatro 
experimental que sólo llega a 
unas reducidas minorías?

— Lo considero como un 
experimento de laboratorio, al 
margen del teatro profesional, 
pero con un gran valor ya que de 
él salen grandes figuras que luego 
son grandes profesionales en los 
distintos campos teatrales, que 
llegan con ideas nuevas y útiles. 
Creo que el teatro aficionado y 
experimental es la cantera del 
teatro profesional.

— ¿Representa José María 
Prada a José María Prada?

— Nunca he repesentado a 
José María Prada. En España los 
actores tenemos que trabajar 
muchísimo y el actor no puede 
representarse. Yo en lo que va de 
temporada he representado en 
teatro tres obras distintas, una 
de Carlos Fuentes, otra de 
Shakespeare, otras de Quevedo y 
ahora a Alberti. La 
interpretación y la preparación 
de cada uno de los personajes es 
distinta y el mismo tratamiento 
de la obra difiere de uno a otro •

dentro de lo social, 
menos, es como se 

entiende el teatro en los países 
centroeuropeos, en los países 
occidentales, nórdicos, y en 
América.

— ¿Después de 24 años de 
actor, no ha sentido José María 
Prada el deseo de cambiar de 
faceta y hacer una incursión 
,en alguna otra especialidad 
teatral, como puede ser la

dirección o convertirse en 
autor?

— No, nunca he sentido la 
tentación de escribir ni me atrae 
la dirección. Admiro a los 
directores y a los escritores, pero 
no me atrae su labor. Yo, ante 
todo, me siento actor. También 
puede ser que inconscientemente 
no me encuentre con fuerza para 
desempeñar estos trabajos. p

(Spahan Press)

cmwji Por
JUAN POCH

"E/ teatro aficionado y experimenta/ 
es/a cantera de/ teatro profesiona/"

española es muy difícil estrenar.
—¿Cómo ve José María Prada 

el tetro español actual?
— Estamos entrando en una 

época muy interesante, donde se 
apunta cierta apertura. A los 
concursos teatrales concurren 
escritores que nunca habían

"Ahora que la censura ha abierto 
un poco la mano, es el momento 
de comprobar si hay buenos 
actores o no"

i^uestras preguntas.
—¿Qué le gusta más a José 

María Prada, representar obras 
clásicas o de vanguardia?

— Me gusta el teatro 
^luchísimo, tanto como los 
^^tos medios; televisión y cine. 
En mi labor de acto hago de 
^ndo. Lo mismo me da que sean 
nbras clásicas que vanguardistas. 
Por ejemplo, no hace mucho he 
representado en Barcelona una 
obra de Carlos Fuentes y 
también he encarnado personajes

hecho teatro a causa de las 
limitaciones que tenían que 
superar. En España hay muy 
buenos autores, pero las 
empresas que al fin y al cabo son 
las que mandan, no tienen 
confianza en ellos y por eso 
muchas veces hay que echar 
mano de autores extranjeros.

— ¿Dentro de la escena 
española dónde hay más calidad: 
en el campo de los autores, de 
los actores o de los directores?

-Calidad hay en todos los

autor. A pesar de la variedad de 
personajes, nunca he tratado de 
hacer un personaie con José
María Prada. Me niego ai 
encasillamiento.

— ¿Después de representar dos 
veces al día un personaje, puede 
el actor olvidarse de la obra y ser 
él mismo?

— Los personajes, como el 
libro, la música, la pintura, 
motivan una evolución, dejan un 
sedimento en la forma de pensar.

Dejando aparte esta huella, el 
actor cuando baja del escenario, 
es él mismo, una persona 
normal.

— ¿Qué es el teatro para 
usted?

— El teatro es mi gran 
vocación. Es. un medio de 
expresión fabuloso, un 
espectáculo vivo que se produce 
en el momento. Es, además un 
medio de participación cultural, 
un medio directo íntimamente 
ligado a la cultura y a la 
sociedad. El teatro como 
pasatiempo creo que no debe 
existir, por lo menos debe ser 
reducido a una mínima parte. El 
teatro debe estar necesariamente

HORIZONTALES VERTICALES
1 . Perteneciente a 

electricidad.- 2. Acción 
cortar árboles. Localidad

la 
de 
de

. 3.
4. 

fin.
5.

la provincia de Asturias.- 
Nombre de rnujer.- 
Doscientos. En inglés, 1 
Símbolo del sodio.- 
Flancos de un ejército. 
Estimación, cariño.- 6.
Sujetar con fuerza una cosa.- 
7. Dueño, propietario. Parte 
del río próxima a su 
desembocadura en el mar.- 8. 
Lugar por donde ha de 
penetrar el balón para 
conseguir un tanto en varios 
deportes, plural.- 9. Lago de 
Asia. Falta de gracia.

1. Parte de la Filosofía que 
trata de la moral. Llevar a 
cuestas a uno.- 2. Artículo, 
femenino. Toque de 
campanas por los difuntos.- 3. 
fíombre de letra. Aféresis de 
ahora.- 4. Especie de coche de 
dos ruedas. Símbolo del 
talio.- 5. Preposición. Muestra 
alegría exteriormente.- 6. 
Andar vagando por la calle. 
Letras consecutivas.- 7. 
Terminación del diminutivo. 
Nombre de varón.- 8. Ciento 
uno. Aparato giratorio que 
sirve para extraer agua de un 
pozo, plural.- 9. Oxear. Fríe, 
tuesta.
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CARTELERA
TEATROS

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). — Tempora
da de ópera. Noche a las 10: 
Carmen (Primera de abono).

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(May. 18). Escalofrío diabó
lico. George Martin. Patt.v 
Shepard.

ARGENSOLA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Ultimo dia: El 
puente. Un ñlm de Bardem, 
con Alfredo Landa.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). El apolítico. Carmen 
Sevilla. J. L. López Vázquez.

CERVANTES. — (Sala espe
cial). 4’45-6’45-9 y 11 (Ma
yores 18) 4.* semana: Por
tero de noche. Technicolor. 
Un film de Liliana Cavanl 
con Dirk Bogarde, -Charlot
te Rampling.

COLISEO. — 5-7’15 y 10’45 
(May. 18). El último niag- 
nateu Jack Nicholson, Tony 
Curtis. Jeanne Moreau, In
grid Boulting.

COSO. — 5-7-9-11 (May. 18). 
I.os mercenarios de los dia
mantes. Technicolor. Telly 
Savalas, Peter Fonda.

DON QUIJOTE. 5-7-9-11
(May. 18). Alicia ya- no vive 
aquí. Eastmancolor. Ellen 
Burstyn, Kris Kristofferson.

DORADO. 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Marathon suicida. 
Elke Sommer, Ray Lovelock, 
Martin Balsam.

FLETA. — 5-7-9-dl (May. 18). 
Los pecados de la casta Su
sana. Lando Buzzanca, .Te
rry Torday, Edwige Fenech.

GOYA. — 5-7-9 y 11 (Mayo
res 18). 5.* semana- Viridia- 
na. Un film de Luis Bunuel, 
con Silvia Pinal, Francisco 
Rabal, Fernando Rey.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). La quimera del oro.

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 2.® semana; Conoci
miento camal. Un ñlm de 
Mike Nichols, con Jack Ni
cholson, Candice Bergen, 
Ann Margret.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma
yores 14). Cleopatra Jones y 
el casino de oro. Cinemasco
pe - Technicolor. Tamara 
Dobson, Stella Stevens.

DLTX. — 5-7-9 (14 años y me
nores acompañados). El mis
terio de las doce sillas. 
Ron Moody, Frank Lange- 
11a. Technicolor.

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Las alegres chicas 
de <E1 Molino». Eastmanco- 
lor. Pipper. Christa Leem.

LATINO. — 4’45-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Networx - Un 
mundo implacable. Paye Du
naway, William Holden, Pe
ter Pinch.

MADRID. — SALA 1: 5-7-9-11 
(May. 18). Taxi driver. Tech
nicolor. Robert de Niro, Jo
die Foster.
SALA 2: 5-7-9-11 (May. 18). 
La noche de los 100 pájaros. 
Eastmancolor. Carmen Sevi
lla, Javier Escrivá.

NORTE.- — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). El invencible sexo 
débil. Hayley Mills, Oliver 
Reed.

OLIVER.—Descanso - semanal.
PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 

Cuando los maridos iban a 
la guerra. Eastmancolor. 
Arturo Fernández, Karin 
Schubert.

José León Delestal

PAX. — 5-7-9-11 (18 años y 
14 acompañados). Los nue
vos centuriones. George C. 
Scott, Stacey Keach. Tech
nicolor.

2.* semana. 
pUn.

PALAFOX. -

charles Cha-

5-7-9-11 (Ma-
yores 18) 4.“ semana: El pa
trón y el obrero. Eastma/i- 
color. Renato Pozzetto, Teo 
Teocoli, Romana Francesca 
Coluzzi.

REX — 5-7-9-11 (May. 18). 
Erótika - Ezótika - Psicopá- 
tiluu Technicolor. Ménica 
Vitti, Cario Giuffre.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Terror sin habla. 
Technicolor. Rupert Davis, 
Sheila Keith.

RIALTO. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). Frankenstein a la 
italiana. Aldo Maggione. Lo
renza Guerrieri.

CINES DE ARTE Y ENSAYO .
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Mayo

res de 18 años y de 14 acom
pañados). El ojo del diablo. 
Un film de Ingmar Bergman 
con Bibi Anderson, Jari 
KruUe.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 14). 
Dos tramposos con suerte. 
Technicolor. Sidney Poitier, 
Bill Cosby.

SALAMANCA. — 5-7-9 y 11 
(May. 18). Eva, limpia como 
los chorros del oro. Florinda 
Chico, Pedro Valentín.

VENECIA. — 5-7-9 y 11 (Ma
yores 18). No profanar el 
sueño de los muertos. Cris
tina Galbo, Raymond Love
lock.

PALACIO DE HIELO
EL IBON. — Sesiones de pa

tinaje: Matinal de 11 a 1’30. 
Tarde continua desde las 4 
hasta las 12’13. Cafetería 
Formigal Hielo.

GUISQUERIA 
CLUB TAHITI

GANARAN DINERO

Ssn Miguel, 5.bajo. Fren 
ta a Galerías Preciados.

Teléfono 21 1 I 37

Ofrecemos -veinticinco 
trabajos caseros, horas libres. 
Venta garantizada. Pago 
contado. Escríbanos. 
RUFEAL -ROSAL - 
PONTEVEDRA.

El hombre
del Festival'
de Benidorm Con Rat

'Es una competición como otra cualquiera y en la que, como es 
costumbre, los que pierden suelen echarle la culpa al árbitro"

AÑO J959, en que España quería cantar por si misma y se 
organizaba el Primer Festival Español de la Canción a celebrar en 
Benidorm. ''Un telegrama”, el primer premio, dio la vuelta al mundo y 

se cantó hasta en chino, que ya es cantar. A raíz de entonces muchos 
festivales y festivalillos intentaron hacer la sombra al de Benidorm. Pero 
no pudieron y se fueron al traste. Benidorm, el primero, sigue en su línea 
dando que cantar y de hablar, unas veces pra mucho, otras para menos. 
Pero la culpa y eso si es cierto, nunca ha sido de la organización sino del 
tono de las canciones e intérpretes que no entraron en el ánimo ni de 
la crítica, ni del público oyente. ¡Qué se le va a hacer!

Con José León Delestal, 
director del Festival de la 
Canción de Benidorm, hablo hoy, 
en días de mucho ajetreo con la 
recepción de canciones que son 
muchas, más, más que otros
años-

~ ¿Cómo 
Delestal, el

se organ iza, 
Festival de la

Canción de Benidorm?
— Inmediatamente de haber 

terminado un Festival nos 
reunimos cuantos hemos 
intervenido en el mismo para 
hacer crítica a fondo de su
desarrollo y eliminar en el
siguiente los defectos que se 
hubieran producido. Después, a 
seis meses de distancia se 
empieza a preparar la 
convocatoria que se lanza con 
unos cuatro de antelación. 
Siguen la fase de propaganda de 
la convocatoria, recepción de 
canciones, gestiones para fines 
de fiesta, preparación del 
espectáculo, selección de 
canciones e intérpretes. Y por 
último él montaje “¡n situ”, 
complejrsimo y apasionante. No, 
no se puede resumir en pocas 
palabras.

- ¿Por que tantos Festivales 
surgieron a su alrededor y nunca 
más se supo?

* Pienso que por eso tan 
corriente en España como en 
todo el mundo que podríamos 
denominar el mimetismo del 
éxito, es decirt hay que imitar 
todo aquello que triunfa. En 
cuanto a su desaparición yo la 
explicaría con aquella frase de 
Benavente: "Bienaventurados de 
nuestros imitadores porque de 
ellos serán nuestros defectos”.

— Muchos triunfos, amigo, 
pero también, algún fracaso en 
Benidorm, ¿no?

contrario, desfogan su fracaso
como chicos 
mimados.

— Alegrías 
Benidorm.

- Todas las

mal educados y

que te ha dado

que pueda dar un
trabajo que se realiza con ilusión 
y en el que el beneficio no es 
para uno sino para los demás. En

— Por supuesto. Canciones 
que triunfaron allí y que se 
apagaron enseguida. Es nuestro 
riesgo. Es como el que echa un 
pájaro a volar, que no sabe a 
dónde llegará.

-Y sé 
casi/ han 
mundo.

-En

de canciones que, casi, 
podido dar la vuelta al

lo que se refiere a
canciones —porque lo de ios 
cantantes ya es otra cuestión- 
dos títulos que sobresalen sobre 
los demás. “Un telegrama”, de 
ios hermanos García Seguria, y 
"‘La vida sigue igual”, de Julio 
Iglesias. Fueron los mayores 
éxitos dél Festival pero tampoco 
debemos olvidar “La hora”, 
"Soledad'\ y otras.

- ¿Ha habido intérpretes y 
compositores ingratos después 
del triunfo?

—¿Ingratos con quién, con el 
Festival? Nosotros no pedimos 
gratitud por facilitar al 
intérprete una fabulosa 
plataforma de lanzamiento hacia 
el éxito. Lo que sf queremos es 
veracidad, y que esos cantantes, 
con sus posteriores 
declaraciones, no se olviden de 
citar que a Benidorm deben una 
parte de su éxito. Generalmente 
todos lo hacen. Otra gratitud no 
guardan pues cuando al año 
siguiente llamas al ganador del 
Festival para que actúe en la 
finalísima, siguiendo la tradiéión,^ 
nos cobran como el que más.

-Sicología, Delestal, del 
cantante cuando fracasa.

— Cada hombre es un mundo. 
Cada cantante, añado yo, dos o 
tres mundos distintos. Los hay 
que reaccionan con tristeza pero 
con elegancia. Otros, por el

"ESI 
FIES

definitiva, la alegría del deber 
cumplido.

— Y tantos, o... no tantos . 
disgustos...

'-Disgustos siempre los hay; 
sobre todo en esta actividad 
donde tenemos que llevar la nave 
de un rumbo fijo de absoluta 
imparcialidad entre el oleaje de 
tantos intereses encontrados.

— Sobre cultura hablemos 
ahora. Sobre la aportación 
cultural del Festival de la 
Canción de Benidorm.

— La música 
constituye un

popular 
e lemento

importante de la cultura de 
nuestro tiempo. La aportación 
cultural del Festival depende, en 
definitiva, de la valoración que 
en el plano de la cultura se dé al 
fenómeno de la canción, a cuya 
continuidad y promoción 
contribuimos en alguna medida. 

— Y en definitiva, ¿qué es un 
Festival de la Canción?

—Una competición como otra 
cualquiera y en la que, como es 
costumbre entre los humanos sea 
cualquiera la competición en que 
intervengan, todos los que 
pierden suelen echarle la culpa al 
árbitro.

Muy bien. Son cientos las 
personas en estos días - y en 
sucesivos serán muchas más- 
tiénen la ilusión del triunfo 
sobre la plaza grande de toros 
Benidorm en esas noches en que 
la luna, como dice la canción, es 
testigo importante del más 
importante certamen musical 
español. Y mucho el quehacer de 
José León Delestal, como alma 
de todo lo que allí va a ocurrir 
en los primeros dfas de julio de 
este año agitad (simo que vivimos 
pero en que el español, ¡gracias 
a Dios! no pierde la 
oportunidad de seguir cantando.

Eduardo ALARCON

Tarde:

m ad ru"ada.

21 IP. 0 1

EL PAPAGAYO' '

LIVERPOOL STORK-CLUB
Auditorio matinal lo.s festivixs. 
Entrada grutnila. Abierto 
festivos V víspera.*. Nueva
dirección por miiv4T.*ilario.s.
Camino de lah Torres, ')(>.

Elegante. .Selecto. Distinto. 
“La diferencia es su-ambiente”. 
San ignacio de Ixiyola, 1.3. 
Teléfono 21 48 56

Noche- de sábado. Fiesta <Je 
noche para malritnonios 
jovenes. Coiisinnicióii incluida 
.Sábados y Icslivos Ijirdc. fie-sla 
joven. Teléfono 23 .")l 84

C4D/1 TARDE.

CADA NOCHE

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

CANCELA PAGO-PAGO POLINESIAN - BAR

Sala de fiestas, Ro.yo, 5, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO MUSICAL

GRAWER CLUB

Cómodo, persona] y diferente. 
Calle Moneayo. CASE'l’AS

GALLERY 2
.Si bus4-a I ranqiiilidad y 
msiTvado ambiculc, icnenio.s lo

lesea. Liñán 
'fele Iónica,

8

V¡<ciilc (le l’aúl). Irléfolio 
29 I I (»(..

SENECA

l'.l mejor sonido ron la música

HIPA

DISFRUTE UD, DE SU BEBIDA EXOTICA

o TRADICIONAL EN LAS NOCHES DE

PAGO PAGO, DOCTOR CERRADA, 30

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente refonnada 
Dirección y Teléfono; 3 0 69 52.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de ,5 
larde a .1 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

PARSIFAL

La música más origina] y el 
ambiente más agradable. .Señlla, 
6 Teléfom. 37 92 00.

&

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto. 
Recientemente inaugurado: en 
San .)uan de la (’niz, 28.

IGUANA
juventud, ritmos, diversion. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.

1800

Hecuerde los éxitos de ayjcr, viva 
loa actuales y conozca lo* 
futuros, virando a través de It 
música. Cavia, 10.

0 
0

&
0

0

Algunos 
pro^ama d 
nocn6.-~ fies i 
más hortera 
Española, 
aseguran qu 
verse una 
‘fuera de St 
tal program 
Creo que 
tienen razón 
quizás l 
auditorio, dt 
los invitade 
que las artis 
van a qu 
sentados jun 
y a sus arro 
Ellas lue 
“esplendoro

LA LON,

EL
DE

A est 
sabemos q 
este I 
combate, 
se h a CI 

» esperaba 
ring el 
sorpresa.
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En fin que esta "Eva a las fiez" gusto más que las 
anteriores y ojala nos guste menos que las que han de 
llegar otros lunes a la misma hora.

Son cosas graves y 
extrañas para prestar 
mucha atención. Ha 
muerto un vaquero y 
Jessica quiere que Matt le

PRO&RAMAS
PRIMERA CADENA

13,45.- Carta de 
ajuste: Rocío 
Jurado.

14,00.- 
Programa regional 
simultáneo.

10 es 
o"

dar un 
ilusión 

no es
lás. En

IS hay; 
tividad 
la nave 
^soluta 
¡aje de 
os.
biemós 
rtación 
de la

p u lar 
nento 
ira de 
'tación 
ide, en 
ín que ; 
:e dé al ' 
a cuya 
oción 
ledida.
Î es un ’

10 otra 
imo es 
fios sea 
en que [ 
is que ¿ 
ulpa al I 

:os las I 
- y 6" I 

más- I 
triunfo I 
í toros I 
en que I 
ión,es I 
I más I 
nusical I 
icer de I 
3 alma | 
ocurrir i 
jlio de I 
¡vimos I 
gracias I 
lela 
lando.

0
&

&

Con Raffaellay Doménico

"ÉSTA NOCHE 
FIESTA" ITALIANAS

Algunos diceri que el 
programa de Iñigo “Esta 
nocne..~ fiesta” es el espacio 
más hortera de la Televisión 
Española, mientras otros 
aseguran que en él pueden 
verse unas atracciones 
“fuera de serie” que ^in el 
tal programa no vertamos. 
Creo que unos y otros 
tienen razón. El horterismo, 
quizás le venga del 
auditorio, de esas^ mesas con 
los incitados célebres, en 
que las artistas y sus amigos 
van a que los veamos 
sentados junto a sus guisquis 
y a sus arrojadizos claveles. 
Ellas lucen las más

>lendorosas “ galas, s^

trapos mds bonitos, con stts 
dedos y sus orejas 
empedrados de brillantes. 
Pero creo que hasta esto 
tiene gracia, pues se presta 
al chismorreo.

Pues bien esta noche en 
“Esta noche... fiesta^’habrá 
fiesta a la italiana con la 
actíuición de Jiqffaella Carrd 
y Domenico Moaugno^Ella, 
en bailarina^ cantante y 
actriz. Y de el, ¿qué vamos 
a decirles que ya no. sepan ? 
Es el de ‘Volare, oh, ...! 
con veinte años de profesión 
y una voz incomparable.^ 
vamos a ver que aa de sí 
•esta fiesta italiana de esta 
noche, presentada por Iñigo.

S
14,30.- Apertura 

y presentación.

14,31.- Gente

15,00.- 
Telediario: Primera 
edición.

15,35.- 
Pianíssimo.

15,45.- ¿Quién 
es...?

16,05.- Matt 
Helm. "El semen
tal".

16,55,- "The
V i r t O u s 
Purcell.

wife".

19,01.- Avance 
informativo.

19,05.- Un 
globo, dos globos, 
tres globos. iAbrete, 
Sésamo! Episodio 
Núm. 8 A. La abuela 
Cleta: "El flautista". 
Correcaminos: "La 
constelación del
coyote". El 
de la música.

2 0,3 
Telemúsica.

2 1,0

mundo

o . -

O . -
Telediario: Segunda 
edición.

21,30.- Revista 
de toros.

22,00.- Esta 
noche... fiesta.

2 3,15.- 
Concierto: "Cuadros 
de una exposición", 
Moussorgsky.

23,45.- Ultima 
hora.

2 4,0 0.- 
Teledeporte.

0,05.- Despedida 
y cierre.

0 5.- 
y cierre.

1 7 , 
Despedida

18,45.- 
ajuste: 
Negrete.

Un music-hall que está bien hecho

NOS GUSTO
EVA A LAS DIEZ

19,30.- Carta de 
ajuste: Flamenco: 
Antonio Mairena.

Carta de 
Jorge

2 0,01.- 
Redacción de noche.

19,00.- Apertura 
y presentación.

2 0,0 0.- 
Presentación y 
avances.

21,00.- ¿Qué 
es...?

te
SEGUNDA CADENA

23,00.- Revista 
musical.

2 3,2 0.- 
Despedida y cierre.

21,30.- Opera: 
"La comedia sobre 
el puente" y 
"Ariadna".

LA LONA ES UNA MUJER,.■

EL BESO DE LA 
DERROTA

A estas horas ya 
sabemos que ha sido de 
®ste hombre. Su 
combate, contra Clay ya 
se ha celebrado. Nadie 

» esperaba que sobre el 
Ung el conejo de la 
sorpresa.

Pues bien, esta misma 
tarde, en diferido, 
podremos ver a 
Evangelista y a Mohamed 
Ali dándoles gusto a los 
puños enguantados ante 
la tristeza de los rostros 
pálidos y la alegría de los 
acharolados...

Por el “chiquiero" televisivo, a 
las 4,05 en punto de la tarde...

SALDRA 
EL SEMENTAL

Dirigido por Bruce 
Bilson en Matt Hel, esta 
tarde Tony Franciosa 
volverá a estar con todas 
las espa ñolas para 
contarles lo que le sucede 
desde desde su rancho..

esclarezca la situación. 
Matt sólo tiene un punto 
de sospecha y de partida 
para la investigación: Al 
punto que se producían 
los crímenes había 
desaparecido el mejor 
semental del rancho. Así 
es que tirando de ese 
hilito... Bueno, ya lo 
verán, por que si les 
reviento el desenlace, 
entonces, no tiene gracia.

Realmente el musical que ayer pudimos ver, a las 
diez, tiene su gracia. Inspirado en la opereta de siempre 
y aún en la antigua revista "a la hispánica", "La 
investigadora" tiene un guión divertido y sorpresivo con 
variedad de escenarios y con canciones hechas para el 
espacio, con melodía revisteril y aire moderno.

La realización de Fernando García de la Vega, que se 
las sabe todas, es la adecuada para este estilo de 
''espacios' y como el reparto está justamente 
distribuido, todo es agradable de ver y oir. Lili Murati 
está en gran actriz. Hace creíble su personaje de esposa 
mayorísima de edad que ha perdido a su guapo marido. 
Pues bien, a este marido lo encuentra la detective 
particular que es Agata Lys y le gusta tanto que, 
naturalmente, no se lo devuelve a su propietaria. Agata 
hace un personaje fregoliano, transformándose en mil 
personajes a la vez, que para eso es una espía particular. 
También Alfonso del Real puede decirse que está 
divertidísimo, un poco al estilo de los viejos co'micos de 
revista.

SGCB2021



Congreso de Alianza Popular

PAK£A
OS vascos le dicen pakea, en euskera, a 
la paz. Y no la tienen. Hay mucho res
quemor en el juego, mucha violencia, 
muchos intereses oscuros y pesa mu
cho el pasado.

Los vascos mueren en sus calles. Los vascos, y < 
con ellos todos los españoles, viven el sobresalto de 
una explosión de violencias que nadie, nadie, ha 
desencadenado pero que todos padecen. Vizcaya 
se revuelve, Guipúzcoa se estremece, Alava hierve 
y Pamplona se deshace.

¿Qué vamos a hacer con el País Vasco? Pakea. 
Paz. ¿Cómo?. Se recogen hoy las tempestades cre
cidas de ios vientos sembrados por absurdas prohi
biciones, torpes planteamientos y negros privile
gios. Algo, en cualquier caso, habrá que hacer para 
que vuelva la caima a los caseríos y el trabajo a las 
fábricas.

El máximo problema radica en la carencia de 
autoridad. ¿Quién mantiene autoridad moral para 
servir de interlocutor con el pueblo vasco? El or
den público, que es argumento fundamental, no es 
tema de porras en alto, de pelotas de goma, o de 
bombas de humo. El orden público se fabrica a ba
se de justicia, de adecuados planteamientos socia
les y económicos, de reconocimiento a la cultura y 
a la historia. Y temo que, asi' entendido, es difícil 
el orden público en las provincias vascas.

Las nuevas Cortes, las del 15 de junio, deben ir 
anotando ya entre los temas urgentes de su agenda 
-quizá el primero- una constitución posible para 
la España no mesetaria, para la España de las cul
turas propias, para la España de las identidades di
versas. No abordar el problema en su raíz es poner
le vallas al campo, acotar el mar con banderolas o 
meter el aire en una jaula. Todo lo demás es marti
rio inútil.

No es sólo amnistía lo que le falta a la tierra 
vasca, no es comprensión únicamente lo que el 
problema exige. Hace falta constitución, que nun
ca la han tenido vi^re, real y ajustada a la tierra y al 
espíritu. Y paz, pakea.

Martín Ferrand

CANDIDATURA DE SUAREZ:
LA JUNTA PODRIA DECLARARLE INELEGIBLE

MADRID, 17 (Europa Press).— Alrededor de la una de la 
tarde, se ha reunido en el Palacio de Justicia, la Junta Electoral 
Provincial de Madrid, con objeto de decidir sobre la elegibilidad 
del presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez.

El secretarlo de la junta provincial, señor Valverde, ha 
manifestado, a Europa Press que el tema de las impugnaciones a 
la candidatura de don Adolfo Suárez. no ha sido abordado 
formalmente en tas reuniones de la junta. Se estima que si ha 
sido estudiado entre los miembros de la junta, pero fuera de las 
sesiones.

Las Impresiones recogidas entre algunos de los integrantes de 
la junta electoral es que la candidatura del presidente del 
Gobierno no será obstaculizada, si bien otros círculos cercanos a 
la junta expresan sus dudas a la aceptación del señor Suárez 
como candidato.

En el caso de que la junta decida declarar inelegible al 
presidente,, este podría recurrir ante la Sala 111 
(contencloso-administrativo) de la Audiencia Territorial de 
Madrid, que debe decidir en el plazo de siete días. Igualmente si 
I® *l®claran elegible, los firmantes de las dos impugnaciones 
(Fuerza Nueva y proveristas) podrían también recurrir ante la 
sala.

EL EJERCITO JORDANO INTENTA 
DERROCAR A HUSSEIN

(Eíe).— Un semanario de Kuwait revela en su 
ültlmo numero que ta Unión Soviética ayudó a frustrar un golpe 
de Estado que oficiales del Ejército jordano plantearon hace dos 
meses contra el rey Hussein.

*AI Yakzeh” afirma que los soviéticos informaron al 
presidente sirio, Hafez Assad, de los detalles relativos al 
proyectado golpe antes de su ejecución.

permitió al rey Hussein efectuar una depuración 
«manarlo subraya que los oficiales jordanos 

complicados en la Intentona estaban apoyados por “un país 
occidental”.

Desde su subida al trono, en 1952, el reinado de Hussein ha 
conocido pocos momentos de paz. Los rumores sobre golpes de 
Estado, atentados y crisis de Gobierno, le han acompañado 
Siempre..
W Intento de golpe de Estado se produjo en noviembre

4. por el comandante Rafeh Hindawln Se
afirmó en aquella ocasión que el complot tenía el apoyo de Libia 
y de las guerrilas palestinas. -

((Nuestra democracia nació 
bajo el signo del pucherazo!

"... Por la ayuda desde dentro 
del poder a los amigos del 
poder para alcanzar el poder"

A.P. luchará para que se manten^ 
la misión institucional del W
Ejército ía

MADRID, 17 (Europa Press).— Poco después de las diez 
de la mañana comenzó en uno de los salones del hotel Meiiá 
Castilla el congreso provincial de Madrid de Alianza
Popular. Don Torcuato
de apertura 
personas.

El señor 
manifestó que

del acto

de

Lúea de Tena pronunció el discurso 
al que asistieron unas seiscientas

Tena
contra las burdas

acusaciones que se hacen contra 
Alianza Popular, “nos creemos 
en exclusiva con el derecho de 
definir nuestra propia forma de 
ser” y afirmó que no era cierto 
que AP pretenda para el futuro 
sistemas dictatoriales o

perdido la unidad, indicó que 
AP no pretende comprometer a 
la Corona como hacen algunos, 
sino servirla desde el Gobierno o 
desde la oposición.

EJERCITO Y 
FUERZAS DEL 
ORDEN

Tras hacer referencli ,, 
victoria sobre el comu„ 
manifestó que el mandato? 
había recibido el Gobierne----------  Cl ^uDieniûti 
pueblo a través del referénn! 
fue Dara la refnrma n^ifue para la reforma política 
para d- ----------- ■

--------------- MUIlUCj 
desmantelar la gj 
nal. Y señaló que J 

deseábamos la guerra, pero" 
hubo. La victoria -contlni¿ 
no fue contra unos hernia^ 
cuya reconciliación queren»? 
sino contra unas lo., 
aberrantes.

paternalistas, que
tiempo in 
necesarios, 
irrepetibi es. 
consideró a

hoy 
Más

si en otro 
o fueron 
con sidera 

> adelante
algunos de los

dirigentes de Alianza Popular 
como los verdaderos iniciadores 
de la reforma, y señaló “quienes 
nos acusan de totalitarios 
mienten”.

Posteriormente añadió que 
en las acusaciones había algunas 
dósis de verdad y manifestó 
que Alianza Popular no se
avergüenza de últimos
cuarenta años de la historia de 
España. Cuando las acusaciones 
vienen de donde vienen (señaló
algunos 
ocuparon 
algunos

d e cargos que
en vida de Franco 

de los lideres de la
Democracia Cristiana y del 
Centro Democrático) pueden 
convertirse en un “boomerang”
para quienes lanzan.
Podemos responder —añadió— 
en frase del Tenorio “si es 
broma, vale”. Y continuó: ellos 
se avergüenzan de su propia 
historia, y nosotros no.

SOLO DINERO 
ESPAÑOL

Posteriormente describió la 
imagen de Alianza Popular 
como una federación de 
partidos eminentemente 
nacionales, que como tales 
—dijo— sólo aceptarán dinero de 
los españoles. Estas palabras 
fueron muy aplaudidas. Siguió 
hablando de AP como defensora 
de la unidad, aunque defiende 
las autonomías que impidan los 
excesos del centralismo y 
Monarquía. Hizo un breve 
resúmen de los extremismos a 
que se había llegado con las 
repúblicas y manifestó que la 
monarquía española forjó la 
grandeza del país. Tras afirmar 
que cada vez que España se 
había salido de este cauce había

El señor Lúea de Tena se 
defendió de la acusación de

querer levantar al Ejército y 
explicó que Alianza Popular 
luchará para que la misión de 
defensa del orden institucional 
del Ejército se mantenga.

Finalmente d(jo que el nía», 
peligro para nuestra joj? 
democracia era que naciesíh,¡, 
el signo del pucherazo po,h 
ayuda desde dentro del poder, 
los amigos del poder J 
alcanzar el poder.

Llamamiento del gobernador civil de Guipúzcoa

“QUE SE EVITEN MAS 
DIAS DE LUTO PARA 
LA PROVINCIA"

SAN SEBASTIAN, 1 7, 
(Europa Press).— El gober
nador civil de la Provincia 
de Guipúzcoa, don José Ma
ría Belloch Puch, ha hecho 
un llamamiento a la opinión 
pública en relación con los 
acontecimientos de estos 
días.

“Después de ios trágicos 
incidentes de la semana pa
sada —dice la nota—, que 
han producido tantas vícti
mas, todos tenemos la obli
gación de moderar nuestras 
actuaciones y de evitar por 
todos los medios que se pro
duzcan manifestaciones y 
reuniones que puedan dar 
origen u ocasión a que inter
vengan grupos provocadores 
que con insultos y gritos 
subversivos alteren grave
mente el orden, dando ori
gen a encuentros con la 
fuerza pública, en una espi
ral de violencia que es nece
sario cortar.

Llamo a la conciencia de 
todos los hombres responsa
bles de ios partidos, asocia
ciones sindicales y juntas 
pro-amnistía, para que con 
su colaboración eviten nué* 
vos días de luto para nuestra 
querida provincia.

Por otra parte los paros 
continuados en talleres y fá
bricas están perjudicando 
gravemente la economía del 
país, causando pérdidas 
cuantiosas que no solo ame
nazan a las empresas, sino

í

también a la economía y 
esta ulidad laboral del muii' 
do obrero. Entre todos heJ 
mos de evitar un daño irre 
parable para el mundo laboJ 
ral y su normal desarrollo 
económico.

En definitiva, todos 53.1 
bemos que el objetivo « 
mun primordial que a todos 
nos afecta consiste en no 
crear más dificultades eo 
nuestra difícil marcha hacia 
la democracia”.

Últimas noticias últimas noticias
DON JUAN PODRIA FIJAR SU 
RESIDENCIA EN PALMA DE MALLORCA

MALLORCA, 17 (Europa Press).—Don Juan de 
Borbún, que se encuentra en Palma de Mallorca pasando unos 
días de descanso, ha declarado a la prensa de la ciudad: “Con mi 
recríente cesión, aporto un grano de arena en una tarea que es de 
todos: la total pacificación de España, y el trabajo ilusionado de 
todos en bien de la patria”.

En sus declaraciones, realizadas ai diario “Las Provincias” 
don Juan anadió que se siente muy satisfecho de haber tomado 
una decisión tan importante, y que la decisión ha sido adoptada 
de forma muy meditada.

Sobre la fijación de la residencia del conde de Barcelona en 
España marqués de Cáceres, que acompaña a don Juan 
manifestó: “No hay nada decidido aun sobre el lugar, aunque se’ 
han lanzado muchas hipótesis. Puedo decir que Mallorca le 
encanta y que esta isla puede ser el lugar que el conde de Barce
lona escoja para su residencia definitiva”.

EN URRECHUA (GUIPUZCOA): UNA 
BOMBA DESTRUYE UNA TIENDA DE MUEBLES

EL P. C. DE 
ARAGON SALE Al 
PASO DE LAS 
ACUSACIONES DE 
LA "COMISION 
PRO-AMNISTIA"

ZARAGOZA, 17 (ARAGON/expres).— El Comié 
Regional de Aragón del Partido Comunista de España ha 
remitido a nuestra Redacción un comunicado en el que 
hace expresión de su más enérgica repulsa por los 
desórdenes callejeros registrados en Zaragoza durante los 
últimos días. Indica el P.C.E. que en el mitin del pasado 
sábado ya se hizo declaración expresa de la denuncia por 
la represión practicada estos días en el País Vasco.

Acerca de la protesta formulada contra el P.C.E. por 
los encerrados en la iglesia de Begoña la pasada semana, 
el comunicado anade “que el P.C.E. estima que los actos 
que organiza sirven para.exponer sus propias ideas alas 
personas que vienen a escucharlas (...) En este sentido 
debe interpretarse el que no diéramos la palabra a los 
compañeros de la “Comisión Gestora pro-Amnistía",así 
como que no se procediera a leer el comunicado Que 
hicieron llegar a la tribuna del acto que'(„.) incluía un 
llamamiento —el de la manifestación del domingo, cuyo 
desarrollo (...) condenamos— que contradicorr 
manifiestamente el estilo de acción pública del P.C.E-

SAN SEBASTIAN, 1 7 (Europa Press).— A las cuatro y treinta 
minutos de la madrugada de hoy se ha producido un atentado al 
lanzar unos desconocidos un coctel molotov sobre el comercio 
de muebles “Arrazola”, situado en la calle Iparraguirre, de la 
I oca I Idad g u ip u zcoa na de Villareal de Urrechua. Como 
consecuencia del atentado se produjo un gran Incendio que 
destruyó prácticamente el establecimiento. Los daños se pueden 
estimar según las primeras evaluaciones en varios millones de 
pesetas.

La bomba incendiarla parece ser que fue lanzada desde el 
Interior de un vehículo que no ha sido localizado, como tampoco 
lo han sido los autores del hecho.

La ocasión inmobiliaria
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